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DIARIO INDEPENDIENTE

La ministra "arremetió" contra Bono por permitir arrancar 110.000 hectáreas

De Palacio: "Fui yo quien 
prohibió arrancar los viñedos"
La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, replicó 
al recurso del presidente 
regional regional, Jose' 
Bono, contra la orden de su 
departamento que regula el 
arranque del 0,5% del viñe
do de una comunidad re
cordando que fue ella quien 
prohibió este procedimien
to en 1997.

Por contra recordó que la Ad
ministración regional consintió 
el arranque de 110.000 hectá
reas hasta dicho veto ministe
rial, por lo que consideró que 
el actual recurso es una mues
tra de cinismo e insolidaridad. 
De Palacio se expresó en estos 
términos durante su estancia de 
ayer en Tomelloso y Socuélla
mos, en la que visitó varias 
cooperativas y se entrevistó con 
representantes de las OPAs.

De Palacio tuvo ocasión de conocer la vendimia tal y como se realiza en La Mancha. T. FERNANDEZ(Págs. 3 y 4)

Ordenan el encarcelamiento del 
hombre que apuñaló a su mujer

Sancristóbal y 
Planchuelo 
ingresaron en la 
cárcel de Ocaña

El ex director general para la 
Seguridad del Estado Julián 
Sancristóbal y el ex jefe Supe
rior de Policía Miguel Planchuelo 
ingresaron ayer en la prisión 
toledana de Ocaña II para cum
plir las condenas que le fueron 
impuestas por el secuestro de Se
gundo Marey, de diez años para 
el primero y de nueve años y seis 
meses el segundo. En la misma 
jornada comenzaron a cumplir su 
pena los otros ocho condenados 
que aún no lo habían hecho.

(Pág. 27) Sancristóbal saluda a los guardias civiles al llegar a la cárcel. EFE

NACIONAL

Aznar y Pujol 
dicen que hay que 
abordar la tregua 
con consenso

(Pág.2S)

CIUDAD REAL

Convalidado el 
Decreto-Ley de 
obras hidráulicas 
de interés general

(Pág. 9)

AGRICULTURA

España prohíbe 
de forma cautelar 
la entrada del 
vacuno portugués

(Pág. 30)

ULTIMA

Un hombre muere 
en un choque en el 
que uno de los 
coches lo conducía 
un menor

(Pág. 52)

FILETE DE PECHUGA PATATA 
DE POLLO BOLSA 10 KG.

GAMBA PLANCHA LECHE ENTERA
CAJA 1 KG. APROX. BRICK 1 L.
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HORARIO DE TRENES
HORARIO DE AUTOBUSEStX) SEVILLA - wlagaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

I Info-Renfe 12202^ LANZ.
12) LMXJV

LANZ. 
LMXJVS

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
(2)lmxjvd

TALGO 
LMXJVSD

TALÚÓ 
LMXJVSD

TALÓÓ 

LMXJVSD

AVE 

LMXJVSD
LANZ. 
LMXJ

WNZ. 

VSO

i MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'30 22'40
' CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'38 21'47
| PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 XS^K? 21'24 21'24 21'30
| CORDOBA XY'ís: 7'43 Xi^JE 9'43 10,50 15'12 16'43 X!^í2 19'03 19'03 20'08 20'43 XtSJÍlR X^«s
■ SEVILLA K-: 7'00 X'^Sa 9'00 9,43 ,«^¡£i; X^ís 16'00 X^K 17'57 .fl^te X&^ÍÜ 20'00 Xí« aYk

| HUELVA zíY'í" AVe XX^IS X^tj XS^Sii XY’sa 16'55 X^iR aYk aY»
| MALAGA X^JK Z¿^ÍH 13'00 A^« aY'Iw Xií^E XÍe 17'55 XsYrte X^íi X^ts-;
| CADIZ .XY'ss X^j» 8'00 X^ís X?^is XY^ss /sJ^iE 16'25 X^sa A^5S- A^K XÍ«6

(1 ) Sólo lleva plazas do clase Turista. (3) Circula a diario del 3 al 30 de agosto.
(2> No circula del 3 al 30 do agosto.

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no 
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00 -12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, ioca/es, naves. VENTA Y ALQUILER

Información facilitada por:

CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1“ - Tari.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: f* San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

CHILLON: 11,00 -12,15

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA („SS

(3) Circula sábados y domingo excepto del 3 al 30 de agosto que circula a diario.

I Info-RenfeJ22O2O2 LANZ. 
P LMXJV

AVE 

LUXJ/SO
LaN2. 

0X3)»
AVE 

LMXJVSD
LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
UWIXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
UilXJVSO

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
UtXJVSO

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
(2)muvso

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

■ MADRID 7'05 7'30 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 8'33 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25

1 CORDOBA A^Ü 9'18 ^íü 10'48 Xi^s 11'33 12'12 12'12 14'38 aYk 'Yís 17'48 18'11 aYu 20'33 aYe 21'48 aYk

1 SEVILLA Xíít; 10'00 11'30 Xíte XYss 13'19 /S?^E: xoY»: xYis X^ti 18'30 19'26 XYk XYs: aYie 22'30 XíiK
1 HUELVA X^is X^ ^ií aYs aY« Xs^is 14'30 aYe xY(g aYs aYsj ZiYíH zíYí;: X^ie aYb

1 MALAGA X^ts XS^í? X(?1K aYh XYis 17'00 aYíS xY«s xY«?. XÍYlK- 23'00 aYs X^s aYk

1 CADIZ X^fH X^K ^>f^ie <a?^jí" 13'50 14'55 XYis aYk Xi-^^Si XY¡í5 21'05 aY<K >X^^t= XÍlB X^ST: X^iE
(1) Sólo lleva plazas de clase Turista.
(2) No circula del 3 al 30 de agosto

CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CCJRTIJOS: 14.30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

Q

09.20 10.00
14,11 14,50
17,51 16,40

«>21,50 2227

07,10 08,31
10,32 11,45
15,20
19,11
22,56

13,27
11,16

Mc^d 
17,03" 
20/48

El tiempo en la capital PI Tipninn
PRESION: 705,1 mm. / ÍHg^/
ESTADO DEL CIELO: Cubierto. 0*1 POoimi /
DIRECCION Y VELOC11 DAD *“ * CglUH
DEL VIENTO: Suroeste, 11 km/h.
MAXIMA: 25,8°
MINIMA: 12,6°
HUMEDAD: 47 %.
EVAPORACION: 1,9 mm.

• Datos recogidos hasta los 8 de la tarde de ayer

LLUVIA

TORMENTA

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual 
Septiembre 1998: lOl/rn2, 

Total año hidrológico: 10 l./m\ 
Total año hidrológico anterior: 523,7 L/m 
Media 1930 - 1990: 426,7 l./año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m \ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m Í 

'mOilOOGKXidesiferildeteptaTibsticEbrilldsagxIodElaVisgliale.

MONTAJES ELECTRICOS " INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
A¿g^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE OVA. (Ciudad Real)
Otra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-2T-3T/23-27'-38 -CIUDAD REAL

BONOLOTO

21/09/98 23/09/98

4. 0^
18/09/98

PRIMITIVA 1

19

2 05

45]
3 732

19/09/98 24/09/98

335 
30 
I?’'C-

10,40
17.40 18.22

11.35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

FARMACIAS

rCnPOM DE LA 0\CE-
Jueves 17 43.198
Viernes 18 50.871

Lunes 21 82.324
Martes 22 03.194
Miércoles 23 45.880

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11 ,()0 -14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-1530 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*I 1,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

<1)07,00 
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,45
18,51
20,50

08,07 
09,11

11,00 1210
19,06 20,14
21,05 2214

13,00 
21,02 
23,00

HORARIOS TRENES REGIONALES
0)arculalab<)fcie8. No circula 27,284lyl-V97.
<2) ClrciJa Idxxctes. Hosla Linares de Lunes a JueMBs; 

y hasta Jaén los viernes,
0) No dreda los sdDodos.

CINES
CIUDADREAL
DIURNA: PILAR GARCIA. M“ 
Cristina, 10.
24 HORAS: ADELA PERIS. Rd^* 
Sf. M“, 2.
ALCAZAR DE SAN JUAN
J. M. MORENO. Castelar, 77.
ALMADEN
A. M“ VILLANUEVA. A.
Muñoz, 40.
CAMPO DE CRIPTANA
ANTONIO LOPEZ. Virgen, 4.
DAIMIEL
R. VILLALON. Estación, 7.
MANZANARES
ELVIRA QUESADA. C.
Camarenas, 50.
SOCUELLAMOS
GONZALO GOMEZ. P°
Cervantes, 15.
TOMELLOSO
24 HORAS: A. BRAVO. D“
Crisanta, 2.
APOYO: J. DE LA CRUZ. G“
Pavón, 2.
VALDEPEÑAS:
JOSEFA BLANCO. Avd“
Estudiantes, 20.

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 7 y 10,10 "SALVAR AL 
SOLDADORYAN"
Sala2:6,8,30y 11 "BAILA
CONMIGO"
Sala 3:6,8,30 y 11 "BLACK- 
DOG"
MARIA CRISTINA
Sala 1:5,30 "MAFIA"
Sala 1:8,05 y 10,40 "SEIS
DI AS Y SIETE NOCHES"
Sala 2:5,30,8,05 y 10,40 "LA
TRAMA"
Sala 3:5,30,8,05 y 10,40 "DR.
DOLITTLE"
VALDEPEÑAS 
aNEEARQUE
SALA A: 6,8,30 y 11
"GODZILLA"
SALA B: 8,30 y 10,30 "CHA, 
CHA, CHA"
TOMELLOSO 
CINETQRRES
Pases: 8,30 y 11 "MAMBI"

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS:lAannón Isaias Fernández Serrano, hijo de Juan y 
M“ Dolores. Lucia Giralt Guillén, hija de Juan y M^ Soledad. Gezabel 
Primo González, hija de Bonifacio y M“ Luisa. Juan Navarro Amador, 
hijo de Jesús Pascual y M“ Carmen.
M4 TRIMONIOS:Míredo Pecellín Abad y Consuelo Heredia Mar
tín.
DEFUNCIONES: Angel Pérez Sánchez, de 78 años.

SANTORAL DE HOY: Ntra. Sra. de la Fuencisla, 
Eugenio, Fermín, Lope, Aurelia e Irene.

EN SdlOrOn TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL POR GENTILEZA DE:

LEcnoron
REFRAN DE HOY ,

GRUPO C/ Libertad,. 47 - Tel.i (926) 23 09 00 
Faxi (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

^ Movistar
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS

Más tira moza que soga 
"Pone de relieve 

la fuerza del sexo"



a Viernes, 25 septiembre de 1998La Agenda 2000 y la OCM del vino podrían 
quedar cenadas, en un sólo paquete, casi 
con total seguridad, en la primavera del 
próximo año, señaló Loyola de Palacio La
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Aseguró ayer la ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, durante su visita a Tomelloso

"El vino manchego ju^a un papel 
decisivo en la conquista de mercados"
La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, afirmó 
ayer en Tomelloso que 
"Castilla-La Mancha debe 

jugar un papel decisivo en la 
conquista de los nuevos mer
cados que se abren para el 
vino europeo " si se apuesta 
firmemente por mejorar la 
calidad de los caldos a trave's 
de una reconversión de va
riedades frente a políticas 
que favorecen el arranque 
de viñedo.

Y. PE LA PUENTE

Loyola de Palacio, que apro
vechó su visita a esta zona, esen
cialmente vitivinícola, para to
mar contacto con este sector en 
Castilla-La Mancha, reiteró la 
necesidad de realizar una 
reconversión del viñedo en regio
nes como ésta y mejorar los sis
temas de cultivo para garantizar 
la elaboración de vinos de cali
dad estable, con una producción 
estable, de variedades que sean 
las que demandan los nuevos 
mercados.

La ministra, que se felicitó por 
haber conseguido que la Comi
sión que estudia la OCM del vino 
haya entendido que el sector en 
Europa no es estructuralmente 
excedentario, animó a los produc
tores a cambiar las variedades de 
uva por aquellas que más se ajus
tan a las demandas del mercado 
"porque esto, al final, repercu
tirá en una mayor renta para los 
agricultores".

Para la titular del MAPA 
(Ministerio de Agricultura, Pesca 
y Alimentación), este proceso se 
hace más necesario en regiones 
que, como la castellano-manche
ga, "encuentra verdaderas difi
cultades para encontrar cultivos 
alternativos".

Una OCM negociable

Durante el encuentro que 
mantuvo con los periodistas que 
se dieron cita ayer en el Ayunta
miento de Tomelloso, De Pala
cio perfiló una OCM del vino 
bastante halagüeña para los in
tereses de las regiones produc
toras de vino españolas.

'La filosofía que se ha adop
tado, apostando por el manteni
miento de la producción y la 
reconversión varietal, es la ade
cuada, el respaldo presupuesta
rio también es suficiente y, se 
podría decir que, la OCM asu- 
^c el 80 por ciento de las pre
tensiones españolas", señaló.

Loyola de Palacio saluda a unos vendimiadores mientras trabajan en una viña de Tomelloso.

Aunque reconoció que "no es 
una reforma perfecta" porque to
davía deben negociarse aspectos 
tan importantes para España 
como la chaptalización, el man
tenimiento de la destilación de 
boca, negociar una posible am
pliación del plazo de cinco años 
previsto para los derechos de 
replantación, o conocer el crite

Loyola de Palacio: "Fui yo quien 
prohibió el arranque de viñedos"
La titular de Agricultura criticó duramente la decisión del 

presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, de recurrir la 
orden del MAPA en la que se plantea el arranque de un máximo 
del 0,5 por ciento de la superficie total del viñedo de una 
comunidad autónoma, calificándolo de "acto de cinismo e 
insolidaridad nacional, cuando él consintió arrancar 110.000 
hectáreas". Loyola de Palacio, que recordó que fue ella quien 
prohibió, a partir de 1997, el arranque de viñedo en España, dijo 
sentirse "verdaderamente irritada" con la actitud del presidente 
regional. "Tengo que reconocer que yo hubiera preferido que las 
110.000 hectáreas que se arrancaron en Castilla-La Mancha 
(más de la mitad de las que se arrancaron en España hasta 1996) 
hubieran servido para aumentar la producción de algunas 
comunidades que lo necesitan", añadió.

rio que establecerá el número de 
hectáreas de viñedo que le corres
ponden a cada país productor, 
para la ministra "no será tan dra
mática como la propuesta de 1994 
en la que querían que, además, 
arrancáramos viñedos".

En su intervención, también 
se refirió a la Agenda 2.000, sobre 
la que dijo que "tampoco me gusta 

en líneas generales, pero las cir
cunstancias europeas nos obligan 
a ser prudentes; habrá que nego
ciar las ayudas directas y temas 
como las oleaginosas, fundamen
tal para Castilla-La Mancha, y en 
ello estamos trabajando".

Según la ministra, "lo más 
probable es que la aprobación de 
la Agenda 2000 y de la OCM del

José Bono.

T. FERNANDEZ

vino se haga conjuntamente en 
un sólo paquete" que, según sus 
cálculos "podría estar cerrado, 
casi con total seguridad, en la 
primavera del próximo año, 
durante la Presidencia alemana".

Tras ser recibida en el Ayun
tamiento de Tomelloso por el al
calde, Ramón González, que le 
obsequió con una placa recuer
do de su paso por esta localidad, 
se trasladó hasta una viña don
de estaban vendimiando, y des
pués visitó las instalaciones de 
la Cooperativa de Tomelloso 
"Virgen de las Viñas".

Inmediatamente después par
tió a Socuéllamos, donde además 
del Ayuntamiento, visitó la coo
perativa Cristo de la Vega y la 
Sociedad Agraria de Transfor
mación Virgen de Loreto.

Durante su recorrido, estuvo 
acompañada de la directora de 
Política Agraria, Pilar Ayuso, el 
asesor de Agricultura de la Sub
delegación del Gobierno, Pedro 
Aranguez, la subdelegada del 
Gobierno, el delegado del Go
bierno en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro, y el director pro
vincial de Trabajo, Antonio 
Castillo entre otros.
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Loyola de Palacio visitó la cooperativa "Virgen de las Viñas", de Tomelloso. T.F. Un irresistible sorbo a un buen caldo de la zona para comprobar su calidad. T.F.

En la reunión que la ministra de Agricultura mantuvo ayer en Tomelloso con las Opas de Ciudad Real

Barato insta a De Palacio a defender el 
sector del vino en Castilla-La Mancha

La Tribuna

El presidente nacional de la 
Asociación Agraria -Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), Pedro 
Barato, instó ayer a la ministra 
de Agricultura, Pesca y Alimen
tación, Loyola de Palacio a "de
fender de forma decidida el sec
tor del vino del que depende el 
futuro de la región castellano- 
manchega y, en especial, de la 
provincia de Ciudad Real".

Barato hizo estas declaracio
nes tras la reunión que en la tar
de de ayer mantuvieron los re
presentantes de diferentes orga
nizaciones agrarias con la titu
lar de Agricultura en Tomelloso.

Una OCM que garantice la 
prosperidad de la Mancha

El presidente nacional y pro
vincial de ASAJA, que acudió 
acompañado del presidente re
gional de la organización, Fer
nando Villena, exigió "un mayor 
esfuerzo por parte de la ministra 
de Agricultura para conseguir una 
OCM que garantice la prosperi
dad y la buena marcha de una zona 
como la comarca Mancha en la 
que el vino es la principal fuen
te de ingresos, además de susten
tar a un gran número de familias".

Asimismo, Barato se refirió, 
en sus declaraciones, al proble
ma que existe en la provincia de 
Ciudad Real en comarcas como 
Montes Norte, Montes Sur, Pas
tos y Campo de Montiel, en el 
que tienen fijado un alto índice 
de barbecho tradicional que obli
ga a los agricultores a dejar de 
sembrar la mitad de la superfi
cie de la que disponen sin perci
bir compensación económica 
alguna por ello".

En su opinión, estas son ra
zones suficientes por las que 
ASAJA "solicita que se luche 

desde el Ministerio para que se 
reciba una compensación de renta 
o se rebajen los porcentajes de 
barbecho".

Barato expuso, una vez más 
a la ministra una reivindicación 
que la organización agraria que 
preside viene haciendo desde 
hace años: el incremento de ren
dimiento teórico de los cultivos 
herbáceos en la provincia de 
Ciudad Real a 2.000 kilos, dado 
que esta cantidad se acomoda más 
a los porcentajes productivos 
reales.

Los representantes de ASAJA 
aprovecharon el encuentro con 
Loyola de Palacio para abordar 
los problemas hidráulicos que 
existen en la provincia y solici
tarle apoyo para conseguir que 
se lleve a cabo el proyecto del 
Trasvase Tajo-Segura a las lla
nuras manchegas a través del 
primer y segundo ramal que lle
ga hasta la localidad de 
Puertollano.

Por otro lado, instaron a la 
ministra a garantizar los presu
puestos de medidas 
medioambientales y compensa
ción de renta de los regantes del 
acuífero 23 y 24 y Mancha Oc
cidental.

Del mismo modo, exigieron 
soluciones efectivas a los proble
mas de los acuíferos para garan
tizar así el mantenimiento del 
capital productivo de la región 
castellano-manchega y de los 
cultivos leñosos.

En materia ganadera. Barato 
transmitió las reivindicaciones 
de la organización en esta pro
vincia. Exigió, el establecimiento 
de una política sanitaria 
compatibilizada con las distin
tas comunidades autónomas, al 
tiempo que pidió incrementar los 
baremos de indemnización por 
el sacrificio del ganado en cam
paña de saneamiento.

T.F.Barato habla con la ministra de Agricultura durante la reunión de ayer.

ASAJA solicitó 
a la ministra de 

Agricultura 
apoyo para 

conseguir que se 
lleve a cabo el 
trasvase Tajo-
Segura a las 

llanuras 
manchegas y a

- Puertollano
Asistentes a la recepción a la ministra en el Ayuntamiento de Socuéllamos. T.F.
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El ex-alcalde de Ciudad Real destacó la generosidad de los otros 2 candidatos que aspiran a la Alcaldía

Selas se presenta a las primarias ''con 
renovada ilusión" y sin presiones

Y. DE LA PUENTE

EI ex-alcalde de Ciudad Real, 
Lorenzo Selas, aseguró ayer sen
tirse "completamente renovado, 
y con ánimo para luchar de nue
vo por esta ciudad" en la presen
tación de su candidatura a las pri
marias que el PSOE celebrará el 
próximo 7 de noviembre para 
designar al candidato oficial a la 
Alcaldía de la capital manchega 
en las próximas elecciones mu
nicipales.

"Esta decisión la he medita
do durante mucho tiempo porque 
es un reto muy importante, ya que 
lo que está en juego es la direc
ción política de la gestión muni
cipal de la que depende la cali
dad de vida y el bienestar de los 
ciudadanos", señaló Selas.

Avanzar y cambiar

Arropado por el también se
nador socialista por Ciudad Real, 
Hilario Caballero y el director del 
Centro Guadiana, Santiago 
Alonso, Lorenzo Selas dijo re
tomar, de nuevo, la política mu
nicipal, "consciente de lo que esto 
significa en un momento en que 
la ciudad necesita continuar 
avanzando".

En este sentido, aseguró que 
durante los cinco años en los que 
ha permanecido al margen de la 
vida municipal "nada me ha pa
sado desapercibido, ni ajeno; lo 
bueno me ha alegrado y lo he 
compartido, y lo malo me ha 

dolido, lo he asumido y no he 
querido intervenir, pero entien
do que esto ha de cambiar".

Él aspirante a candidato ofi
cial a la Alcaldía de Ciudad Real 
por el PSOE aseguró no haber 
recibido ningún tipo de presión 
para participar en el proceso de 
primarias, sino hacerlo volunta
riamente "por el amor que sien
to por mi ciudad".

Reconoció haber recibido el 
apoyo de muchos compañeros de 
su partido animándole a dar este 
paso, pero matizó que "lo han 
hecho a título particular y nunca 
como cargos orgánicos que ocu
pan dentro del PSOE". Sin em
bargo, añadió, "en mí, ha pesa
do mucho más la reacción de 
apoyo que ha surgido entre los 
ciudadanos de todas las ideolo
gías que, en cuanto empezó a 
sonar mi nombre, me han para
do por la calle y me han llamado 
a casa para animarme porque esta 
ciudad vuelve a necesitarme".

Selas manifestó todo su res
peto y admiración por los otros 
dos candidatos que han manifes
tado su intención de participar 
en primarias, Angel Pareja y Nar
ciso Alarcón de quienes destacó 
"la generosidad que demuestran 
hacia esta ciudad". En cuanto a 
las críticas vertidas desde el PP 
apuntando que "segundas partes 
nunca fueron buenas", indicó que 
"a veces los refranes no se cum
plen y hay un hecho que es evi
dente y es que las primeras par
tes de otros son desastrosas".

La comparecencia pública de Lorenzo Selas ante los periodistas suscitó una gran expectación. T. FERNANDEZ

"En mí, ha pesado mucho la reacción de apoyo que ha 
surgido entre los ciudadanos de todas las ideologías que, 
en cuanto empezó a sonar mi nombre, me han parado por 
la calle y me han llamado a casa para animarme porque 

esta ciudad vuelve a necesitarme"

^^ EL COCHE PERFECTO
PARA LOS QUE DISFRUTAN CONDUCIENDO: 

SÓLO TENDRÁ QUE PARAR CADA 1.200 KM
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Luces de visibilidad laterales. Sistema de protección contra 
impactos laterales (SIPS). Airbags laterales (SIPSBAG).
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Tel: 926 22 4616. 
QUDADREAL

’VOUVO
Respuesta segura.

www.volvocars.voivo.es
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1.8 115 3.395.000
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Consumo 5.2 L a tos 100 kms. segtm las nonnas EUDC.
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Con la abstención del PSOE, se inician los trámites para la posible privatización

Aprobada la Comisión evaluadora 
de la actual situación de Lanza

f Soledad RUIPÉREZ

¿1 primer pleno de la Dipu
tación provincial tras las vaca
ciones de verano trajo consigo 
la aprobación de 24 puntos. Más 
de la mitad de los mismos fue
ron aprobados por unanimidad 
de los grupos.

La designación de miembros 
en la Comisión de Valoración 
para la adjudicación, mediante 
concurso, de la asistencia téc
nica para el asesoramiento en la 
financiación y posterior realiza
ción del proceso de modificación 
de la gestión de la fundación 
pública del diario Lanza fue uno 
d elos puntos aprobados con la 
abstención del grupo socialista.

Las personas propuestas, son 
José Alberto Martín-Toledano, 
como presidente y como voca
les, Nemesio de Lara, Sebastián 
García, José María Espinar 
Domínguez, Francisco Martínez 
Martínez, Antonio Arenas 
Navarrete, Juan Pedro García 
Gómez (en representación de los 
trabajadores del diario Lanza) y 
María Isabel Rodríguez como 
secretaria de la Comisión.

El portavoz del PSOE 
Nemesio de Lara aseguró que su 
grupo no entiende que no se haya 
consultado a los integrantes de 
esta comisión a la hora de saber 
su voluntad respecto a la perte
nencia o no de esta comisión.

"El procedimiento, -manifes
tó de Lara-, no debe aparecer 
viciado ni deformado por algún 
fallo administrativo". Según 
explicó el dirigente socialista, 
"puede haber gente que no quiera 
estar en dicha comisión o gente 
que deseándolo no haya sido con
vocada". Respecto al represen
tante de los trabajadores del 
diario Lanza, de Lara opinó, sin 
desmerecer a Juan Pedro García 
Gómez, que se debería haber 
convocado a los trabajadores de

La Federación ecologista 
renueva su estructura

Pina firma hoy el convenio 
de ayudas por las tormentas

La_Iñhuiia

La Federación Ecologista de 
Ciudad Real, en la que se agru
pan asociaciones, grupos y co
lectivos conservacionistas, esta
bleció su nueva estructura orgá
nica con la que comenzará su 
trabajo como organización.

La coordinación de la Fede
ración correrá a cargo de la aso
ciación ecologista Cabañeros 
(Ciudad Real), mientras que las 
responsabilidades la vicecoor
dinación, tesorería y secretaría 
se la repartirán los grupos 
AMMA (Manzanares), Movida 
Verde Alcoleana (Alcolea de Ca
latrava) y Retama (Argamasilla

í

Primer Pleno de la Diputación tras las vacaciones estivales. ^ FERNANDEZ

la empresa afectada para que 
eligieran a su representante. En 
este sentido Martín-Toledano 
recordó que los trabajadores del 
citado diario eligieron a García 
Gómez como representante en 
las elecciones sindicales.

Respecto al procedimiento 
criticado por el grupo socialis
ta Toledano aseguró que "se trata 
de un procedimiento legal ya que 
este Pleno es el que tiene las com
petencias para elegir a una co
misión que designe un pliego de 
valores". El diputado manifes
tó que todos los miembros de la 
comisión pertenecen al diario 
Lanza y concluyó asegurando 
su deseo de que este proceso 
tenga "luz y taquígrafos, que la 
transparencia sea patente".

Se ratificó el acuerdo de fi

de Calatrava), respectivamen
te.

Junto con estos colectivos se 
integran en la Federación Ecolo
gista los grupos Salicor (Cam
po de Criptana), Cantueso (Pie
drabuena), y los colectivos Ar
gamasilla de Calatrava, Lobo 
Ibérico (Corral de Calatrava), 
Luna Llena (Alcázar de San 
Juan) y Vallede Alcudia (Puer
tollano).

Según explicaron a Efe 
miembros de la Federación, está 
misma semana se presentarán 
los estatutos constituyentes ante 
los organismos públicos para 
legalizar la constitución jurídica 
de la organización. 

1

nanciación de obras de repara
ción de servicios de ayuntamien
tos dañados por inundaciones, 
aunque con la abstención del 
PSOE.

Meteorología y política

Abstención que justificó el 
portavoz del grupo de la oposi
ción, Nemesio de Lara alegan
do que los ayuntamientos del 
PSOE han recibido una cantidad 
aproximada de 23 millones de 
pesetas mientras que consisto
rios en los que gobierna el PP 
obtuvieron algo más de los 43 
millones de pesetas. A este res
pecto De Lara, además de soli
citar explicaciones sobre la co
misión evaluadora, se planteó si 
las inclemencias meteorológicas

La Tribuna
El consejero de Administra

ciones Públicas de la Junta de 
Comunidades, Antonio Pina, 
firmará hoy los acuerdos de 
colaboración con catorce mu
nicipios de la provincia -entre 
ellos el de la capital- para finan
ciar con casi doce millones de 
pesetas parte de las obras rea
lizadas por estos ayuntamien
tos tras las tormentas del año 
pasado.

Además de Ciudad Real, se 
verán beneficiados por estas 
ayudas los consistorios de 
Almedina, Carrión de Calatra
va, Carrizosa, Castellar de San

entienden de política y se ha 
dañado menos en los ayunta
mientos socialistas que en los 
gobernados por el Partido 
Popular.Este programa supone 
una inversión de 90 millones de 
pesetas para la realización de 94 
obras en 29 muncipios

La construcción de una Casa 
Cuartel de la Guardia Civil en 
Socuéllamos fue otro de los pun
tos aprobados con la abstención 
del grupo socialista.

Este proyecto prevé, median
te convenio de colaboración con 
el Ministerio del Interior, la 
construcción de una Casa-Cuar
tel de la Guardia Civil, destinán
dose para ello la cantidad de 100 
millones de pesetas, de los que 
30 serían aprobados por la Di
putación en la anualidad de 1999 
y el resto por el Ministerio co
rriendo por parte del Ayunta
miento de la localidad benefi
ciada la cesión de los terrenos 
para su ubicación.

Con la abstención del PSOE 
se aprobó la delegación de la 
competencia del pleno de la 
Comisión de Gobierno para la 
adjudicación de las obras de Red 
de Saneamiento (colector de 
aguas pluviales P fase) en La 
Solana; la potabilizadora en 
Herencia y la urbanización del 
Polígono Industrial en 
Socuéllamos (3“ fase).

El Pleno aprobó el proyecto 
de obras de residencia rural para 
mayores válidos en Puebla de 
Don Rodrigo. El presupuesto 
efectivo es ahora de 85 millo
nes de pesetas, se aprobó tam
bién la financiación plurianual, 
con cargo al presupuesto de una 
cantidad de 29 millones y el resto 
en el ejercicio de 1999, es decir 
59 millones aproximadamente.

Por último se aprobó entre 
otras cosas, la adjudicación de 
obras del ensanche y refuerzo del 
finne de diversas carreteras pro
vinciales.

tiago, Santa Cruz de los Cáña
mos, Tomelloso, Torrenueva, 
Valdepeñas, Villahermosa, 
Alcázar de San Juan, Las La
bores, Terrinches y Torre de 
Juan Abad.

Estos acuerdos se firmarán 
hoy en un acto previsto para las 
11,30 horas en la Delegación 
de la Junta en Ciudad Real.

En total, la Administración 
regional tiene previsto finan
ciar con 80 millones de pese
tas este tipo de obras en 80 
municipios de Castilla-La 
Mancha, en virtud del acuerdo 
con el Estado para la repara
ción o restitución de infraes
tructuras o servicios dañados.

Nemesio de Lara 
pide la urgente 
restauración del 
Archivo 
Histórico

J. S.R
El portavoz del PSOE en la 

Diputación, Nemesio de Lara 
denunció ayer, la situación en 
la que se encuentra el Archivo 
Histórico Provincial, situación 
que fue calificada por el socia
lista de "penuria total".

El también alcalde de La 
Solana aseguró que en el archi
vo "no hay ningún tipo de 
privacidad para los investiga
dores, falta espacio, los docu
mentos se almacenan como se 
puede, no hay control de luz y 
no se aplica un programa de 
informatización".

Tras esta exposición de 
motivos de Lara demandó "ur
gencia" por parte del actual 
gobierno provincial para que se 
tome una solución a este respec
to. Para ello el portavoz socia
lista en la Diputación, propone 
un acondicionamiento del Ar
chivo o el traslado a otro lugar 
más adecuado.

A este respecto el presiden
te de la Diputación Jesús Ga
rrido manifestó que se necesi
ta una gran partida para la res
tauración del mismo. A pesar 
de lo cual anticipó que el des
tino final de los documentos, allí 
recogidos, será el edificio que 
se está habilitando enfrente del 
Palacio Provincial.

El deseo del presidente pro
vincial es que el Archivo esté 
restaurado y rehabilitado antes 
de que finalice la legislatura.

Un tesoro informativo en 
extinción

LA TRIBUNA adelantó hace 
más de un mes la situación lí
mite en la que se encontraba el 
Archivo de la Diputación. Tanto 
el director del Archivo, Fran
cisco Adánez como la coordi
nadora del centro, Beni Asensio, 
aseguraron a este diario que no 
sólo no hay espacio suficiente 
para albergar tanta documenta
ción, sino que las altas tempe
raturas del verano hacían nece
sario tener las ventanas abier
tas lo que influía en el más rá
pido deterioro de los pequeños 
testigos de la historia 
ciudadrealeña.

Según manifestó Francisco 
Adánez, "lo ideal sería que 
pudiésemos microfilmar los 
originales y así evitar que se 
utilizaran para hacer fotocopias, 
porque se estropean muchísimo 
y de seguir así no aguantarán 
mucho más tiempo".

El Archivo General de la 
Diputación posee, por una par
te, documentación propia de la 
institución provincial (4.650 
cajas de documentos y 2.385 
libros) y por otra una hemero
teca que cuenta con la presen
cia de diarios como el Boletín 
Oficial de la Provincia o la Ga
ceta de Madrid. La información 
está dividida en 5 grandes blo
ques: Gobierno, Administra
ción, Servicios, Hacienda y 
Administración 
Interinstitucional de la provin
cia.
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Angel Pareia, candidato del PSOE en las primarias a la Alcaldía

”Me mueve el mejorar la 
ciudad en la que vivo”

Teresa GONZÁLEZ

"Me mueve, como a todos, el 
interés por mejorar Ciudad Real, 
la ciudad en la que vivo". De esta 
forma explicaba ayer a LA 
TRIBUNA Angel Pareja Ma
yordomo su decisión de pre
sentarse a las primarias que el 
PSOE celebrará el próximo mes 
de noviembre para elegir su can
didato a la alcaldía de Ciudad 
Real en las próximas eleccio
nes municipales.

Este alcazareño de 39 años, 
economista y funcionario de la 
Diputación Provincial deberá 

luchar frente a Lorenzo Selas y 
Narciso Alarcón para conseguir 
que los militantes ciudadrealeños 
lo designen.

Residente en Ciudad Real 
desde 1996 y afiliado de la agru
pación socialista de la capital 
desde enero de este año, aun
que desde 1981 era militante de 
la agrupación socialista de Al
cázar de San Juan, Angel Pare
ja no considera que "sea un gran 
handicap" el hecho de no ser co
nocido por la gran mayoría de 
los ciudadrealeños ni por los 
propios militantes socialistas, 
!al fin y al cabo el principio de 

solidaridad que tenemos nos 
impide ser extraños en el parti
do". Aunque afirma que el trato 
"de calle" durante los doce años 
que lleva viviendo en la capital 
también es importante.

Precisamente sus "contac
tos con militantes d el partido y 
el intercambio de opiniones con 
mis conocidos sobre las nuevas 
reglas" le animaron a presentar 
el pasado 17 de septiembre de 
forma oficial su candidatura ante 
la Ejecutiva local.

Sin embargo, es consciente 
que ahora tiene por delante un 
gran trabajo para conseguir.

Angel Pareja es el tercer candidato en las primarias del PSOE. RUEDA

antes del próximo 24 de octubre, 
las 120 firmas de militantes que le 
avalen como candidato a las prima
rias. "Ahora me toca realizar la 
precampaña" comenta Pareja quien 
señala que es lícito el hecho de que 
algún aspirante acuda a la cita elec

toral con el cartel de candidato 
"oficial", como puede ser el caso 
de Lorenzo Selas.

Las primarias le servirán para 
saltar a la escena política ante 
su inexperiencia en cargos po
líticos o institucionales.

ILUSTRE COLEGIO OFICIAL DE INGENIEROS 
TECNICOS INDUSTRIALES DE CIUDAD REAL
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El sábado está prevista una junta general de la Agrupación de Voluntarios para informar de los cambios

José Luis Espadero sustituirá a yacente 
Castillo al frente de Protección Civil

La Tribuna

José Luis Espadero Casero 
sustituirá como jefe de la Agru
pación Municipal de Voluntarios 
de Protección Civil a Vicente 
Castillo, quien ha decidido de
jar el cargo tras su fructífera etapa 
al frente.

El relevo en la dirección de 
la Agrupación se materializará 
mañana sábado, 26 de septiem
bre, en el transcurso de un acto 
institucional durante el cual se 
hará oficial el cese de Castillo y 
el nombramiento de Espadero.

Jornada intensa para la 
Agrupación

La jornada del sábado será 
intensa para los voluntarios de 
Protección Civil. Comenzará a 
las 10 horas, en la Puerta de Santa 
María, donde todos los volun
tarios de Ciudad Real se harán 
una foto de grupo.

Una hora más tarde, a las 11, 
hay convocada una junta gene
ral de voluntarios para informar
les sobre los cambios y sobre las 
nuevas perspectivas que se abren 
en la Agrupación.

A la una de la tarde tendrá lu
gar el acto institucional en el que 

se producirá oficialmente el re
levo, y a las 14 horas todos los 
voluntarios participarán en una 
comida campestre en la finca El 
Chaparrillo.

Una comida que se celebra
rá en agradecimiento a los tra
bajos efectuados durante el ve
rano, temporada en la que la 
Agrupación Municipal de Vo
luntarios de Protección Civil ha 
realizado más horas de servicio 
que las fijadas en el reglamento 
para todo el año.

RH

Reunión con el alcalde en 
el Ayuntamiento

Tanto Vicente Castillo como 
José Luis Espadero mantuvieron 
ayer una reunión con el alcalde, 
de Ciudad Real, Francisco Gil- 
Ortega, y con el concejal de Pro
tección Civil, Vicente Gallego, 
durante la cual hablaron de di
versos aspectos relacionados con 
la Agrupación y de los actos que 
se desarrollarán el sábado.

Vicente Castillo pertenece a 
la Agrupación Municiapl de 
Voluntarios de Protección Civil 
desde su fundación, hace diez 
años, y fue nombrado como su 
jefe por el alcalde ciudadreale- 
ño en 1995. Los responsables de Protección Civil se reunieron ayer con el alcaide .

Solman presentó a Belda su 
proyecto de cooperación

Teresa GONZÁLEZ

El delegado de Cooperación 
Internacional, Enrique Belda 
conoció ayer los detalles del 
proyecto de cooperación que la 
ONG ciudadrealeña Solidaridad 
Manchega (Solman) ha puesto 
en marcha en El Salvador con 
la ayuda económica del Ayun
tamiento ciudadrealeño.

El presidente de Solman, Lu
cio García junto a Carmen Ruiz 
y Paz Bernal, colaboradoras de 
esta ONG, informaron sobre el 
desarrollo de su proyecto , una 
UDP (Unidad Demostrativa Pro
ductiva) a través de la que ense
ñan a los agricultores los dife
rentes sistemas de cultivo a uti
lizar dependiendo de las condi
ciones de la tierra.

El proyecto, que ambas han 
conocido recientemente en El 
Salvador, cuenta con un presu
puesto de cuatro millones de 
pesetas de los que el Ayunta
miento de Ciudad Real ha apor
tado 2.080.000 pesetas.

Solidaridad Manchega fue 
fundada en diciembre de 1994 
y desde entonces ha llevado a 
cabo diferentes proyectos de los

Enrique Belda recibió ayer en el Ayuntamiento a tres miembros de Solman.

1

que cuatro han contado con la 
colaboración económica muni
cipal.

En la actualidad cuenta con 
150 socios y una veintena de 
colaboradores directos.

Renfe consiguió este verano 
5,5 millones de viajeros más

La Tribuna

Renfe ha conseguido captar 
5.559.000 nuevos viajeros du
rante el período veraniego de 
1998. Por trayectos, los que 
experimentan un mayor creci
miento han sido los de Grandes 
Líneas y el AVE, los dos servi
cios de larga distancia de Renfe 
que comunican ciudades sepa
radas entre sí entre 300 kilóme
tros y 700 kilómetros. Los tre
nes de Grandes Líneas han vis
to aumentar su demanda en un 
8’2 %, en tanto que el AVE ha 
crecido un 7’2 % con respecto 
al verano de 1997.

En junio el mayor 
crecimiento

Por meses, en junio se detecta 
el mayor crecimiento cuantita
tivo, con un aumento de viaje
ros de 2.082.000 con respecto al 
mes de junio de 1997. Ese mes, 
Renfe transportó en los trenes 
de Grandes Líneas, AVE, Regio
nales y Cercanías a 35.258.000 
viajeros, en tanto que el pasado 
año transportó a 33.176.000.

En julio, Renfe ha captado 
1.930.000 viájeros m^gy^ en 
julio del pasado año. Este año, 
Renfe ha transportado 
32.943.000 viajeros, por

Renfe creció en verano.

31.013.000 de julio de 1997.
En este mes de agosto, el 

incremento de viajeros se situó 
en 1.547.000 viajeros más que 
en 1997. Renfe ha transporta
do en agosto 24.298.000 viaje
ros, en tanto que en agosto de 
1997 fueron 22.751.000 los 
viajes realizados.

M.C.D.2022
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J,^s obras supondrán una inversión de casi 6.000 millones de pesetas

Convalidado el Decreto Ley para 
obras hidráulicas en la provincia

Bosé estará hoy en Ciudad Real.
La Tribuna

El Congreso de los Diputa
dos convalidó ayer un Real 
Decreto-Ley por el que fueron 
aprobadas obras hidráulicas de 
interés general para España en 
el Consejo de Ministros celebra
do el pasado 28 de agosto.

Estas obras supondrán una 
inversión de 215.949 millones 
de pesetas, de las cuales 9.823 
millones corresponden a la co
munidad autónoma de Castilla- 
La Mancha.

En este sentido, la obra de 
conducción desde la presa de 
Torre de Abraham a Gasset para 
abastecimiento a Ciudad Real y 
su comarca tendrá una cuantía 
económica de4.338 millones de 
pesetas, mientras que la del su
ministro e instalación de cuada- 
límetros y limitadores de cau
dal en los acuíferos de La Man
cha Occidental y del Campo de 
Montiel está dotado con 1.485 
millones. Por otro lado, también 
hay una obra para abastecimiento 
a Albacete, con 4.000 millones 
de pesetas.

Absolutamente necesarias

Según el Ministerio de Me
dio Ambiente, las obras aproba
das se caracterizan por ser ab
solutamente necesarias para una 
correcta planificación hidroló
gica, tanto en las cuencas 
intercomunitarias como intraco- 
munitarias. De hecho, la deci
sión de declarar estas obras de 
interés general se basa en las 
demandas existentes por parte 
de amplios sectores de la pobla
ción.

Tal y como se recoge en la 
exposición de motivos, es el 
Estado el que debe abordar y 
financiar determinadas actuacio
nes hidráulicas, ya sea en su 
totalidad o en parte, dado su 
evidente carácter de interés ge
neral de la nación. De acuerdo

1

La conducción desde la Torre de Abraham a Gasset para abastecer a la capital tendrá una cuantía de 4.338 millones.

Miguel Bosé e 
Imanol Arias 
presentan hoy el 
Centro Especial de 
Empleo ANADE

La Tribuna

con el artículo 44 de la Ley de 
Aguas, han de ser aprobadas por 
Ley e incorporadas, con poste
rioridad, al Plan Hidrológico 
Nacional.

Varias de las actuaciones 
previstas pretenden fmanciarse, 
en parte, mediante fondos comu
nitarios. Por este motivo resul
ta necesario, añade la nota de 
prensa, que su licitación y pos
terior contratación se realice a 
la mayor brevedad posible, ya 
que de lo contrario, resultaría 
inviable su inclusión en dicha 
fórmula de cofinanciación co
munitaria.

Las características concretas 
de las obras y las circunstancias 
que en ellas concurren, aconse
jan declarar la utilidad pública 
de las mismas, además de la 
urgente ocupación de los bienes 
afectados por su ejecución, a los 
efectos previstos en la Ley de 
Expropiación Forzosa. Dos importantes obras hidráulicas serán acometidas en la provincia.

Movistar

Miguel Bosé ha confirmado 
su asistencia hoy en la presen
tación del Centro Especial de 
Empleo «Anade Producciones 
de Teatro», cuyo objetivo es la 
integración socio-laboral de 
personas con discapacidad en 
el teatro y el cine.

Al acto, que se celebrará en 
el Centro de la Fundación ONCE 
de Ciudad Real a las 12 de la 
mañana, asistirán además de 
Miguel Bosé, Imanol Arias y 
Paola Dominguín.

La Organización no-guber
namental ANADE colabora con 
la Consejería de Bienestar So
cial de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha a 
través de un convenio median
te el que se han puesto en mar
cha cinco escuelas de teatro para 
discapacitados en la región.

Asimismo, en Ciudad Real 
ha empezado a funcionar un 
taller ocupacional, con dedica
ción a tiempo completo, dentro 
del Centro de Cooperación 
Fundación ONCE, que cuenta 
con un monitor del propio cen
tro, así como con el director 
técnico de la asociación, José 
Colmenero. En este taller se 
forman actualmente 25 actores 
y técnicos que constituyen un 
grupo estable de teatro de ca
rácter aficionado. Los alumnos 
perciben incentivos económicos 
en cantidades simbólicas, que 
les facilita el propio centro.

El contrato MoviStar con tarifa por segundos.
Con el nuevo contrato Exacto MoviStar 

no perderá ni un solo segundo de sus llamadas 
porque el tiempo se computa por segundos.

SERRANO 
GONZALEZ S{i 

Is

Feria 4
926 22 31 21
Rda. Alarcos 34
926 21 08 58
CIUDAD REAL

Juan Bravo 2 
926 42 75 5 7
PUERTOLLANO

4
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El sindicato considera que b subida debería estar en torno a las 30.000pesetas

El STE pide subida salarial para el 
profesorado tras las transferencias

Teresa GONZÁLEZ

EI Sindicato de Trabajadores 
de la Enseñanza (STE) pidió ayer 
a la Consejería de Cultura y Edu
cación que abra un proceso de 
diálogo y negociación ante el 
próximo traspaso de las compe
tencias educativas "que lleve a 
alcanzar los máximos acuerdos 
posibles sobre la mayorparte de 
los temas problemáticos del sis
tema educativo" tal y como ex
pusieron ayer en rueda de pren
sa Jesús Mora y Concha Gil, 
del secretariado regional de STE.

La equiparación retributiva 
de los trabajadores de la ense
ñanza -docentes y personal la
boral- con respecto al resto de 
funcionarios en las comunida
des que ya tienen las competen
cias educativas, así como la es
tabilidad laboral del profesora
do interino son dos de las prin
cipales cuestiones a discutir en 
el proceso de negociación para 
este sindicato.

Según el estudio que está 
realizando el STE, la subida 
salarial debería estar en torno a 
las 30.000 pesetas para equipa
rar el sueldo del personal docente 
de la región al de comunidades 
como Canarias, País Vasco, 
Navarro o Baleares, según indicó 
Jesús Mora. Sin embargo. Mora 
señaló que desde el STE se está 
de acuerdo en negociar "en qué 
período de tiempo debe hacer
se esta subida y también en qué

tipo de concepto se aplica " 
aunque Mora señaló que el STE 
es partidario de que debe reali
zarse sobre el complemento 
específico docente.

En el capítulo específico que 
sobre retribuciones debería abrir
se en el proceso negociador, en 
opinión del STE, este sindicato 
también incluye discutir el com
plemento por formación perma
nente -sexenios- del que este sin
dicato es partidario de que des
aparezca y se incorpore al com
plemento específico.

El STE, tal y como explicó 
Jesús Mora también es partida
rio de que el profesorado inte
rino se beneficie de esa subida 
a la vez que incorpora en sus 
peticiones la posibilidad de per
cibir dos pagas extraordinarias 
completas .

Igualmente el STE pide la 
homologación salarial del per
sonal laboral. En concreto para 
las dos categorías con mayor 
número de trabajadores como 
son los ordenanzas y los traba
jadores de la limpieza para los 
que pide una subida de 21.000 y 
23.000 pesetas, respectivamente.

El segundo aspecto en el que 
Jesús Mora hizo especial hin
capié es en la estabilidad del pro
fesorado interino que posea la 
experiencia laboral que se esta
blezca mediante un compromi
so de estabilidad o a través de 
listas cerradas, al igual que en 
las comunidades que ya tienen 
las competencias educativas .

11

Jesús Mora y Concha Gil, ayer, durante la rueda de prensa. T.FERNANDEZ

"Sí" al cambio de horario escolar
Concha Gil, del secretariado regional del STE de Castilla-La 

Mancha calificó ayer como "salida de tono" las declaraciones 
efectuadas a este periódico por la presidenta de la Asociación 
de Padres y Madres de Ciudad Real, Maribel Sánchez, por la 
falta de información de los padres ante el posible cambio del 
horario escolar en los colegios públicos de la capital 
ciudadrealeña. Gil señaló que el adelanto en media hora del 
inicio de la jornada escolar ya funciona en algunos colegios de 
Ciudad Real, una medida que en opinión del STE es adecuada . 
Además, Concha Gil indicó que los trámites seguidos desde la 
Dirección Provincial de Educación, que no decidirá hasta 
octubre, son los "legales y adecuados ".

Más de 130 profesores participaron 
en la VI Universidad de Otoño

La Tribuna

Más de 130 profesores de 
distintos niveles han participa
do en la VI Universidad de Oto
ño, iniciativa organizada por la 
Asociación Acciones Integradas 
de Desarrollo (AID) de Ciudad 
Real en colaboración con el 
Colegio Oficial de Licenciados 
en Filosofía y Letras y en Cien
cias de Castilla La Mancha.

Esta Universidad, en la que 
se han impartido cinco cursos 
homologados por el MEC, se 
clausuró ayer jueves.

La Universidad de Otoño de 
Acciones Integradas de Desarro
llo y el Colegio Oficial de Li
cenciados en Filosofía y Le
tras y Ciencias se va consoli
dando cada edición que pasa, a 
juzgar por el número creciente 
de profesores que, año a año, de
ciden realizar estos cursos 
homologados por el Ministerio

de Educación y Cultura.
Una cifra superior a los 130 

alumnos se matricularon en la 
sexta edición que se ha celebra
do en Ciudad Real desde el pa
sado día 15 hasta ayer jueves 
24, lo que supone un éxito de par
ticipación.

Cursos programados

Los cursos programados para 
profesores de Infantil han gozado 
de una amplia respuesta, resul
tando muy satisfactorios para los 
participantes en los mismos por 
el dinamismo desplegado en 
clase. Es el caso del curso so
bre «Dramatización en Infantil 
y Primaria; el cuerpo y la voz 
en el juego», a cargo del reco
nocido especialista Fernando 
Bercebal. Esta iniciativa de 31 
horas se ha desaiTollado en el co
legio San Francisco Javier de la 
capital.

Alumnos del curso sobre "Dramatización en infantil y Primaria".

A la vista de los buenos re
sultados de esta VI Universidad, 
sus promotores ven perspectivas

de aumentar el número de cur
sos y alumnos para próximas 
ediciones de esta escuela otoñal.

El Colegio San 
José celebra hoy 
varias eucaristías 
con motivo de la 
apertura del curso

LaJIrihiuia

La Hijas de la Caridad de 
Ciudad Real celebran hoy día 25 
una eucaristía con motivo de la 
apertura oficial del curso 98-99.

A las nueve y media de la 
mañana en la capilla del Cole
gio San José, ubicado en la ca
lle Calatrava, será oficiada una 
misa para los alumnos de 5° de 
Primaria a 2° de ESO.

A las once y media de la 
mañana la familia vicenciana, 
Hijas de la Caridad, se celebra 
también en la capilla del Cole
gio una misa presidida por Ja
vier Alvarez. A esta función 
religiosa están invitados las 
voluntarias de la Caridad, anti
guos alumnos y alumnas, padres 
de alumnos, profesores, miem
bros de la Asociación de la 
Medalla Milagrosa, todas las 
personas que colaboran con las 
hermanas de la Caridad y los 
alumnos de 1° y 2® de Bachille
rato.

La CHG realiza 
incorrectamente 
las retenciones 
del IRPF, según 
CCOO

La Tribuna

La Agencia Estatal de Ad
ministración Tributaria 
(A.E.A.T.) ha detectado que en 
la confederación Hidrográfica 
del Guadiana (CHG) se ha ve
nido cometiendo desde 1996 un 
error en el cálculo del IRPF de 
los empleados públicos al no 
incluirse determinados concep
tos como productividad, grati
ficaciones u horas , según in
forma el sindicato Comisiones 
Obreras en un comunicado he
cho público ayer.

Según CCOO, la CHG ha 
negociado con la Agencia 
Tributaria la actualización de 
estos conceptos de forma retro
activa desde enero de 1998, 
excluyendo las gratificaciones 
y horas del artículo 35.3 (horas 
de emergencia). CCOO consi
dera que la actualización de 
estos conceptos en el cálculo del 
IRPF no debe realizarse de for
ma retroactiva, sino desde el 
momento en que se negoció con 
la Agencia Tributaria.

Para CCOO "con esta me
dida lo único que se logra es 
desigualdad entre trabajadores, 
ya que la reducción afectará a 
unos más que a otros". CCOO 
sospecha, según explica en el 
comunicado, que estas grati
ficaciones son en su mayoría 
percibidas por determinados 
cargos.

CCOO indica que en el caso 
de que esta situación no se so
lucione iniciará las actuaciones 
necesarias para exigir las res
ponsabilidades por el perjuicio 
creado a los trabajadores.
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La Comisión 
Ejecutiva de IU 
en Ciudad Real 
ya prepara las 
elecciones

La Tribuna
La Comisión Ejecutiva Pro

vincial de Izquierda Unida ce
lebró el pasado día 23 una re
unión en la que se abordaron 
diversos asuntos, destacando 
sobre manera los relativos a la 
preparación de las próximas 
elecciones locales y autonómi
cas.

Como aspecto más relevan
te se acordó la creación de una 
comisión de trabajo que se en
cargará de elaborar un borrador 
del programa electoral que se 
pretende alcance la mayor di
fusión posible. Es decir, se as
pira a consensuar un programa 
negociado y fruto del debate 
con los colectivos ciudadanos.

Se pretende pues que sea un 
programa realista y concreto, 
fruto del debate y a la reflexión 
con toda la sociedad y en el que 
queden reflejados los proble
mas, las inquietudes y las de
mandas del conjunto de la ciu
dadanía.

Por esta razón, la Comisión 
Ejecutiva se reunirá de nuevo 
la primera semana de noviem
bre para promover los contac
tos y reuniones con todos aque
llos colectivos dispuestos a 
participar en el debate.

También se diseñarán planes 
para que la confección de las 
candidaturas responda a los 
mismos criterios de participa
ción.

Otra decisión fue la celebra
ción, a finales de noviembre, de 
unas Jornadas de Cargos Públi
cos de la provincia de Ciudad 
real para debatir las líneas 
maestras del programa y unifi
car criterios. Por último, tam
bién se apostó por relanzar la 
campaña a favor de la jornada 
laboral de 35 horas. A este res
pecto, las Asambleas Locales 
de Puertollano y Ciudad Real 
han anunciado las visitas de 
Rosa Aguilar y Martín Seco, 
respectivamente.

La Comisión de la 
Mujer del PP 
realizará actos 
informativos

La/Tribima

La Comisión provincial de 
la Mujer, bajo la presidencia de 
María de Gracia Hernansanz, 
mantuvo días pasados una re
unión para realizar la progra- 
niación de las actividades y 
jornadas de trabajo que se lle
varán a cabo hasta fín de año.

En octubre se realizará un 
acto en Mestanza, con varios 
pueblos del Valle de Alcudia.

La Comisión analizó los te
mas referidos a la problemáti
ca de la mujer, y dará a conocer 
los acuerdos adoptados por el 
PP sobre la Ley de Empleo y el 
Plan contra la Violencia Domés
tica.

El órgano provincial también abordó el Comité Electoral

La Ejecutiva del PSOE 
analizó las primarias

Teresa GONZÁLEZ

La Ejecutiva Provincial del 
PSOE analizó en la tarde de ayer 
durante más de tres horas el 
proceso de primarias que cele
brará la Agrupación Local de 
Ciudad Real y que quedará 
abierto el próximo 5 de octu
bre.

Una reunión en la que se 
quiso dejar claro que todos los 
candidatos que concurran a las 
primarias para la alcaldía 
ciudadrealeña -hasta el momen
to se han presentado tres, Lo
renzo Selas, Angel Pareja y 
Narciso Alarcón- "tendrán las 
mismas condiciones para diri
girse a los 600 militantes", 
según indicó a LA TRIBUNA 
el secretario provincial de 
Organización, Angel Amador, 
pero en la que según sus pala
bras "se ha hablado muy poco 
de los tres candidatos".

Amador indicó a este diario 
que la Ejecutiva como tal no se 
va a pronunciar a favor de nin
gún candidato "independiente
mente de que individualmente 
sus miembros lo quieran hacer".

Tal y como manda el proce
so de primarias, una vez que se 
proclamen los candidatos que 
consigan reunir las 120 firmas 
-el 20% de la militancia- se 
constituiría la oficina del can
didato para cuyo funcionamien
to el partido pondrá a su dispo
sición todos los medios dispo
nibles.

VOT^

Página web de JJSS.-Juventudes Socialistas de Ciudad Real tendrá el próximo 

mes de octubre una página web en Internet donde se podrá encontrar información 

de campañas, actividades de las agrupaciones locales y, en general, el movimiento 

de JJSS en la provincia. Los jóvenes socialistas se hicieron ayer una foto de familia 

con los responsables de la Ejecutiva provincial, que incluirán en la página que será 

presentada en los próximos días. RUEDA

RUEDA
La Ejecutiva del PSOE se reunió ayer durante tres 

horas.
En la reunión de ayer tam

bién se dio a conocer la com
posición del Comité Electoral 
para las próximas elecciones 
municipales y autonómicas a 
celebrar el próximo año.

Este Comité, cuya compo
sición aún no está cerrada, lo 
forman alcaldes de pequeños 
y medianos municipios, todos 
los delegados provinciales de la 
Junta , los diputados así como 
trabajadores de distintas agru
paciones para la confección de 
los programas electorales, se
gún indicó Amador, también 
coordinador de la campaña del

PSOE en Ciudad Real.
Además en la Ej ecutiva Pro- 

vincial se analizaron diversos 
temas de la actualidad como la 
tregua de ETA, el nuevo IRPF 
y también se analizó el Decre
to sobre obras hidráulicas por 
el que 9.000 millones vendrán 
a la región.

Sin embargo, a la Ejecuti
va Socialista no le parece serio 
el hecho de que se traiga agua 
desde el río Bullaque a Ciudad 
Real "cuando se ha incumpli
do el Trasvase Tajo-Segura en 
la zona de Ciudad Real y 
Puertollano", señala Amador.

La Federación de 
AAVV rechaza 
que no tenga en 
cuenta al resto de 
asociaciones

LaJInhima

La secretaria y tesorera de 
la Asociación de Vecinos Pla
za de Toros, y secretaria de la 
Federación Local de Vecinos 
Alfonso X El Sabio de Ciudad 
Real, Estela Escobar Lahoz ma
nifestó su deseo de responder 
a la nota de prensa publicada 
por Enrique Jiménez Sendarru
bias, el pasado 24 de septiem
bre. En la misma, acusa a la 
Junta Directiva de la Federa
ción de no tener en cuenta las 
opiniones de las asociaciones 
federa-das a la hora de proyectar 
actividades.

Escobar Lahoz manifestó 
que estas acusaciones son fal
sas porque en la reunión del día 
9-9-98, donde estuvieron repre
sentantes de distintas asocia
ciones de vecinos, con motivo 
de la Constitución del Conse
jo Vecinal, se informó del pro
yecto de actividades del 30° 
Aniversario de las Asociacio
nes, e inmediatamente se man
dó copia del acta sin tener nin
gún proyecto alternativo y pro
blema alguno, «pero, -añadió 
Estela Escobar- el Sr. 
Sendarrubias se marchó de la 
reunión sin atender a razones 
y sin informarse del tema».

Como miembro de la Junta 
Directiva de la AW Plaza de 
Toros, Estela Escobar manifes
tó que «Enrique Jiménez toma 
decisiones particulares y per
sonales sin tener en cuenta las

S a

Blanco presenta hoy el 
Instituto Tecnológico de 
la Construcción de CLM

El presidente de la Asocia
ción Provincial de Empresarios 
de la Construcción, APEC, 
Manuel Blanco Chinarro pre
senta hoy en la sede de la Con
federación Provincial de Em
presarios, CEOE-CEPYME, el 
Instituto Tecnológico de la 
Construcción de Castilla-La 
Mancha, con el Instituto Tec
nológico se da un paso más en 
el sector de la construción.

Nota aclaratoria
La Asociación de Padres y 

Madres del colegio Carlos 
Vázquez no ha propuesto al 
Ministerio de Educación y 
Ciencia el cambio de horario 
escolar, tal y como este diario 
publicó en su edición de ayer 
en palabras de la presidenta 
provincial de las AMPAS, ya 
que esta AMP A se muestra con
traria a este cambio de horario. 
De igual forma, representantes 
de la AMPA del colegio San 
Francisco Javier también acla
ran que en este centro no se ha 
capibiado ya el horario esco
lar.
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Se celebará los días 14 a 18 de diciembre

Seleccionadas las obras del
Certamen de Monologos

La Tribuna

Hilario Caballero pide a 
Aguirre los datos "reales” de 
escolarización en la provincia

Ya han sido seleccionados los 
diez monólogos teatrales que 
competirán por los tres prime
ros premios en la VI edición del 
Certamen Nacional de Monólo
gos Teatrales que, organizado 
por el Área de Cultura de la 
Diputación Provincial de Ciu
dad Real y en colaboración con 
el Ayuntamiento de Tomelloso, 
se celebrará los días del 4 al 8 
de diciembre en el Auditorio 
«López Torres» de Tomelloso.

Á lo largo del día de ayer, 
estuvo reunida la Comisión 
Seleccionadora en la Sala «Fran
cisco Carretero» del Ayunta
miento de Tomelloso, compuesta 
por Rosa Migallón Bello (téc
nico el Área de Cultura en el 
Ayuntamiento de Tomelloso), 
Andrés Pelaez Martín (director 
del Museo Nacional del Teatral 
en Almagro), Rafael González 
Cañal (profesor titular de Lite
ratura Española de la U.C.L.M.), 
Javier Marchante Guijarro (pe
riodista y crítico teatral), Do
mingo Ruiz García (director- 
gerente del Teatro Municipal 
«Quijano» de Ciudad Real) y, 
actuando como secretario, el 
coordinador del Certamen y téc
nico cultural de la Diputación, 
Pedro Morallón Ballesteros. '

La selección resultó difícil 
debido a la alta participación y 
el nivel de los monólogos pre

EI teatro será protagonista en el mes de diciembre.

sentados, si bien los que se re
presentarán en la fase final com
petitiva serán:- «La Señorita 
Doña Margarita» comedia de 
Roberto Athayde a cargo de Uroc 
Teatro de Madrid; «La Noche de 
María Bethania» drama de To
más González a cargo de «A.C. 
Teatro Estudio de Madrid; «Al 
otro extermo del oceáno» dra
ma de Ignasi García a cargo de 
Nuba Teatro (Nuria García) de 
Barcelona; «A solas con 
Marilyn» drama de Alfonso 
Zurro a cargo de Teatro Riesgo 
y Teatro de la Jácara de Madrid; 
«El Camerino» comedia dramá

tica de Miguel Medina Vicario 
a cargo de Teatro La Barja de 
Tomelloso (Ciudad Real); «Mo
nólogo para una voz desnuda» 
drama de Isaías R.Giménez a 
cargo de Teatro Oberón de El 
Morche (Málaga); «Impúdica 
Confesión» Comedia de Victor 
Zalbidea sobre textos de 
Strindberg, Dostoievski y 
Puschkin a cargo del propio 
Víctor Zalbidea «Zalbi» de 
Madrid y «¿Cuándo se come 
aquí?» comedia de José Anto
nio Aguilar a cargo de Malaje 
Solo, de Carmona (Sevilla), entre 
otras.

La Tribuna

Para poder obtener los datos 
reales veraces de
escolarización del nuevo curso 
escolar, el Senador de Ciudad 
Real Hilario Caballero ha for
mulado varias preguntas, en el 
Senado, a la ministra Esperan
za Aguirre.

En las preguntas se han refe
rido a las cifras facilitadas por 
el director porvincial del MÉC, 
sobre escolarización de 44.132 
alumnos entre infantil y prima
ria en la red pública de la pro
vincia para el curso actual. El 
curso anterior, según los datos 
del Senador, en los colegioos 
públicos de la provincia estuvie
ron matriculados un total de

Josele Caballero, miembro de 
la Comisión Internacional

La Tribuna

José Manuel Caballero, dipu
tado socialista por la provincia 
de Ciudad Real, ha sido desig
nado por el Grupo Parlamenta
rio Socialista nuevo miembro de 
la Comisión para la Cooperación 
Internacional y el Desarrollo, 
recién creada en el Congreso. Al 
mismo tiempo el G.P.S. ha nom
brado a Caballero responsable 
del área de Juventud en temas 
de Cooperación Internacional y 
Desarrollo.

El pasado 18 de junio el Ple
no del Congreso aprobaba defi
nitivamente la nueva Ley de 
Cooperación Internacional para 

43.937 alumnos. De esta cifra 
se deduce que en el curso recién 
estrenado hay 195 alumnos más.

Todo esto hace pensar al 
Senador socialista que en el 
curso 98/99 la red pública de 
colegios de Infantil y Primaria 
mantienen parecidas cifras de 
escolarización de alumnos, con 
respeto al curso anterior y que 
los recursos personales de pro
fesores asignados a dichos Cen
tros Docentes también es sen
siblemente parecido.

Ajuicio de Caballero "no es
tán jutifícadas las declaracio
nes triunfalistas de los respon
sables educativos, más bien se 
está produciendo un cierto es
tancamiento o paralización en 
la red de colegios públicos de 
la provincia".

el Desarrollo, una norma que el 
Grupo Socialista venía pidien
do reiteradamente.

Gracias a los cambios pro
puestos por los socialistas, se 
ha conseguido una Ley que re
coge las propuestas de la Coor
dinadora de ONGD. La Coope
ración y el Desarrollo consti
tuye una de las piezas base del 
programa socialista con un 
objetivo claro que define José 
Manuel Caballero «tenemos el 
compromiso de impulsar una 
política de cooperación y de 
relaciones internacionales 
orientada a los objetivos de 
erradicación de la pobreza y de 
contribución progrsiva al desa
rrollo sostenible en el mundo».

Ei euro y sus repercusiones. A las 21,00 de la 

noche tuvo lugar en los salones de la Mancha una 

conferencia a cargo de José Aceituno, miembro de la 

Caja Castilla-La Mancha, sobre la repercusión del euro 

en el pequeño comercio y en los empresarios autóno-

Mañana será inaugurada la Feria del Libro antiguo y de ocasión. Desde 

mañana hasta el 14 de octubre estará ubicada en la plaza del Pilar de la capital 

ciudadrealeña la feria del Libro antiguo y de ocasión que viene haciéndose hace tres 

año. La encargada de tal evento es una empresa que un año más cuenta con la 

colaboración del Ayuntamiento para poder llevar a cabo la feria. T. FERNANDEZ

I

mos. RUEDA
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Los amigos de Rosana intensificará 
su campaña de concienciación y 
acudirán la semana que viene a la 
Ciudad Deportiva del Real Madrid

m
a

a MISS
La décimotercera concentración tuvo lugar ayer ante unas quinientas personas

Rosana Maroto lleva ya 92 
días en paradero desconocido
Despue's del optimismo le
vantado la semana pasada 
tras los testimonios coinci
dentes que situaban a Rosa
na en Madrid, ayer el grupo 
de amigos volvió a la triste 
realidad, la de las cifras. Esa 
que dice que son ya 92 los 
días que la joven valdepeñe- 
ra lleva desaparecida, tal y 
como recordaron en la déci
motercera concentración.

José Luis MARTÍNEZ

Lo que sí es cierto es que tras 
el tratamiento del caso en 
Telecinco y en Antena 3 han 
proliferado las llamadas de apo
yo y la actividad mediática con
tinúa, "ya que hemos participa
do en un programa de la Radio 
Gallega, en Radio Barberá del 
Vallés y próximamente en el 
Canal 9 de la Comunidad Valen
ciana", tal y como señaló el 
portavoz del grupo, Luis Feman
do Canal a LA TRIBUNA, quien 
insinuó que hubiera sido más 
conveniente derivar algunas lla
madas directamente a la Policía 
para no haber entorpecido líneas 
de investigación.

Además, el grupo de amigos 
tiene previsto visitar la semana 
que viene la Ciudad Deportiva 
del Real Madrid para recabar el 
apoyo de los jugadores e inten
tar, incluso, que el hermano de 
Rosana, Agustín, haga el saque 
de honor en un encuentro.

"No queremos politizar*'

Por otra parte, en la concen-

El Ayuntamiento edita un folleto sobre 
"Comunidad Escuela de Salud"

La Tribuna

La concejalía de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de 
Valdepeñas ha editado un folleto 
donde se presentan las activida
des programadas para 1998 y 
1999 dentro del programa 
«Comunida, Escuela de Salud».

Este folleto se va a distribuir 
próximamente en los colegios e 
institutos de Valdepeñas para 
que los chico y chicas entre los 
diez y los catorce años que es

Los amigos de Rosana reiteraron que su lucha no es, en ningún modo, política. J.L.MARTINEZ

tración de ayer se leyó un comu
nicado que hizo alusión a dife
rentes citas de las "Novelas 
Ejemplares" de Cervantes, que 
criticaban de forma velada los 
síntomas de incomprensión que 
han sufrido los amigos de Ro
sana en estos más de 90 días.

Tras estas citas. Canal ase
guró que "el pozo del verbo se 
está acabando y el lápiz está 
rebelándose este jueves en la 
décimotercera semana de anor
malidad". El portavoz de los 
amigos manifestó que "esto no 

tén interesados puedan apuntarse 
a las actividades programadas 
que se dividen en tres modali
dades: Cultura y Salud, Depor
te y Salud y Naturaleza y Salud.

La programación bianual del 
programa «Comunidad, Escue
la de Salud» está financiada por 
el Ayuntamiento y la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Dentro de la modalidad de 
Cultura y Salud, se programan 
actividades de artesanía, arqueo

repercute en la economía de un 
pueblo; ni molesta a nadie" y "tan 
sólo repercute en el seno de una 
familia de bien, pero entiendo 
que hay gente que esté en otras 
trepas".

Canal prosiguió su discurso 
asegurando que "no queremos 
politizar el tema, ya que Rosa
na está al margen de todo esto y 
de lo que nos vayáis a contar a 
partir de mayo del año que vie
ne", al mismo tiempo que aña
dió que se va a intensificar, de 
nuevo, la campaña de concien

logía, arqueología, teatro, ma
gia, taller de cómic, radio, lite
ratura, bailes y video.

Actividades divididas en 
tres áreas

Por su parte, en el área de 
Naturaleza del citado programa 
se va a realizar un Aula de la Na
turaleza; y, por último, en De
porte se desarrollarán activida
des de cicloturismo, pesca, at
letismo y escuelas deportivas. 

ciación, "ya que tenemos una 
razón para seguir: Rosana".

El grupo de amigos seguirá 
haciendo remesas de fotocopias 
a color de Rosana, a la espera 
de la entrevista con el presidente 
Aznar, y espera la colaboración 
ciudadana para este fin a través 
de la cuenta de Banesto "Bus
camos a Rosana", en la que se 
han recogido unas 170.000 pe
setas -la inmensa mayoría de 
personas cercanas al grupo y 
familiares-, de las que quedan 
aún 114.000 pesetas.

entre otras disciplinas deporti
vas.

Los interesados en partici
par en las actividades del pro
grama «Comunidad, Escuela de 
Salud», que pretende fomentar 
hábitos saludables a los más 
jóvenes, con el fín de ir previ
niéndoles en el consumo del 
alcohol y el tabaco, pueden 
solicitar información en el Cen
tro de Servicios Sociales de 
Valdepeñas, sito en la calle 
Manuel León, 3.

Polígono industrial de Valdepeñas.

Las ayudas al 
autoempleo 
estarán vigentes 
hasta el próximo
31 de octubre

LaVIrihiiiia

El Ayuntamiento de Valde
peñas ha iniciado una campaña 
de amplia difusión sobre las 
ayudas a la iniciativa empresa
rial y al autoemepleo que están 
contempladas en el presupues
to municipal del presente año, 
con el objetivo de que esta ini
ciativa de incentivación econó
mica tenga el más amplio cono
cimiento, según informa en nota 
de prensa.

Si ya las bases de la convo
catoria de ayudas fueron publi
cadas en el Boletín Oficial y 
dadas a conocer a diferentes 
organizaciones para su utiliza
ción -añade el escrito-, ahora se 
trata de llegar a todos los ámbi
tos de la sociedad valdepeñera.

Los tres grupos políticos re
presentados en el Ayuntamien
to dieron en su día el visto bue
no a las bases reguladoras de 
dichas ayudas. La partida pre
supuestaria está dotada con tres 
millones de pesetas y está diri
gida fundamentalmente a sub
vencionar a empresas de nueva 
creación o a la ampliación de 
empresas ya existentes con un 
compromiso firme en la creación 
de nuevos puestos de trabajo.

Las bases indican que la va
loración se hará, en primer lu
gar, a aquellas ayudas destina
das por parados inscritos en el 
INEM a la creación de 
autoempleo.

Las ayudas podrán alcanzar 
hasta un 90 por ciento de los 
gastos necesarios para crear la 
empresa.

El concejal de Hacienda, 
Antonio Fernández Megía, ha 
explicado que la decisión de 
publicar masivamente estas ayu
das se debe a la necesidad de
tectada por el equipo de gobier
no de dar a conocer con clari
dad y transparencia esta medi
da que supone un incentivo para 
la mejora económica de los ciu
dadanos de Valdepeñas.
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El PP preguntará 
en el próximo 
pleno sobre obras 
de urbanización 
en el polígono

La Tribuna

El Partido Popular pregun
tará el próximo martes, día 30 
de septiembre, durante la cele
bración de la sesión plenaria, 
sobre el cumplimiento de la 
finalización de la urbanización, 
n la. tareas de acerado y lim

pie. a de hierbas de los terrenos 
que discurren por detrás del 
Hospital Comarcal «Gutiérrez 
Ortega» de Valdepeñas, tema 
que ya fue objeto de una mo
ción de los populares con fecha 
de 24 de junio de 1997.

Siguiendo con terrenos ads
critos a la tercera fase del polí
gono industrial de Valdepeñas, 
la oposición elevará una moción 
para instar al Ayuntamiento a 
que actúe en el adecentamien
to de la parcela número 80, si
tuada entre la sede del Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen «Queso Manchego» 
y el pabellón ferial, al conside
rar que «el estado de conserva
ción de la parcela no es el ade
cuado debido a la proliferación 
de cardos y hierbas secas con 
indudable riesgo de incendio, 
al margen de constituir terreno 
propicio para la existencia de 
roedores e insectos», así como 
que «no es la mejor tarjeta de 
visita para las ferias que pue
dan celebrarse en el pabellón».

Por último, se preguntará 
desde el Grupo Popular su se ha 
realizado alguna actuación pre
ventiva previa a la demolición 
de la chimenea de Bodegas 
Rumoroso, donde aninaba des
de hace años una cigüeña, alu
diendo que «las instituciones 
que nos gobiernan deben apli
can una especial sensibilidad en 
la protección del medio ambien
te», tal y como reza el texto de 
la pregunta remitido a todos los 
medios de comunicación.

El trabajador 
herido el día 19 en 
la campaña de 
vendimia continúa 
grave en "La Paz"

La Tribuna
El trabajador Pedro Morales 

Riaza continúa herido grave, con 
pronóstico reservado, en el 
Hospital de «La Paz» de Madrid, 
después de que el pasado día 19 
de septiembre sufriera un acci
dente de trabajo, sobre las dos 
de la tarde, «durante la campa
ña de elaboración de «Félix Solís 
S.A.», según los datos facilita
dos a LA TRIBUNA desde la 
citada bodega.

Al parecer, este trabajador 
del área de mantenimiento se 
precipitó fortuítamente hacia un 
sinfín y, pese a que, inmediata
mente, se pararon las máquinas, 
el citado trabajador se golpeó 
fuertemente en la cabeza, don
de tiene lesiones muy importan
tes.

Según el concejal de Hacienda, Antonio Fernández Megía

”De Carnero miente 
sobre el Museo del Vmo”

La Tribuna

El concejal de Hacienda del 
Ayuntamiento de Valdepeñas y 
miembro de la Comisión del 
Museo del Vino, Antonio 
Fernández Megía, sale al paso, 
en nota de prensa, de las decla
raciones efectuadas el pasado 
martes, por el diputado provin
cial y portavoz del PP, Rafael 
Martínez de Carnero, sobre el 
futuro del citado edificio. Así, 
según le escrito, Fernández 
Megía ha declarado que «el re
presentante del PP ‘miente’ 
sobre el Museo del Vino cuan
do dice que el Ayuntamiento no 
ha querido saber nada de él».

Para el concejal socialista, 
«parece mentira que un repre
sentante municipal del PP esté 
del lado de la Diputación en un 
asunto que es de vital importan
cia para Valdepeñas y del que 
la Diputación se ha descolgado 
claramente».

Según añade en el comuni
cado el concejal de Hacienda, 
«el gobierno del PP en la Dipu
tación se quiere quitar el muer
to del Museo del Vino para no 
sostenerlo económicamente en 
la parte que le corresponde y 
nuestro concejal Martínez de 
Carnero da la razón a la Dipu
tación antes que al pueblo de 
Valdepeñas».

Antonio Fernández recordó, 
una vez más, que «en el conve
nio firmado en 1995, la Dipu
tación se comprometió a apor-

La Diputación destinará 5 millones 
a promocionar los "Valdepeñas"

José Luis MARTÍNEZ

El presidente del Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen "Valdepeñas", Enri
que Martín-Peñasco, firmó ayer 
en Ciudad Real un convenio de 
colaboración con el presidente 
de la Diputación, Jesús Garri
do, en el que la institución pro
vincial se compromete a finan
ciar acciones promocionales del 
citado órgano certificador por 
valor de 5 millones de pesetas, 
"a destinar a tres catas-presen
tación a realizar en los próxi
mos meses en Madrid, Toledo 
y Málaga", tal y como señaló 
Martín-Peñasco a LA TRIBU
NA.

El convenio de cesión, el 
próximo martes

Por otra parte, el presidente 
del CRDO "Valdepeñas" con
firmó que ha sido emplazado

Antonio Fernández Megía, concejal de Hacienda valdepeñero.

tar los 60 millones que suponen 
la dotación del Museo y el 40 
por ciento del costo de mante
nimiento. Ahora la Diputación 
pondrá sólo 20 millones para la 
dotación y se quita de encima 
el compromiso de mantener el 
Museo con lo que está pidien
do un esfuerzo extraordinario al 
Consejo y al Ayuntamiento», tal 
y como refleja el escrito.

El concejal de Hacienda rei
tera el compromiso del Ayun
tamiento de sostener con fon
dos propios el mantenimiento 
del Museo del Vino de acuerdo 
con el CRDO para solventar un 
asunto que afecta a los intere
ses económicos de Valdepeñas 
como es el área del vino. Así,

Enrique Martín-Peñasco.

para estudiar el próximo mar
tes, día 30 de septiembre, en 
Ciudad Real el convenio de 
cesión de uso del Museo del Vino 
de Valdepeñas, tal y como anun

afirma que «si el Ayuntamien
to tiene que aportar dinero al 
sostenimiento del Museo, lo 
hará por el bien de un sector 
económico tan importante para 
nuestro pueblo. Y si tiene que 
poner más dinero porque la 
Diputación no quiere hacerlo, 
lo pondremos».

El concejal del PSOE mani
fiesta además que la postura del 
Ayuntamiento ha estado clara 
desde 1995 y que los cambios 
en el convenio no se deben a que 
haya partidos diferentes gober
nando la Diputación, si no «al 
interés demostrado por el PP y 
por De Camero por desmarcarse 
de un acuerdo beneficioso para 
Valdepeñas».

ció en rueda de prensa el dipu
tado provincial, Rafael 
Martínez de Carnero.

Pese a lo anterior, Enrique 
Martín-Peñasco matizó que 
"aún quedan muchas cosas por 
estudiar a conciencia sobre el 
convenio, en cuestiones como 
el mantenimiento o los térmi
nos en los que se realiza la ce
sión por parte de la Diputación, 
que es algo que abordaremos el 
próximo martes".

Por su parte, en respuesta al 
enfrentamiento que mantienen 
la Diputación y el Ayuntamiento 
de Valdepeñas sobre la apertu
ra del edificio de la calle Prin
cesa, el presidente del Conse
jo Regulador de la Denomina
ción de Origen "Valdepeñas" se 
limitó a decir que "nosotros 
estamos totalmente al margen 
de todo ese tipo de posiciona
mientos, ya que nuestra única 
intención es que se abra cuan
to antes el Museo del Vino".

* La tormenta eléctrica de 
la tarde-noche del pasado 
martes hizo algunos estragos 
en Valdepeñas.

* Entre ellos, la centrali
ta del Ayuntamiento quedó 
prácticamente fuera de ser
vicio.

* Y en la calle Juan Al
caide algunas casas se que
daron sin luz durante un tiem
po, al igual que en otras zonas 
de la localidad.

* Por cierto, que en cues
tiones de tráfico, con buen 
criterio, se ha puesto una 
señal de acceso a la plaza a 
taxis los fines de semana 
desde la calle Virgen.

* Todo un acierto.

* Por último, por fin, hoy 
estrenamos feria comercial., 
donde "Mercamano" pone 
fin a un parón que casi se 
prolongaba ya dos años.

ICAM-NI pactó 
la congelación de 
las tasas y 
precios públicos 
para 1999

La Tribuna

La Ejecutiva Local de 
ICAM-NI se reunió el pasado 
martes, día 22 de septiembre, 
tras el paréntesis vacacional y 
después de haber llevado a cabo 
las reuniones de los ámbitos 
regionales del comienzo del 
curso político, según informa 
en nota de prensa.

En esta reunión se presen
taron los documentos aproba
dos por Nueva Izquierda, sobre 
políticas autonómicas y muni
cipales y se repasaron diferen
tes aspectos de la política re
gional y del Plan de Desarro
llo Regional.

En este encuentro intervino 
el portavoz municipal de 
ICAM-NI, Jesús Gutiérrez, 
quien repasó algunos de los 
temás más importantes de la 
actividad local, siendo uno de 
ellos el acuerdo al que se llegó 
con el concejal de Hacienda, 
Antonio Fernández Megía, 
sobre la congelación real de las 
tasas, impuestos y precios pú
blicos municipales para el 
próximo año.

Tras un repaso de temas de 
medioambiente, aguas y urba
nismo, se acordó organizar 
grupos de trabajo para desarro
llar propuestas programáticas 
de cara a las elecciones muni
cipales del 13 de junio de 1999, 
a fin de recuperar a través de 
estas reuniones semanales la 
dinámica de trabajo propia del 
curso político.
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de Manzanares, Clemente Izquierdo, 
si el sistema funciona «no hay por 
qué cambiarlo»

in
a

a miits
En relación a las acusaciones de NN, GG, de ''moverse en la ilegalidad"

Izquierdo: la población está 
contenta con la recogida de basura

La recogida de las bolsas de 
basura a domicilio, en hora
rios precisos, con medios 
municipales y empleados de 
Manzanares es un me'todo 
que, además de ser legal, es 
el preferido por la población 
de esta localidad, según ha 
manifestado el concejal de 
Medio Ambiente del Ayun
tamiento manzanareño.

La Tribuna

Clemente Izquierdo salía al 
paso, con estas manifestaciones, 
a la denuncia realizada por el 
portavoz local de NN.GG. quien, 
en la presentación de la campa
ña «Hechos y no palabras» acu
só al Ayuntamiento de 
Manzanares de moverse en zo
nas de ilegalidad por no haber 
implantado la recogida de basura 
por medio de contenedores.

Para Izquierdo estas manifes
taciones en las que se ha habla
do de negligencia o incumpli
miento de la ley son «fruto del 
descocnocimiento de lo que se 
está haciendo» que, si fuera ile
gal, ya habría sido denunciado 
por el grupo municipal popular, 
cosa que no ha sucedido. El 
concejal de Medio Ambiente 
señala que Manzanares cumple 
con la normativa legal vigente 
que, apoya en la ley de Bases de 
Régimen Local, da a los ayun
tamientos la competencia de 
optar por el método más adecua
do a la hora de recoger las basu
ras.

«En su momento, cuando 
empezó a funcionar el RSU, al

Los manzanareños contentos con la limpieza de sus calles.

que pertenecemos, no quisimos 
que sus camiones recogieran la 
basura en Manzanares sino usar 
vehículos propios y personal de 
Manzanares. Que la opción fue 
la correcta se demuestra por el 
hecho de que los resultados son 
satifactorios, el pueblo está lim
pio, se recoge la basura a la hora 
adecuada y los ciudadanos es
tán contentos», señala Izquier
do.

Para el concejal de medio 
Ambiente, si el sistema funcio
na «no hay por qué cambiarlo». 
Por otra parte señala que el sis
tema de contenedores, que tie
ne algunas ventajas, también 

cuenta con graves inconvenien
tes. «La experiencia demuestra 
que la recogida se hace a desho
ra, las basuras se depositan en 
los contenedores durante el día 
dando salida a malos olores, y 
la imagen de los pueblos cuan
do la basura sale por encima de 
las tapas de los mismos se dete
riora».

Izquierdo subraya que los 
contenedores crean problemas 
de calado -»peleas»- entre los 
vecinos que viven en plantas 
bajas, porque no los quieren tener 
ni delante de sus puertas ni al 
lado de sus ventanas. Estos pro
blemas aumentan en las zonas y 

calles comerciales, en las que la 
imagen de un contenedor junto 
a un comercio es como un bo
rrón en una página en blanco.

«No es imaginable un con
tenedor a lo largo de la calle 
Toledo o en medio de la calle 
Empedrada; como tampoco se 
podría colocar en una esquina o 
en una calle estrecha, donde no 
pueden entrar los caminos de 
recogida o impiden sus manio
bras», precisa el concejal apli
cando el esquema general a la 
realidad concreta de 
Manzanares.

Izquierdo señala que aunque 
los gatos y los perros puedan 
romper de vez en cuando algu
na bolsa de basura, no es lo ha
bitual. En estos casos los veci
nos suplen la deficiencia para 
mantener limpia la ciudad; pero 
añade que estas incidencias se 
pueden dar y de hecho se dan con 
tanta o mayor frecuencia usan
do los contenedores.

Añade que Manzanares tie
ne camiones de recogida «últi
mo modelo» para llevar los re
siduos al vertedero y matiza que 
ni el sistema mixto, practicado 
en algunos municipios, es apli
cable a la localidad, entre otras 
cosas porque los contenedores, 
que deberían lavarse cada quin
ce días, se están limpiando cada 
dos meses.

En cualquiera caso matiza 
que «si la población pidiera un 
cambio, lo haríamos».

En cuanto a la recogida se
lectiva de basuras, el concejal 
señala que se hace con méto
dos y contenedores puesto por 
el Ayuntamiento en colaboración 
con una empresa.

El 75% de los 
alumnos del 
"Sotomayor" 
aprobaron la 
Selectividad

La Tribuna

Treinta de los treinta y ocho 
alumnos del instituto 
«Sotomayor» aprobaron la se
lectividad en la convocatoria de 
septiembre en los exámenes que 
se realizaron la pasada semana 
en el instituto «Francisco Nie
va» de Valdepeñas.

El director del I.E.S. 
«Sotomayor», José María Es
cribano, señala que estas cifras 
absolutas y sus porcentajes 
correspondientes, semejantes a 
los de años anteriores, son dis
tintos de los de junio en los que 
las cifras de aprobados fueron 
muy superiores. En cualquier 
caso, para Escribano el setenta 
y cinco por ciento de los apro
bados en septiembre es una ci
fra «normal».

Los alumnos que han suspen
dido la selectividad podrán rea
lizar los exámenes en junio del 
próximo año. Escribano recuer
da, por otra parte, que para las 
carreras de grado medio la se
lectividad no se precisa. «El 
único problema estriba en la 
existencia o no de plaza vacan
tes», señala.

Por otra parte, el próximo 
martes de 29 de septiembre 
ochocientos alumnos y cincuen
ta y tres profesores empezarán 
las clases en el instituto 
«Sotomayor». La novedad más 
importante es la implantación 
de primero de bachillerato en 
las modalidades de Ciencias 
Sociales y Naturales.

Los alumnos de primero de 
ESO que estudiaron en el cole
gio «San Blas» fueron recibi
dos ayer por sus profesores. 
Hoy, se recibirá a los alumnos 
de segundo. El lunes los de ter
cer de ESO conocerán su hora
rio lectivo y a sus profesores a 
partir de las 12.

El centro penitenciario de Herrera 
de la Mancha celebró la Merced

La Tribuna

Con la entrega de premios a 
los vencedores de los varios 
concursos y actividades que se 
han celebrado a lo largo de todo 
d verano, el centro penitencia
rio de Herrera de la Mancha 
celebró la festividad de su pa
trona, Nuestra Señora de la 
Merced.

Deporte, cultura y talleres 
yariados han ocupado a los 430 
internos en un programa vera

niego intenso y enriquecedor.
Para la ocasión se dieron cita 

en el mencionado centro auto
ridades regionales, provinciales 
y locales que participaron en 
algunos de los actos previstos 
para celebrar la efemérides: 
Santa Misa, vino de honor y 
entrega de placas de reconoci
miento a los funcionarios que 
llevan veinticinco años de ser
vicio según declaraciones de 
Francisco Ruiz, director del 
centro.

Durante el mes de septiem
bre los internos de Herrera han 
disputado torneos de fútbol sala 
con los equipos de distintas 
entidades y asociaciones de 
Manzanares.

El objetivo de estos encuen
tros, además del puramente de
portivo, es, según Ruiz, inten
tar que la sociedad conozca «un 
poco más» lo que es el centro 
penitenciario. El director de 
Herrera de la Mancha subraya 
la importancia de estas activi

dades que relacionan al interno 
con el mundo exterior, ya que 
«el día de mañana saldrá a la calle 
y es preciso facilitar su 
reinserción en la sociedad».

Los 430 internos de Herrera 
han practicado baloncesto, pe
lota y halterofilia y, con el apo
yo de la Diputación provincial, 
se han organizado 4 actuaciones 
musicales. Francisco Ruiz subra
ya que una de las actividades más 
veteranas es el Certamen de Cine. 
Precisa que a través de El centro celebró su fiesta.
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Pina dijo en Tomelloso que tanto la Policia 
Local de Tobarra como el presidente del alto 
tribunal de la región, Emilio Frías, han 
demostrado su vocación de servicio

El consejero de Administraciones Públicas entregó en Tomelloso los "Plinios"

El consejero de Administraciones Públicas, Antonio Pina, 
destacó ayer en Tomelloso la buena armonía y la voluntad 
de cooperación que están demostrando los cuerpos policiales 
desplegados en Castilla-La Manchay como han evitado a 
lo largo de estos años los conflictos competenciales que se 
están produciendo en otras comunidades autónomas en 
aras de una mayor eficacia policial.

Fina destaca la entrega de las 
tuerzas de seguridad de la re^ón

La Tribuna

Pina, que entregó los galar
dones correspondientes a la quin
ta edición del Premio "Plinio" 
para policías locales que cada año 
convocan la Consejería de Ad
ministraciones Públicas y el 
Ayuntamiento de Tomelloso, 
señaló que, a pesar de que las 
nuevas tecnologías facilitan cada 
día más la labor de los cuerpos 
de seguridad, los agentes muni
cipales tienen la obligación de 
actuar como el personaje crea
do por Francisco García Pavón, 
manteniendo la amistad y el con
tacto diario con todos sus veci
nos.

En esta quinta edición, el 
Premio "Plinio" para policías 
locales ha recaído en la Policía 
Local de Tobarra (Albacete), 
Cuerpo que obtiene esta distin
ción por segunda vez, mientras 
que el premio especial que se 
otorga a las entidades o institu

ciones que se distinguen por su 
colaboración para mejorar la 
formación de los agentes loca
les ha sido concedido al Tribu
nal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha.

Según el consejero de Admi
nistraciones Públicas, tanto los 
agentes de Policía Local de 
Tobarra como el presidente del 
alto tribunal de la región, Emi
lio Frías, han demostrado sobra
damente su vocación de servicio 
a sus conciudadanos y a su 
ámbito de actuación.

Así, Pina recordó con que 
alegría acogieron los vecinos de 
Tobarra la concesión del Premio 
"Plinio" a sus policías y el com
promiso de Emilio Frías con su 
región a pesar de las varias opor
tunidades que se le han presen
tado para proseguir su carrera 
en el Tribunal Supremo.

Igualmente, el alcalde de 
Tomelloso, Ramón González, 
añadió que, además de no per-

Las autoridades y premiados durante la entrega de los premios.

der el contacto con los ciudada
nos, los policías locales deben 
actualizar sus conocimientos 
constantemente y agradeció la 
colaboración que prestan insti
tuciones como el Tribunal Su
perior de Castilla-La Mancha 
para mejorar la formación de los 
agentes.

Emilio Frías manifestó su 
satisfacción por la distinción a 
la institución que preside pero 
dijo que es una de sus obligacio
nes porque la mejora de la for
mación de los policías locales 
redunda en el trabajo de todas 
las instancias de la judicatura y 
beneficia a toda la sociedad.

Acuerdan una 
inversión de 419 
millones para 
depuradoras de 
varios pueblos

La Tribuna

El Consejo de Gobierno ha 
acordado una inversión de 419 
millones de pesetas para la cons
trucción, explotación y mante
nimiento de estaciones 
depuradoras de aguas residuales 
en Villahermosa, Carrizosa, San 
Carlos del Valle, Alhambra y 
Fuenllana en la provincia de 
Ciudad Real, según informó la 
Oficina del Portavoz de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

El centro de salud 
de Socuéllamos 
contará con la 
especialidad de 
ginecología

La Tribuna

El alcalde de Socuéllamos, 
Sebastián García, indicó que con 
toda probabilidad se instalará a 
mediados del mes de octubre la 
especialidad de ginecología en el 
Centro de Salud de este munici
pio. No obstante. García señaló 
que a pesar de estar aprobado el 
inicio de esta nueva especialidad, 
el coordinador médico de este 
centro le ha avisado de que pue
den surgir problemas de ubica
ción, debido al reducido tama
ño de las instalaciones.

Cientos de padres de Calzada 
protestan hoy ante el MEC

El Ayuntamiento de Tomelloso insta a Altisent 
a que aclare el futuro del Conservatorio

La Tribuna
Cuatro autobuses y varios 

coches se desplaza hoy desde Cal
zada hasta la sede de la Direc
ción Provincial del MEC en Ciu
dad Real, donde está previsto que 
el responsable del departamen
to reciba, a partir de las 10.30 
horas, a una delegación de la 
Asociación de Madres y Padres 
de Alumnos (AMPA) del Insti
tuto de Secundaria «Eduardo 
Valencia», que han denunciado 
la supresión de dos profesores y 
un logopeda. Una asamblea ce
lebrada el miércoles confirmó la 
asistencia de hoy, acudiendo tam- 
bién el alcalde calzadeño con 
ellos.

En la asamblea de la AMPA 
del «Eduardo Valencia» de Cal
zada, a la que asistieron unas 250 
personas, se acordó habilitar los 
medios de transporte necesarios 
para acudir hoy a la Dirección 
Provincial del MEC a insistir en 
la necesidad de los dos profeso

res y el logopeda suprimidos, al 
considerar que va en detrimento 
de la calidad de la enseñanza en 
este centro.

Algunos padres comentaron 
también en la reunión, a la que 
asistió la presidenta de la AMPA, 
María Josefa Ciudad Molero, que 
están pensando en retirar a sus 
hijos del centro Eduardo Valen
cia y pedir el traslado a otros ins
titutos donde se puedan impar
tir las optativas suprimidas. E 
incluso los alumnos ponen tra
bas para no cambiar de optativas, 
tal y como quiere el MEC. No 
asistir a clase hasta que se re
suelva el problema fue otra op
ción esbozada por parte de al
gunos padres al estimar que esta 
supresión no sólo causa serios 
perjuicios en la formación de sus 
hijos sino que «resulta discrimi
natorio al no tener los alumnos 
de este instituto las mismas po
sibilidades que los de otros cen
tros con mayor número de alum
nos».

La Tribuna

El directorgeneral de Educa
ción de la Consejería de Educa
ción y Cultura, Angel Altisent 
Peñas, y el coordinador del Area 
de Servicios Educativos, Pedro 
María Uruñuela, acompañados 
por los concejales Carlos Cotillas 
y Luis Moreno visitaron el pa
sado miércoles varios centros 
educativos de Tomelloso.

En el colegio de Educación 
Especial "Ponce de León", Alti
sent mantuvo un encuentro con 
el profesorado y el AMPA, en el 
que se le informó de las necesi
dades y problemas que plantea 
la Educación Especial, centrán
dose en los problemas y deficien
cias del colegio. Las preocupa
ciones de los profesionales del 
"Ponce de León" se centran en 
el exceso de matrícula que deri
va en la admisión de los alum
nos a otros centros, en muchos 
casos distantes de sus domicilios. 

y en las deficientes infraestruc
turas que presenta un edificio con 
33 años de vida, reconvertido para 
la Educación Especial sin sopor
tar obras importantes de adap
tación. No obstante, la dirección 
del centro aclaró que la situación 
ha mejorado con la puesta en mar
cha de la piscina de hidroterapia, 
con la construcción de dos nue
vas aulas y las reforma que se 
están realizando en la cocina, lle
vadas a cabo por el MEC y el 
Ayuntamiento de Tomelloso.

Otro de los centros visitados 
por el director general fue el 
Conservatorio de Música, don
de quedó de manifiesto la pre
ocupación tanto de la Junta de 
Comunidades como del propio 
Ayuntamiento sobre los proble
mas económicos y jurídicos que 
han aparecido en el Conservato
rio en Tomelloso. Altisent fue 
informado puntualmente de los 
proyectos que el Ayuntamiento 
tiene para el futuro del conser
vatorio, que pasan por ampliar

lo a grado medio y ubicarlo en 
los bajos del Teatro Municipal, 
actualmente en construcción.

Por último, la Escuela de Artes 
"Antonio López", fue el último 
de los centros educativos visita
do por el director general de 
Educación. La necesidad más 
importante que presenta este 
centro, único junto con el de 
Talavera fuera de las capitales 
de provincia, es la construcción 
de una residencia de estudiantes, 
para facilitar así la estancia a los 
estudiantes de otras poblaciones.

El Ayuntamiento propuso a 
Altisent para este fin las insta
laciones de la Escuela de Capa
citación, actualmente en desuso, 
y no sólo para estudiantes de 
Artes, sino para todos los que 
quieran acceder a algún módulo 
profesional del nuevo bachille
rato que se imparte en Tomelloso.

El Ayuntamiento desde el año 
pasado mantiene abierta una 
residencia para estudiantes con 
cargo a las arcas municipales.
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Firma invitada

Sordos

ANTONIO 
GUERRA

En España existen 1.200.000 sordos. Una 
buena representación de esta minusvalía 
se va a manifestar en Madrid en protesta 
por la falta de atención que la sociedad y el Estado 

prestan a su sordera. Otros discapacitados —y 
es preferible no citar casos para evitar suscepti
bilidades— han dado un gran avance en la recu
peración de sus derechos a ser tratados como los 
demás, han roto barreras que dificultaban su 
realización personal, y han conseguido un buen 
número de reivindicaciones que han hecho que 
su vida tenga más sentido y aumente su felici
dad. No parece éste el caso de los sordos. A pesar 
de que los hay muy inteligentes, muchos de ellos 
no pueden seguir estudios superiores, ni siquie
ra medios, porque no están reguladas las clases 
impartidas con el lenguaje manual para sordos 
y sordomudos. En los establecimientos públicos 
tampoco existe un área de comunicación para 
que las personas sordas puedan recibir la impres
cindible información que precisa el desarrollo 
de sus aspiraciones culturales, profesionales o

simplemente lúdicas. Posiblemente a los respon
sables políticos y sociales se les escapa el indu
dable capital humano que España está perdiendo 
con la desatención de este importante sector de 
nuestra sociedad. Entre los sordos abunda la in
teligencia, y tal vez por ese mundo inmenso y sereno 
del silencio en el que se encuentran sumergidos, 
son gente serena, muy generosa, y con una pers
picacia entre la ingenuidad y la ironía que los con
vierte en seres entrañables. Es cierto que en algu
nos casos son suspicaces hasta rozar la descon
fianza por sistema, pero esta actitud es debida al 
injusto aislamiento al que los somete la sociedad. 
Y además, no confundan, por favor, al sordo con 
el que se lo hace, una especie que tanto abunda en 
la política. Sería hermoso que a la huelga que este 
colectivo va a celebrar el próximo domingo en 
Madrid asistieran no sólo sordos, sino personas 
de toda condición y con sus cinco sentidos en 
perfecto funcionamiento. Esta sería la mejor manera 
de demostrar que los derechos deben ser cosa de 
todos y para todos. Allí les espero.

MONICA LEWINSKI
ex becaria de la Casa Blanca: «No 

se crean todo lo que leen en los perió
dicos».

JOSE 
BORRELL

candidato so
cialista a la presi
dencia del Gobier
no: «La paz a cual
quier precio no es 
paz».

JULIO 
ANGUITA

coordinador 
general de IU: «La 
última bomba de

Lí^---------

Mujeres maltratadas
BERTA FERNANDEZ

ETA sería un enfrentamiento España- 
Euskadi».
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Es un drama que no cesa y, aún así, parece 
como si sólo tomaros conciencia del mis 
mo cuando los verdugos acaban con la vida 

de sus víctimas. Me refiero a la violencia sobre 
la mujer, a las mujeres maltratadas por sus ma
ridos o compañeros sentimentales, a situaciones 
insostenibles que muchas veces acaban en tra
gedia y que, sin embargo, se hace muy poco para 
evitarlo. Ciertamente se han tomado algunas 
medidas, pero resultan a todas luces insuficien
tes. La ministra de Justicia, Margarita Mariscal 
de Gante, reconoce públicamente que la legisla
ción es deficiente, que se es demasiado permisivos 
con las agresiones leves, y eso que la experien
cia ha demostrado que son la antesala de agre
siones graves.

El mayor de los problemas sigue siendo la 
falta de sensibilidad social ante este tipo de com
portamientos, la condescendencia que demues
tran familiares, amigos y vecinos con el autor de 
las agresiones, el velo de silencio y vergüenza 
que cae sobre la víctima, el no saber qué hacer 
y, cuando finalmente es capaz de gritar basta y 
denunciar la situación en la que vive, entonces 
tropieza con el muro de la legislación vigente, el 
desinterés de algunos policías a la hora de tomar 
declaración y el doble rasero con el que deter
minados jueces interpretan las leyes, de forma y 
manera que las víctimas acaban por regresar al

«hogar», donde se verán obligadas a convivir con 
su enemigo bajo el mismo techo. En lo que va de 
año, 43 mujeres perdieron la vida en España víc
timas de la violencia de sus compañeros sentimen
tales o maridos. Otras 76 están bajo protección de 
las Fuerzas de Seguridad del Estado, pero ¿cuán
tas más viven bajo esa pesadilla?. ¿Cómo puede 
ser que una mujer, como es el caso de Ana Belén 
Barraso, denuncie en diecisiete ocasiones a su 
marido y nadie haga nada? A lo mejor, está en lo 
cierto cuando dice que tendrá que morir para las 
autoridades correspondiente tomen sus denuncias 
en serio. Ante la permisibilidad de ley y la mag
nanimidad de los jueces, sería bueno sensibilizar 
a los fiscales para que tomen cartas en el asunto, 
pero también -porque no basta con animar a las 
víctimas a denunciar su situación- adoptar medi
das urgentes, como se está haciendo en algunos 
ayuntamientos como el de Málaga, para que las 
mujeres maltratadas cuenten con el asesoramien
to debido de un abogado desde el mismo momen
to en el que acuden al centro sanitario para some
terse al examen médico, porque de ese examen 
médico y de su primera declaración en comisaría 
dependerá en gran medida el resultado final de la 
denuncia. Y es que, además de las agresiones fí
sicas, las víctimas de malos tratos acaban por 
sentirse culpables y son muchos los casos en los 
que acaban por autoinculparse .

JAIME MAYOR OREJA
ministro de Interior: «Es el PNV el 

que debe contestar a ETA».

MIGUEL PLANCHUELO
ex jefe superior de Policía de Bilbao; 

«Muchos de los implicados hemos sido 
como los preservativos, que cuando no 
sirven se tiran a la basura»

MANOLO GARCIA
cantante: «A veces no me aguanto a 

mí mismo»

PACO RABAL
actor; «Dios 

es un poco 
cruel»

PEDRO 
ALMODOVAR

director de 
cine: «Quiero 
llegar al cora
zón, a la mente 
y a los genitales 
del espectador»

Viajar juntos

PILAR 
CERNUDA

Jaime Mayor Oreja ha dicho que se sentía 
especialmente satisfecho de que la tregua 
de Eta haya provocado que PP y Psoe 

«viajen juntos». En un hermoso viaje, aunque 
es también largo, lento y plagado de dificul
tades. Pero todo indica que efectivamente el 
trayecto lo van a hacer de la mano los popu
lares y los socialistas, por mucho que desde 
otras filas les acusen de maniobrar para pro
vocar la creación de un frente nacionalista 
contra un frente que no lo es. A los que acu
san, habría que recordarles que los que dieron 
los primeros pasos para que haya en este 
momento dos frentes -porque efectivamente 
los hay- fueron precisamente los nacionalis
tas. Han defendido posiciones idénticas, han 
firmado los mismos documentos, y sobre todo 
han acusado a los no nacionalistas de no ser 
auténticos vascos y, por tanto, de no comprender 
los problemas y las ansias del pueblo vasco. 
Ha llegado la hora de no reprochar el pasado, 
sino de construir el futuro, y ahí ha aparecido

el Psoe en primera posición de saludo y el PP 
recibiendo las propuestas socialistas con su 
mejor cara.

Cómo va a terminar este anuncio de tregua 
es algo que aún no se puede prever, aunque 
las trazas son buenas; pero lo que sí se advier
te ya, y no es poca cosa, es que el anuncio de 
tregua ha limado las asperezas que existían 
entre cl Psoe y el PP, se han deshecho entuer
tos, los dos partidos han arrinconado los res
pectivos agravios y el diálogo entre ellos se 
está estableciendo con unos parámetros que 
hacen presagiar lo mejor. Y eso es bueno no 
sólo para afrontar una situación tan compli
cada como la que se abre con el anuncio de 
tregua por parte de Eta, sino que puede llevar 
también a que los dos partidos a «viajar jun
tos» en otras aventuras relevantes, que falta 
hace. Llámense esas aventuras educación, 
sanidad, defensa a ultranza de las institucio
nes o regeneración de la vida política en ge
neral. Por no hablar de cómo la tregua puede

afectar en positivo a la propia vida de todos 
los partidos democráticos. De momento, en 
el Psoe se ven menos discrepancias entre 
Almunia en Borrell, José María Aznar consi
gue importantes puntos para su imagen, 
Arzallus y Ardanza aparecen como principa
les muñidores de la paz y Pujol ha hecho in
teresantes declaraciones en las que por pri
mera vez no parece mirarse al ombligo, a 
Cataluña, y se ha mostrado más generoso y 
desprendido respecto al resto de las regiones 
españolas. La campaña electoral vasca puede 
enturbiar este clima actual, de hecho este próxi
mo fin de semana se pueden escuchar voces 
disonantes en el mitin de Aznar en Anoeta y 
en el Alderdi Eguna del PNV, siempre se 
calientan las bocas cuando está próxima una 
convocatoria a las urnas. Pero aunque eso 
ocurra, si ocurre, hay que reconocer que el clima 
actual ha perdido crispación y es bastante 
esperanzador. Pasa siempre que se cuenta con 
buenos compañeros de viaje.
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Alonso señaló que este mayor esfuerzo está 
motivado por la «mala gestión» de Medio 
Ambiente, que no invierte lo suficiente y que ha 
obligado a la Junta a poner más dinero

Las Cortes regionales aprueban el crédito para programas financiados con la UE

Aprobados 1.6(10 millones para 
programas medioambientales
Las Cortes de Castilla-La 
Mancha iniciaron ayer el 
primer Pleno parlamentario 
tras las vacaciones de vera
no con la aprobación de un 
cre'dito extraordinario de 
1.600 millones de pesetas 
para Jinan ciar inversiones 
de la Consejería de 
Agricultura en diversos pro
gramas medioambientales 
cojín an ciados por la UE.

Efe- Toledo

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, señaló en los pasillos de 
la Cámara que este mayor esfuer
zo inversor está motivado por 
la «mala gestión» del Ministe
rio de Medio Ambiente, que no 
invierte lo suficiente y que ha 
obligado a la Junta a poner más 
dinero para no perder la 
cofinanciación europea del 70 
por ciento que tienen estos pro
gramas.

Alonso indicó que el Minis
terio de Medio Ambiente debía 
invertir en este tipo de actuacio
nes medioambientales en la re
gión unos 13.000 millones de 
pesetas en el periodo 1994-1999, 
igual que la Junta de Comuni
dades, aunque por el momento 
sólo ha puesto 1.500 millones.

«Es muy grave (...) y los ciu
dadanos de Castilla-La Mancha 
tienen que saber que tienen que 
pagar el dinero que no ha apor
tado el Ministerio», añadió el 
consejero, quien agradeció a los 
diputados la unanimidad con la 
que se ha aprobado este crédi
to.

Entre los programas que se 
podrán cofinanciar con el nue
vo crédito extraordinario están 
los dirigidos a la lucha contra la

Ejercicios de la OTAN concluyen con 
un ataque simulado a Los Llanos

Efe- Toledo
Los ejercicios de defensa que 

la OTAN lleva desarrollando en 
Castilla-La Mancha desde el 
pasado día 14 concluyeron ayer 
con un ataque aéreo simulado en 
la Base Aérea de Los LLanos 
(Albacete), informaron a Efe 
fuentes militares.

Alejandro Alonso culpó al ministerio de Medio Ambiente por su mala gestión.

erosión, la reforestación, la pro
tección de la flora y la fauna y 
a la conservación de espacios 
naturales.

Asimismo, el Parlamento 
regional aprobó por unanimidad 
instar al Ministerio de Sanidad 
a la urgente construcción de un 
centro de salud en Marchamalo 
(Guadalajara) y al Ministerio de 
Justicia para que cree el tercer 
juzgado en Illescas (Toledo) ante 
la acumulación de casos pendien
tes.

En el caso del Centro de Salud 
de Marchamalo, esta proposición 
del Grupo Socialista concitó la 
unanimidad de todos los grupos, 
mientras que la del tercer juz
gado para Illescas, presentada 
por ICAM, salió adelante sólo

Estos ejercicios, que en la 
Comunidad Autónoma ha teni
do como escenarios la Base 
Aérea de Los LLanos y la Base 
de Helicópteros de Ataque de 
Almagro (Ciudad Real), ha ser
vido para ensayar los procedi
mientos operacionales de gran
des formaciones de aviones, así 
como enfrentarlos a objetivos de

con los votos del grupo propo
nente y del PSOE.

El Pleno se ha completado 
con varias preguntas orales y una 
interpelación del PP en materia 
de vivienda, en la que el diputa
do del PP Miguel Angel Ortí y 
la consejera de Obras Públicas, 
Araceli Muñoz, han vuelto a 
discrepar sobre el nivel de cum
plimiento de los objetivos de 
vivienda del Gobierno de 
Castilla-La Mancha.

Ortí acusó a la Junta de no 
construir suficientes viviendas 
de promoción pública, las des
tinadas a las personas más 
desfavorecidas, mientras que la 
consejera le contestó que si tanto 
le preocupa esta cuestión debe
ría «sensibilizar» a los ayunta

fendidos por los más modernos 
sistemas antiaéreos.

Además de estas dos bases, 
se han realizado ataques sobre 
objetivos que simulaban insta
laciones estratégicas en la co
marca de Munera y en La Roda, 
ambas en la provincia de 
Albacete, lo que implicó tam
bién que las unidades encarga

mientos del PP para que cedan 
terrenos para construir este tipo 
de viviendas.

Además de las cuestiones del 
Pleno, otro de los focos de aten
ción de la sesión ha sido la re
forma efectuada en el Pleno de 
las Cortes y la nueva tribuna de 
prensa, que ha pasado a deno
minarse la «pecera» por el cristal 
que desde ahora separará a los 
diputados y a los periodistas. 
Los comentarios de los diputa
dos han girado sobre los nue
vos escaños, el nuevo suelo de 
tarima flotante y a la nueva ubi
cación de la presidencia, mien
tras que los periodistas se han 
centrado en el mal sonido de la 
tribuna de prensa y en su esca
sez de espacio. 

das de defender estos blancos 
se desplegaran cerca de las 
poblaciones.

En estas maniobras, que por 
primera vez se han desarrolla
do en España, han participado 
un centenar de aviones de Ale
mania, Bélgica, España, Esta
dos Unidos, Francia, Holanda, 
Italia, Portugal y Reino Unido.

CCOO propone 
negociar un 
acuerdo regional 
para empleados 
de ayuntamientos

Eíer_TíÜ£íhí

El sindicato CC.OO ha pro
puesto a la Federación de Mu
nicipios y Provincias de Castilla- 
La Mancha (FEMP-CM) abrir 
una negociación para alcanzar 
un acuerdo marco regional para 
los empleados de las adminis
traciones locales y estudiar la 
situación laboral de las policías 
locales y bomberos.

Estos tres asuntos fueron 
analizados ayer en una reunión 
mantenida entre representantes 
de los sindicatos CC.OO y UGT 
y la FEMP-CM, quien se ha 
comprometido a estudiar las 
propuestas planteadas, donde 
también debe implicarse la Junta 
de Comunidades, según afirmó 
ayer en rueda de prensa el secre
tario regional de la Federación 
de Administración Pública de 
CC.OO, Antonio Navarro.

Sobre la posibilidad de alcan
zar un acuerdo marco para los 
empleados de la administración 
local. Navarro explicó que el 80 
por ciento de los ayuntamien
tos de Castilla-La Mancha co
rresponden a municipios con 
poblaciones de entre 5.000 y 
10.000 habitantes donde las 
plantillas municipales tienen 
muchas carencias y no se han 
conformado de acuerdo a la le
gislación vigente.

Asimismo, CC.OO conside
ra necesario abordar una revisión 
de las categorías retributivas de 
las policías locales y en este sen
tido ha pedido a la FEMP que 
recomiende a los ayuntamientos 
que estos agentes pasen al gru
po C, una reivindicación sobre 
todo de las plantillas de las 
capitales de provincia.

370 millones

Navarro precisó que esta equi
paración supondría un coste de 
370 millones de pesetas anua
les, cantidad que no es 
desorbitada pero que sí puede 
ser excesiva para algunos ayun
tamientos, por lo que reclamó 
el apoyo de la Junta de Comuni
dades y de la Federación de 
Municipios y Provincias.

En la reunión, CC.OO ha 
sugerido también cambios en la 
estructura de los servicios de 
bomberos y en este sentido re
clama la creación de un estatuto 
para este cuerpo donde se regu
le y defina la estructura de las 
plantillas, así como las compe
tencias en esta materia.

En este sentido, Antonio 
Navarro comentó que la regula
ción de los servicios de extin
ción de incendios en Castilla-La 
Mancha se ven sometidos al 
«oportunismo partidista» lo que 
además provoca una situación 
de desigualdad entre provincias.
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¡,a Jornada estará organizada por el Foro Progresista

Albacete acoge la I Jomada 
Regional de Cultura

Efe- Albacete

El Foro Progresista de 
Albacete celebrará el 3 de oc
tubre la Primera Jornada Regio
nal sobre Cultura denominada 
«Ciudad, cultura y siglo XXI»

La jornada se celebrará el próximo 3 
de octubre

FETE-UGT denuncia el 
caos en el inicio del curso

Efe- Toledo

La Federación de Trabaj ado
res de la Enseñanza de UGT 
(FETE-UGT) denunció ayer el 
caos que ha caracterizado el 
inicio del curso escolar en 
Castilla-La Mancha, donde hay 
centros que aún no tienen desig
nados todos los profesores con 
los que deberían contar.

Según dijo ayer en rueda de 
prensa el secretario regional de 
FETE-UGT, Angel Sánchez, la 
Administración siempre cae en 
los mismos fallos y aunque sabe

que cada año hay más alumnos, 
sin embargo se contrata a me
nos profesores, lo que repercu
te en la calidad de la educación.

Angel Sánchez señaló que en 
Castilla-La Mancha un 15 por 
ciento de la plantilla de profe
sores son interinos. Sánchez 
indicó que otro de los proble
mas que perduran en este ini
cio de curso es el de los profe
sores itinerantes.

Castilla-La Mancha, según 
los datos de UGT, cuenta en 
estos momentos con 600 pro
fesores itinerantes.

y que incluye en el programa 
ponencias, conferencias y pane
les sobre artes escénicas, lite
ratura, medios de comunicación 
y museos.

Según informó a Efe un por
tavoz del Foro Progresista, el ob
jetivo es poner en común dife
rentes aspectos de la cultura, que 
representa un elemento clave en 
la tarea de transformación social 
y una respuesta a determinados 
problemas que se plantean en la 
sociedad actual.

El Foro Progresista entiende 
que «la cultura da respuesta al 
problema de la escasez de tra
bajo, a la crisis de valores, a la 
mejora de la vida urbana y rural 
o a los problemas de conviven
cia e insolidaridad».

Esta Primera Jomada Regio
nal de la Cultura, que cuenta con 
la colaboración de la Junta de 
Comunidades y la obra social de 
Caja Castilla-La Mancha y Caja 
España, se inicia en Albacete con 
la inauguración a cargo del 
consejero de Educación y Cul
tura, Justo Zambrana.

Después, la consejera de Cul
tura de la Junta de Andalucía, 
Carmen Calvo, ofrecerá la po
nencia «Modelos culturales de 
la izquierda en el Sur de Espa
ña», para comenzar más tarde 
cuatro paneles de debate sobre 
las artes escénicas; la literatura 
y las bibliotecas; los medios de 
comunicación y la cultura, y las 
artes plásticas, los museos y el 
patrimonio.

En estos paneles está prevista 
la presencia de escritores como 
Lourdes Ortiz y Andrés Ibáñez, 
autores teatrales como José Luis 
Alonso de Santos y Juan Anto
nio Hormigón, los periodistas 
Victoria Prego y Eduardo 
Sotillos y personas relacionadas 
con las artes como José Guirau, 
director del Museo Reina Sofía.

Ya por la tarde, y en la mis- 
majornada del 3 de octubre, otras 
dos conferencias completarán el 
programa antes de la clausura: 
«Barcelona, ciudad cultural en 
el año 2004», que ofrecerá el 
concejal de Cultura del Ayun
tamiento de Barcelona, Joan 
Fuster, y «Cultura y Siglo XXI», 
a cargo del escritor y secretario 
de Cultura de la Comisión Eje
cutiva Federal del PSOE, Joa
quín Leguina.

El Foro Progresista de 
Albacete ha enfocado la Jorna
da hacia la participación abier
ta, si bien los interesados en 
asistir desde cualquier punto de 
Ja región deben completar un 
boletín de inscripción que faci
lita esta asociación cultural.
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La UCLM apostó por la colaboración 
con CCM para la dotación de equipos 
informáticos y becas a los alumnos 
ejemplares, entre otros

La Universidad regional y la entidad financiera firmaron ayer un convenio de colaboración

La UCLM acuerda un crédito con 
CCM por valor de 2.408 millones
San Pedro Mártir acogió ayer la firma de varios convenios 
de colaboración entre la Universidad de Castilla-La Man
cha y Caja Castilla-La Mancha, momento que fue presen
ciado por el consejero de Educación y Cultura, Justo 
Zambrana, el rector de la Universidad, Luis Arroyo, y el 
presidente de la CCM, Juan Ignacio de Mesa.

María RUBIO

El encuentro tenía una doble 
finalidad, en primer lugar, des
pués de finalizado el primer con
venio entre UCLM y CCM, se 
daba firma a un nuevo convenio 
de Colaboración para los próxi
mos dos años entre ambas enti
dades. También, se firmó el con
trato de crédito para la financia
ción de este año académico 98/ 
99, dentro del programa general 
de inversiones que sustenta la 
Junta de Comunidades, motivo 
por el que se personó el conse
jero de Educación y Cultura.

"El protagonismo y la respon
sabilidad es del consejero de 
Educación como responsable del 
ámbito universitario" afirmó el 
rector de la universidad, aunque 
reconoció que la capacidad jurí
dica está sólo en las entidades 
firmantes del convenio.

La Caja Castilla-La Mancha 
fue la entidad ganadora del con
curso público, donde han inter
venido una docena de empresas, 
para proporcionar un contrato de 
préstamo, con amortización a diez 
años, para la Universidad. Esta 
fue entidad financiera que mejo
res condiciones ofreció, ajuicio 
de Luis Arroyo.

El consejero de Educación y

Cultura elogió a la universidad y 
recordó que es una universidad 
joven y dinámica con un creci
miento ininterrumpido en núme
ro de alumnos y de titulaciones, 
crecimiento que satisface al Go
bierno Regional.

Según Zambrana, su 
Consejería para albergar física- 
mente las nuevas carreras, se ha 
creado un plan de construccio
nes. "En el momento de las trans
ferencias, vinieron acompañan
do a ésta para gastos ordinarios, 
5.000 millones de pesetas de lo 
fondos FEDER. Posteriormente, 
continuaron los planes de inver
sión de la UCLM y todavía que
dan más de 1.500 para este año 
y el próximo". Además, valoró que 
eran unas cantidades insuficien
tes por ello el Consejo de Gobierno 
aprobó unas operaciones de cré
dito para la Universidad por im
porte de 7.000 millones de pese
tas, la primera de las pólizas se 
firmó ayer por un valor de 3.000 
millones de pesetas para la cons
trucción de edificios, de rehabi
litación de inmuebles de la Uni
versidad y también para comple
tar el equipamiento científico de 
nuevas enseñanzas.

La Consejería que represen
ta Zambrana ha acometido a tí
tulo personal otras obras, como

S»

La Junta de Comunidades también colabora con la UCLM en infraestructura universitaria. Y. LANCHA

por ejemplo en Talavera, Toledo 
y Albacete.

La necesidad de una vincula
ción institucional con la univer
sidad y el simbolismo que ésta 
contenía fue lo que impulsó a que 
Caja Castilla-La Mancha optara 
al concurso, ajuicio de su presi
dente, Juan Ignacio de Mesa. 
También, recordó que ya desde 
1993 habían venido colaborando 

ambas instituciones, sin embar
go, "era necesario modificar esta 
unión" para adecuarse a las nue
vas demandas del mercado.

Será una comisión quien es
tablezca las prioridades para el 
gasto, como es la compra de 
equipos informáticos, ayuda de 
becas. El presidente de CCM 
apostó por la colaboración entre 
su capital financiero y el capital 

humano de la Universidad para 
hacer un horizonte más lumino
so para la tierra castellano-man
chego.

Luis Arroyo rechazó las crí
ticas vertidas al Gobierno Regio
nal, pues, a su juicio, ha seguido 
el ejemplo de dos regiones sabias 
en dotación de infraestructuras, 
la Comunidad Valenciana y Ca
taluña.

200 alumnos participan en el 
curso de verano en Puertollano

Paco ACERO

Con la presencia del 
vicerrector del campus de Ciu
dad Real, ayer dio comienzo en 
Puertollano el último de los cur
sos de verano de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, que res
ponde al título de "Líneas de In
vestigación en informática". Se
gún señaló Otero en el acto in
augural, que también fue presi
dido por el alcalde de Puertolla
no, Casimiro Sánchez Calderón, 
el director del curso Manuel 
Ortega y el secretario, José Bra
vo, el que cierra el programa 

académico de este verano es el 
que más alumnos ha atraído de 
todos los que se han llevado a 
cabo; un total de 200 personas 
están inscritas. El vicerrector 
también destacó la gran calidad 
del profesorado.

Revolución

Por su parte, el alcalde de 
Puertollano auguró que los alum
nos que participan protagoniza
rán la "revolución que acabará con 
la clase trabajadora", al dedicar
se a un mundo en el que las 
máquinas, cada vez más, se en

cargarán de realizar diferentes 
labores que ahora lleva a cabo el 
hombre.

Por su parte, el director del 
curso expuso que el objetivo que 
se persigue es presentar a los 
alumnos las líneas de investiga
ción que, sobre la materia, se están 
llevando a cabo en la Escuela 
Universitaria. De todas ellas 
Ortega se detuvo en la denomi
nada "redes neuronales aplicadas 
a los procesos industriales", que 
forma parte de un proyecto a tres 
años y que, incluso con financia
ción de la UE, se está llevando a 
cabo en Repsol Petróleo. Doscientos alumnos están inscritos en un curso que acaba hoy. P.A.
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La entrevista de ayer entre Aznar y Pujol 
es la tercera de la ronda de conversaciones 
que el presidente del Gobierno mantiene 
con los líderes políticos

na mi
Pujol expresa su deseo de no asumir ningún protagonismo tras el anuncio de tregua de ETA

Aznar y Pujol están de acuerdo en 
impulsar el consenso democrático
El presidente del Gobierno, José María Aznar, y el presiden
te de la Generalitat catalana, Jordi Pujol, coincidieron ayer 
«claramente en el diagnóstico y el procedimento a seguir» 
tras la tregua anunciada porETAyen impulsar este proceso 
«avanzando en el acuerdo de todos los partidos democráti
cos sin distinciones».

Efe - Madrid

Así lo indicó ayer, al termino 
de la reunión entre Aznar y Pujol, 
el portavoz del Gobierno, Josep 
Piqué, quien afirmó que ambos 
dirigentes están también de 
acuerdo en desarrollar el cami
no hacia la paz «sin búsquedas 
de Protagonismos por parte de 
nadie», porque -añadió- «estamos 
ante un proceso que es de todos».

«El futuro común -como dijo 
el presidente del Gobierno en su 
declaración en Lima- es patrimo
nio de todos», recordó el porta
voz.

«Queda con toda claridad, y 
así lo ha expresado Pujol, la ne
cesidad de seguir avanzando y 
explorando en todas las posibi
lidades que pudieran abrirse para 
conseguir definitivamente que 
esta situación, que de momento 
es una tregua, pueda transformar
se efectivamente -destacó Josep 
Piqué- en el inicio del proceso 
de paz y, definitivamente, en una 
manifestación y voluntad real de 
abandonar el uso de las armas 
como pretendida arma política».

Esto desembocaría «en la en

trega de armas y la autodisolución 
de la banda», añadió el portavoz 
del Gobierno, quien se limitó, 
como el presidente de la Gene- 
ralitat, a leer una declaración a 
los periodistas.

Pujol, coincidió con el jefe del 
Gobierno al considerar «positi
va» la tregua anunciada por ETA 
«indefinida y sin condiciones», 
que «tiene muchas posibilidades 
de ser irreversible».

Pujol defendió que «todas las 
posibilidades positivas de esta 
nueva situación sean exploradas 
y aprovechadas a fondo» y ex
presó su convencimiento de que 
«a partir de aquí se abren unas 
perspectivas reales de diálogo y 
de negociación», que a su juicio, 
«el Gobierno desea aprovechar 
bien».

«Entiendo que no es el mo
mento por mi parte de declara
ciones y de protagonismos, sino 
simplemente de expresar la po
sitiva disponibilidad del Gobier
no de Cataluña, de la coalición 
CiU y del pueblo catalán en este 
proceso y de expresar igualmente 
la esperanza de que definitiva
mente cese la violencia», agre-

Pujol y Aznar al comienzo de su encuentro de ayer en La Moncloa. EFE

gó Pujol'en un breve comunica
do leído ante los medios de co
municación.

La búsqueda de la paz com
pete a todos los demócratas, na
cionalistas o no nacionalistas y 
no tiene nada que ver con el 
debate político, según el porta

voz del Gobierno español, Josep 
Piqué, en manifestaciones ante
riores a la reunión Aznar-Pujol.

Piqué afirmó que «se trata de 
que todos los demócratas se pon
gan de acuerdo en la forma de 
afrontar un proceso que tiene 
como máximo objetivo conseguir 

la paz y hacer callar las armas 
para siempre».

Ahora, dijo el ministro, se trata 
de «avanzar en territorios de con
senso», tarea iniciada por el pre
sidente del Gobierno, José Ma
ría Aznar, con su ronda de con
sultas con los líderes políticos.

Oreja destaca la cohesión que
refleja el aplauso a Borrell

Atutxa afirma que el primer 
compromiso del PNV para 
la paz es la tolerancia

Efe - Madrid

Mayor Oreja destacó la «co
herencia que demostraron el 
miércoles el principal partido en 
la oposición y el Gobierno en el 
Congreso, que es el gran objeti
vo de todos, conseguir tener el 
mismo grado de cohesión para 
afrontar esta situación, como la 
que demostró la sociedad espa
ñola hace un año a raíz del ase
sinato de Miguel Angel Blanco». 
Para Mayor «no hay que tener 
ningún miedo a la cohesión, ni 
el Gobierno, ni la oposición, no 
debe plantearse ningún pero, si
no que hay que estar orgullosos», 
y «no excluye en modo alguno 
que se siga también acrecentando 
la cohesión con otros grupos».

El ex présidente del gobier
no español Felipe González, ma
nifestó en Casablanca que al
gunos creen que la tregua inde
finida lanzada por la banda te
rrorista ETA puede conducir a 
«un segundo abrazo de Verga
ra».

González hacía esta alusión 
en referencia al simbólico acto 
protagonizado en aquella ciu
dad guipuzcoana por los gene-, 
rales Espartero y Maroto que 
puso punto final el pasado si
glo a la guerra carlista.

Implícitamente parecía alu
dir a una concertación entre el 
Estado y los nacionalistas vas
cos, tras el lanzamiento de una 
tregua de ETA que consideró co
mo «algo serio, por reunir condi

ciones que no existieron en 
1993».

El diputado de IU y secreta
rio general de los comunistas 
andaluces, Felipe Alcaraz, afir
mó que la sintonía entre el PP 
y el PSOE mostrada el miérco
les en el Congreso de los Dipu
tados sobre la tregua de ETA es 
una «especie de pinza de Esta
do», con «descalificaciones a 
gente que venimos trabajando 
por la paz».

«Me da la impresión de que 
■ el PP y el PSOE están mucho 

más obsesionados con las elec
ciones del 25 de octubre, que 
de comprender con sensibilidad 
democrática que ha empezado 
una nueva etapa que entre todos 
tenemos que construir», dijo.

Efe - Bilbao

El consejero de Interior y ca
beza de lista del PNV por Viz
caya, Juan María Atutxa, afir
mó hoy que «la primera linea de 
trabajo» del PNV para lograr la 
paz en la próxima legislatura será 
«la tolerancia y la capacidad de 
llegar acuerdos entre todos».

El PNV presentó ayer en Bil
bao su candidatura por Vizcaya 
para el Parlamento vasco, un acto 
al que asistieron todos los miem
bros de la lista, además del can
didato a lehendakari y cabeza de 
lista por Alava, Juan José Iba
rretxe, y el presidente del PNV 
de Vizcaya, Javier Atutxa.

El secretario general del PSE- 
EE, Nicolás Redondo, pidió ayer 
a PNV, EA, HB e IU que «defi

nan su posición» respecto a la 
Constitución y el Estatuto, así 
como su «modelo de relación 
entre el País Vasco y el resto 
de España», para que los vas
cos «sepan qué votan» el próxi
mo 25 de octubre.

El presidente del PP en el 
País Vasco, Carlos Iturgaiz, pi
dió ayer «cautela» a los parti
dos políticos que solicitan un 
gesto del Gobierno en respues
ta al alto el fuego de ETA y 
señaló que antes hay que deman
dar a Herri Batasuna que con
dene la violencia.

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti pi
dió al ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, y a los diri
gentes del PP, «que den una 
oportunidad a la paz».

M.C.D.2022
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Abel Matutes durante su intervención en la Asamblea General. EFE

El Reino Unido dice que la decisión es de los gibraltareños

Matutes pide en la ONU 
descolonizar Gibraltar

Efe - Naciones Unidas

El Gobierno español pidió el 
miércoles nuevamente al Reino 
Unido desde la tribuna de las Na
ciones Unidas la desconolización 
de Gibraltar, una solicitud que 
repite todos los años con moti
vo de la Asamblea General.

En su intervención ante la 53 
Asamblea General, Matutes re
cordó que la labor de la ONU en 
el terreno de la descolonización 
«no se podrá considerar completa 
mientras persistan situaciones co
loniales como la que afecta tan 
dolorosamente» a España.

Matutes mantuvo que la pro

Feria

«« 

cé 
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puesta española presentada du
rante la ronda de negociaciones 
de 1997 «debería poder consti
tuir la base de un Acuerdo que, 
de una vez por todas, clausurase 
una situación anacrónica surgi
da de las guerras dinásticas».

Esta propuesta permitiría a Es
paña recuperar la soberanía so
bre Gibraltar, manteniendo las 
actuales ventajas a sus habitan
tes, a quienes se les otorgaría un 
grado de autonomía política en 
el marco del Estado autonómi
co español.

Incluiría, además, una garan
tía adicional, ya que España pro
pone el mantenimiento de una so

beranía compartida por el Rei
no Unido y España durante un 
largo período transitorio.

En el turno de réplica al final 
de la sesión, el Reino Unido reac
cionó a la petición y señaló que 
la única opción para que la ofer
ta presentada por España pueda 
prosperar, es que sea aprobada 
por los habitantes del Peñón.

«La oferta española de reinte
gración de Gibraltar en España, 
a la que se ha referido el señor 
(Abel) Matutes en su discurso, 
sólo puede prosperar si el pue
blo gibraltareño la aprueba libre 
y democráticamente», afirmó un 
diplomático británico.

La respuesta británica se pro-
dujo en el turno de réplicas du- 

i rante el debate plenario de la 
Asamblea General de la ONU y 
después que el ministro español 
de Asuntos Exteriores, Abel Ma
tutes, se refiriera al asunto en su 
discurso oficial.

En su respuesta, el Gobierno 
británico recalca que el tema de 
Gibraltar, «sólo puede resolver
se a través de conversaciones di
rectas» y resalta que considera 
muy importante continuar el dia
logo con España para superar las 
diferencias.

En cualquier caso, el Reino 
Unido mantiene que la sobera
nía británica sobre Gibraltar está 
«claramente establecida» por el 
Tratado de Utrech, y que «el caso 
legal es indiscutible».

«El Gobierno británico man
tiene su compromiso con el pue
blo gibraltareño (...) en el senti
do de que el Reino Unido no lle
gará a acuerdos en los que el pue
blo de Gibraltar pase bajo la so
beranía de otro Estado en contra 
de sus deseos expresados de for
ma libre y democrática», agre
gó el diplomático británico.

España y Cuba 
hablan del viaje 
de los Reyes, pero 
no hay 
confirmación

Efe - Madrid

Los ministros de Asuntos 
Exteriores de España y Cuba ha
blaron ayer sobre la posibilidad 
de que los Reyes de España via
jen próximamente a la isla, aun
que por el momento continúa sin 
estar cerrado y sin fecha fija.

«No hay nada decidido», re
calcó el jefe de la diplomacia es
pañola, Abel Matutes, al ser pre
guntado sobre si había acorda
do ya con su colega cubano, Ro
berto Robaina, la fecha de la visita 
del Rey de España, algo que, se
gún algunos afirman, podría te
ner lugar en 1999.
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El ministro Mayor Oreja rechaza que se produzca un mercadeo con los presos

Todos los condenados por el 
secuestro de Marey están en prisión

Efe - Madrid

Todos los condenados por el 
secuestro de Segundo Marey, 
primera acción atribuida a los 
GAL, se encuentran ya en pri
sión, tras haber ingresado ayer 
en diferentes cárceles los diez 
que seguían en libertad.

El ex director general para la 
Seguridad del Estado Julián San
cristóbal, condenado a diez años 
de cárcel, ingresó a las 10.50 ho
ras en la prisión de Ocaña II; el 
ex secretario general de los so
cialistas vizcaínos Ricardo Gar
cía Damborenea -siete años- a 
las 12.30 en Madrid-2-Alcalá 
Meco.

El ex jefe del Mando Unico 
en la Lucha Contraterrorista 
Francisco Alvarez -nueve años 
y seis meses- en la de Quatreca- 
mins (Barcelona), el ex jefe supe
rior de Policía de Bilbao Miguel 
Planchuelo -nueve años y seis 
meses- a las 11.13 horas en Oca
ña 11.

El ex subcomisario José 
Amedo -nueve años y seis me
ses- y el inspector Michel Do
mínguez -dos años y cuatro me
ses-, el primero a las 11 horas y 
el segundo a las 10 en el centro 
de inserción social «Victoria 
Kent» de Madrid, antigua cár
cel de Yeserías.

Los inspectores Julio Hierro 
-cinco años y seis meses- y Juan 
Ramón Corujo -cinco años- en
traron a las 7.30 y 10 horas, res
pectivamente, en Alcalá-Meco.

Garzón procesa a 23 personas relacionadas 
presuntamente con el comando Vizcaya

Efe - Madrid
El juez Baltasar Garzón pro

cesó a veintitrés personas por su 
presunta vinculación con el co
mando Vizcaya de ETA, al que 
atribuye, entre otras acciones, la 
muerte de tres policías naciona
les y un Guardia Civil y la elabo
ración de informaciones sobre 
Carlos Iturgaiz, Xabier Arzallus 
y Leopoldo Barreda.

El auto de procesamiento de
talla las informaciones elabora
das por el comando y los planes 
de los terroristas para secuestrar, 
durante cuarenta y ocho horas, 
a concejales del PP, exigir el 
acercamiento de presos de ETA 
a cárceles del País Vasco y, trans
currido el plazo, matarlos, lo mis
mo que hicieron con Miguel An
gel Blanco.

El Comando Vizcaya», con 
el que se relaciona a los 23 proce
sados, fue desarticulado en sep
tiembre de 1997, a raíz de un tiro
teo con la Guardia Civil en el que

Miguel Planchelo a su llegada a la cárcel de Ocaña. EFE

El inspector Francisco Saiz 
Oceja -cinco años y seis meses- 
ingresó a las 10.45 en la prisión 
de Logroño, y el inspector Luis 
Hens -cinco años- pasadas las dos 
y media de la tarde en la prisión 
provincial de Córdoba.

Los otros dos condenados, el 
ex ministro del Interior José Ba
rrionuevo y el ex secretario de 
Estado para la Seguridad Rafael 
Vera, ingresaron en la prisión de 
Guadalajara el pasado día 10.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, declaró ayer 
que hay que rechazar «canjes» 
y «mercadeos» entre presos de 

murieron sus dos principales di
rigentes, José Miguel Bustinza 
y Salvador Gaztelumendi.

Los procesados formaban una 
red de apoyo a los dos falleci
dos, quienes se encargaron de 
captarles para ETA junto con Jo
su Gotzón Larrea Elorriaga, Luis 
Armando Zabalo Bilbao o Jesús 
Martín Hernando, actualmente 
en paradero desconocido, seña
la el auto.

El magistrado de la Audien
cia Nacional atribuye en su reso
lución a este comando la muer
te de los policías Modesto Rico 
Pasarín, Luis Andrés Samperio 
Sañudo y Daniel Villar Enciso, 
la del guardia civil José Manuel 
García Fernández y sendos in
tentos de asesinar al Policía Luis 
Angel Patino y al militante del 
PSOE Javier Pérez Aja.

También un intento de lan
zar granadas contra el gobierno 
militar de Bilbao, un lanzamiento 
de granadas contra la refinería 
de Petronor en Músquiz y la co

ETA y de los GAL y estimó que 
«aprovechar el dolor» de los que 
ingresaron ayer en prisión es una 
«mezquindad».

Jaime Mayor Oreja realizó 
estas manifestaciones en la Di
rección General de Instituciones 
Penitenciarias, donde presidió el 
acto de entrega de las medallas 
al Mérito Penitenciario, con mo
tivo de la festividad de Nuestra 
Señora de la Merced, patrona de 
la Institución Penitenciaria.

Sancristóbal dijo antes de in
gresar en prisión que «a algunos 
de los condenados no nos gus
taría que se nos presentara como 

locación de sendas bombas en 
el repetidor de Telefónica de 
Ubidea y en un edificio de la 
compañía en Bilbao.

El auto relata que Bustinza y 
Gaztelumendi dieron a los cola
boradores una relación de conce- 
jales del PP, en la que figuraba 
Asunción Pastor, para elaborar 
información útil de cara a posi
bles atentados o secuestros simi
lares al de Miguel Angel Blan
co. Los presuntos ten-oristas vigi
laron a dos concejales cuya iden
tidad no precisa el juez y estu
diaron mantenerles secuestrado 
en una lonja o en un depósito de 
agua.

Los grupos de apoyo del co
mando vigilaron al presidente del 
PP del País Vasco, Carlos Itur
gaiz y al de Vizcaya, Leopoldo 
Barreda, a quien pretendían ma
tar con un explosivo, así como 
al director editorial del grupo Co
rreo, José Antonio Zarzalejos.

También elaboraron informa
ciones sobre el presidente del 

una mercancía en un eventual 
proceso negociador o de paz con 
la organización terrorista ETA».

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal, afirmó que «una 
sentencia judicial se cumple para 
todos los condenados» y expli
có que «han hablado los tribu
nales, que son a los que les co
rresponde pronunciarse, y se 
ejecuta la pena tal y como ellos 
dicen que hay que hacerlo».

Sobre las peticiones de indul
to o régimen abierto para los con
denados, la ministra prefirió no 
pronunciarse para «no ser alta
mente imprudente», aunque re
conoció que «tienen todas las po
sibilidades que les concede la 
Ley» e indicó que «se les va a 
dar el mismo trámite que a los 
cientos de peticiones que entran 
en el Ministerio de Justicia».

Al respecto, Sancristóbal se 
mostró confiado en que el Go
bierno «sea generoso y magnáni
mo y nos conceda el indulto y 
que el Tribunal Constitucional 
atienda, aunque sea parcialmen
te, algunos de los recursos pre
sentados».

Sancristóbal llegó a la prisión 
acompañado de sus dos hijos, que 
le despidieron con fuertes abra
zos y lágrimas en los ojos.

En declaraciones a la Cope, 
Sancristóbal dijo que «yo no per
tenezco a la militancia del PSOE 
por lo que no me compete opi
nar por qué han realizado una 
cuestación para lograr fondos 
para Vera y Barrionuevo».

PNV, Xabier Arzalluz, el conse
jero vasco de Interior, Juan María 
Atutxa y del magistrado del Tri
bunal Supremo Joaquín Jiménez 
cuando era presidente de la 
Audiencia de Bilbao.

La actividad de los colabo
radores, a quienes Garzón tiene 
previsto comunicar su procesa
miento los próximos días 28 y 
29 de septiembre, incluyeron 
también la elaboración de infor
maciones sobre policías, ertzai- 
nas, un guardia civil y un teniente 
del Ejército.

También les atribuye el juez 
acoger en pisos y facilitar la hui
da de integrantes del anterior 
«comando Vizcaya» que no ha
bían sido detenidos cuando fue 
desarticulado el grupo en 1994.

La resolución revela cómo 
fueron captados los procesados 
para colaborar con ETA, deta
lla cómo intercambiaban infor
mación y señala que recibieron 
charlas y cursos sobre manejo 
de armas y explosivos.

El Pleno del 
Congreso elige a 
Martínez Noval 
para la Comisión 
de Secretos

Efe^JMadrid

El Pleno del Congreso de los 
Diputados eligió ayer a Luis 
Martínez Noval como represen
tante del PSOE en la Comisión 
de Secretos Oficiales, con el 
voto favorable de 281 diputa
dos, 5 votos en blanco y 5 nu
los.

Este nombramiento se pro
dujo a propuesta del Grupo Par
lamentario Socialista para que 
su portavoz adjunto, Luis Mar
tínez Noval, sustituyese a Juan 
Manuel Eguiagaray en la Co
misión de Secretos Oficiales.

Este cambio es consecuen
cia de la reforma realizada en 
el grupo parlamentario por José 
Borrell, quien, tras ganar las 
elecciones primarias del PSOE, 
pasó a desempeñar el cargo de 
portavoz en el Congreso, que 
hasta ese momento ocupaba 
Eguiagaray, y nombró portavoz 
adjunto a Martínez Noval.

Una comisión de los 
portavoces

En la Comisión de Secretos 
Oficiales está representado cada 
grupo a través de su portavoz: 
Luis de Grandes por el PP, Rosa 
Aguilar por IU, Joaquim Molins 
por CiU, Iñaki Anasagasti por 
el PNV y José Carlos Mauricio 
por Coalición Canaria.

El pleno del Congreso votó 
ayer la propuesta del PSOE, pro
cedimiento que está regulado 
por una resolución de la Presi
dencia de la Cámara sobre se
cretos oficiales.

Encapuchados 
prenden fuego a 
una furgoneta de 
Correos en 
Bilbao

Efe - Bilbao

Un grupo de encapuchados 
incendió ayer por la mañana en 
el barrio bilbaíno de Rekalde una 
furgoneta de Correos que resul
tó seriamente dañada, informó 
a Efe un portavoz de la Ertzaint- 
za.

Los comerciantes 
apagaron el fuego

Fuentes de la policía autó
noma vasca señalaron que tes
tigos presenciales pudieron ob
servar sobre las 10,15 horas de 
ayer como varios encapu
chados lanzaron líquido infla
mable en el interior de la cabi
na de la furgoneta, que estaba 
aparcada en la calle Gordóniz 
de la capital vizcaína.

Las llamas, que dañaron 
seriamente el interior del vehí
culo de la empresa, fueron so
focadas inmediatamente por va
rios comerciantes de la zona que 
acudieron con sus extintores.
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El Consejo de Ministros aprobará hoy el Proyecto de Ley de Presupuestos

Rato anuncia un presupuesto 
restrictivo que bajará el déficit

Efe - Madrid

El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato, aseguró ayer 
que los presupuestos que hoy 
aprobará el Consejo de Minis
tros para 1999 son «restrictivos», 
y propiciarán que el déficit públi
co se reduzca más «intensamen
te» de lo que lo ha hecho este 
año.

En declaraciones en el Con
greso, Rato consideró que se trata 
de una ley «de gran importan
cia» porque son los primeros pre
supuestos de la «era euro» y su
ponen marcar la política españo
la ante la participación en la mo
neda única y porque se estable
cen en un contexto de crisis fi
nanciera asiática que afecta a to
dos los países.

Tras afimiar que es una «bue
na noticia» que se hayan cum
plido los presupuestos de 1997 
y que se estén cumpliendo los 
del 98 porque se da «una alta cre
dibilidad» a los del año próxi
mo, indicó que el Gobierno se 
caracteriza por mostrar a la opi
nión pública la transparencia del 
funcionamiento de estas leyes.

El ministro de Economía sub
rayó que los presupuestos para 
el 99 son restrictivos porque «van 
a hacer que el gasto público caiga 
en su peso del conjunto de la renta 
nacional mejorando las posibi
lidades de creación de empleo».

Asimismo, añadió, la ley que

Rato asegura que los presupuestos para 1999 son «restrictivos».

hoy aprobará el Consejo va a per
mitir que el déficit público se re
duzca «más intensamente de lo 
que ya lo ha hecho en 1998», si
tuando a España entre los paí
ses europeos con menor déficit 
y apoyando una política de re
ducción de la inflación «en un 
momento en el que previsible
mente los tipos de interés pue
den bajar».

A su juicio, destaca también 
que las inversiones públicas en 
infraestructuras van a subir por 
encima de lo que crezca el con
junto del gasto y que serán «espe

cialmente tratadas» las políticas 
educativas, de modernización de 
la Justicia y las relativas a la desa
parición del servicio militar obli
gatorio.

Rato, quien manifestó que en
tre el Gobierno y sus socios na
cionalistas existe «una coinci
dencia muy amplia» en torno al 
diseño general de los presupues
tos, tanto desde el punto de vis
ta del cuadro macroeconómico 
como en cuanto a los instrumen
tos para modernizar la economía 
española.

De este modo se garantiza

rá, agregó, que 1999 sea un año 
de expansión económica en el 
que la crisis internacional «que 
nos afectara sin duda, nos afec
te de la menor manera posible».

Preguntado por la política que 
podría aplicar el SPD alemán si 
gana las elecciones, el ministro 
estimó que tanto sus propuestas 
como las de los contrarios «apun
tan en algunos casos a direccio
nes muy parecidas» a las del Go
bierno del PP, como la reforma 
del IRPF y la bajada de los im
puestos, aunque recordó que un 
cambio no afectará a la política 
monetaria europea ya que el Ban
co Central Europeo es un orga
nismo independiente.

La opinión de Cuevas

El presidente de la patronal 
CEOE, José María Cuevas, opinó 
ayer que los presupuestos gene
rales del Estado para 1999 de
berían ser «más ambiciosos» en 
la reducción de los tipos y las 
bases de cotización a la Seguri
dad Social a las empresas, ya que 
suponen el «mayor impuesto por 
el empleo».

Pese a esta crítica, las líneas 
generales de los presupuestos pa
ra 1999 son «realistas y racio
nales» según manifestó Cuevas 
a los periodistas tras reunirse 
ayer con el vicepresidente segun
do del Gobierno, Rodrigo Rato, 
para hablar de las cuentas del 
Estado.

Eguiagaray 
asegura que la 
reforma fiscal del 
Gobierno es un 
"engañabobos"

Efe - Avila

El Secretario de Economía 
y ex-Ministro de Industria, Juan 
Manuel Eguiagaray, calificó 
ayer la reforma fiscal del go
bierno de «engañabobos» y pre
sentó un simulador de renta de 
PSOE que compara la propuesta 
socialista con el proyecto del PP.

Eguiagaray dijo que la refor
ma fiscal aprobada por el Con
greso es «injusta, engañosa en 
cuanto a los efectos, cuestiona 
otras medidas económicas, es 
costosa, y plantea una situación 
peligrosa en la Unión Europea».

Precisó que el gobierno pre
senta la reforma fiscal como «un 
cielo prometido» pero provoca 
una subida de la presión fiscal. 
Criticó que dicha reforma «baja 
los impuestos para algunos» al 
igual que se produjo con las 
rentas del capital y la reducción 
de gravámenes de las plusvalías.

Eguiagaray demostró con va
rios ejemplos el funcionamiento 
del simulador de renta que cal
cula, con la introducción de los 
datos fiscales de cada persona, 
la cantidad que deberá tributar 
con el nuevo modelo fiscal y con 
la propuesta socialista.

Según Eguiagaray, la refor
ma fiscal es regresiva porque 
«las 134.000 personas con ma
yor nivel de renta, según las de
claraciones oficiales, se van a lle
var el 25 por ciento del ahorro 
de impuestos que el gobierno 
calcula que generará la refor
ma, que es una cantidad prácti
camente idéntica al beneficio 
que dicen que van a tener los sie
te millones de contribuyentes 
de menor nivel de renta».

f 5d ANIVERSARIO DE LA 
DECLARACIÓN UNIVERSAL 
DE DERECHOS HUMANOS.

Artículo 14: 
En caso de persecución, 

toda persona tiene derecho 
a buscar asilo, 

y a disfrutar de él, 
en cualquier país.

Los derechos de los refutes también 
son los tuyos. Defiéndelos.

El Congreso 
aprobó por 
unanimidad la 
figura del agente 
encubierto

Efe - Madrid

El pleno del Congreso apro
bó ayer por unanimidad una pro
posición de ley orgánica por la 
que se regula la figura del agente 
encubierto y las entregas vigi
ladas de droga para mayor efica
cia en la lucha contra el narco
tráfico y el crimen organizado.

Esta regulación está conteni
da la proposición de ley orgáni
ca de modificación de la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal en ma
teria de perfeccionamiento de la 
acción investigadora relaciona
da con el tráfico ilegal de dro
gas y otras actividades.

Los portavoces de los gru
pos destacaron el consenso al
canzado para la aprobación de 
esta proposición, mediante la 
que se introducen en el ordena
miento jurídico medidas lega
les especiales que permiten a los 
miembros de la Policía Judicial 
iinfiltrarse en grupos delictivos.
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OTAN reunidos en Vila Moura 
(Portugal) están decididos a 
cambiar la situación en Kosovo

m
,

■MNAL
EEUU afirma que el Consejo de Seguridad ha dado cobertura a una intervención

La OTAN quiere actuar en 
Kosovo, pero con diferencias
La OTAN quiso dejar claro ayer que su paciencia se ha 
agotado con el presidente yugoslavo, Slobodan Milosevic, 
y que está dispuesta a realizar una operación de ataques 
ae'reos en Kosovo, pero los aliados discrepan sobre la base 
legal necesaria para hacerlo.

María Luisa GONZALEZ

«Tenemos el potencial, tene
mos los medios y estamos dis
puestos a hacerlo», afirmó el se
cretario de Defensa de Estados 
Unidos, William Cohen.

«Espero que el presidente Mi
losevic captará el mensaje», se
ñaló el secretario general de la 
OTAN, Javier Solana, quien cali
ficó de «grandes pasos» los que 
en las 48 horas anteriores die
ron la ONU y la OTAN.

El j efe del Pentágono descartó 
que su país vaya a actuar de forma 
unilateral si los demás aliados 
no apoyan una operación militar 
en la región serbia de Kosovo, 
y advirtió que está en juego la 
credibilidad de la Alianza, y que 
esa decisión debe adoptarse «por 
consenso. Si se reacciona, será 
toda la OTAN la que lo haga», 
afirmó Cohen, que urgió a sus 
colegas a no seguir perdiendo el 
tiempo en debates estériles 
«mientras Milosevic actúa».

El ministro alemán, Volker 
Ruhe, presionó también en Vila- 
moura por una postura firme ante 
el presidente de Yugoslavia, y 
en una conferencia de prensa pi
dió fijar un ultimátum de entre 
una semana y diez días para que 
Belgrado rectifique su actuación 
y emprenda la negociación con 
los albano-kosovares.

Sin embargo, fuentes que tu

vieron acceso a la reunión de los 
ministros señalaron que «nadie 
propuso fijar un ultimátum» con 
fecha concreta, aunque destaca
ron que en realidad ayer la Alian
za lo que hizo es lanzarle «un 
ultimátum de facto» a Milosevic.

A falta de una fecha tope, el 
sentimiento general es que la cer
canía del invierno y la amenaza 
que supone para miles de refu
giados sin un techo, actuará de 
hecho a modo de ultimátum.

Aunque se decidió lanzar el 
mensaje de que la OTAN está 
decidida a tomar en sus manos 
la dirección de una respuesta a 
Milosevic si no cumple las de
mandas de la comunidad inter
nacional, las discrepancias so
bre la interpretación de la reso
lución aprobada el miércoles por 
el Consejo de Seguridad ensom
brecen el aparente consenso.

Francia e Italia se distancia
ron ayer de sus socios atlánti
cos con un largo silencio ante 
la prensa y una interpretación 
de que la resolución aprobada 
el miércoles no es una base le
gal suficiente para actuar, fren
te, principalmente a EEUU, que 
sostiene lo contrario.

El ministro español de Defen
sa, Eduardo Serra, dijo a la pren
sa que en la reunión se debatió 
el asunto y que Cohen sostuvo que 
la resolución aprobada «es sufi
ciente» base legal para actuar.

Solana conversa con uno de los jefes militares de la OTAN. EFE

Los serbios comieninn a tomarse 
en serio las amenazas

Serbios y albaneses destacaron ayer que el presidente 
yugoslavo, Slobodan Milosevic, debe tomar muy en serio las 
amenazas de uso de la fuerza en Kosovo implícitas en la última 
resolución del Consejo de Seguridad de la ONU.

Las primeras reacciones en Pristina y Belgrado ponen el 
acento en que la resolución se acoge al artículo siete de la 
Carta de la ONU, que deja abierta la posibilidad de una 
intervención militar si existe «amenaza para la paz mundial».

«Este es un paso concreto que nos da esperanzas de que la 
comunidad internacional tomará medidas más eficaces e 
intensivas para la solución del conflicto kosovar», declaró 
Mehmet Hairizi, líder de un partido independentista de 
Kosovo. Iliaz Kurtesi, miembro del equipo negociador del 
«presidente» albano-kosovar, Ibrahim Rugo va, dijo haber 
recibido con «alivio y esperanza» la nueva resolución.

El desacuerdo 
entre Trimble y 
Adams dificulta 
el proceso de paz 
para el Ulster

Efe - Belfast

El enfrentamiento entre el 
líder del Sinn Fein, Gerry 
Adams, y el ministro principal 
de Irlanda del Norte, el unionista 
David Trimble, sobre el desar
me del Ejército Republicano Ir
landés (IRA) puede asestar un 
duro golpe al cumplimiento del 
acuerdo de paz.

Los dos políticos están en
frentados en una «guerra de pala
bras» por el espinoso asunto del 
comienzo de entrega de armas 
en el Ulster, que el líder unionista 
considera «vital» para que el 
Sinn Fein, brazo político del 
IRA, pueda ocupar un puesto 
ministerial en la Asamblea de la 
provincia.

Según informó ayer el perió
dico londinense «Financial Ti
mes», el primer ministro britá
nico, Tony Blair, se reunirá con 
Trimble durante la conferencia 
del Partido Laborista que se va 
a celebrar a lo largo de la próxi
ma semana en la ciudad inglesa 
de Blackpool.

También tendrá un encuen
tro con Gerry Adams en un inten
to por superar las diferencias so
bre la entrega de armas, que pare
ce dificultar el avance del proce
so de paz en el Ulster.

«Mi posidión es la posición 
del acuerdo. El acuerdo deja 
absolutamente claro que tiene 
que haber un compromiso de 
aceptar los medios pacíficos», 
declaró ayer Trimble sobre la ne
gativa del Sinn Fein a estable
cer una fecha para que el IRA 
inicie el proceso de entrega de 
su arsenal.

Adams, por su parte, conside
ra que el desarme no debe utili
zarse para impedir el avance en 
el establecimiento de las estruc
turas gubernamentales del Ulster 
contenidas en el acuerdo.

La "gran coalición" centra la 
campaña electoral alemana

Efe - Bonn

La posibilidad de que de los 
comicios del domingo surja una 
gran coalición de los dos princi
pales partidos -la Unión Demo
cristiana (CDU), de Helmut 
Kohl, y el Partido Socialdemó
crata (SPD), de Gerhard Schroe
der- sigue en el centro de la po
lémica preelectoral.

Kohl salió al paso ayer, de lo 
que considera una interpretación 
fuera de contexto de unas decla
raciones efectuadas el miérco
les a la segunda cadena de tele
visión pública, ZDF, recogidas 
por casi todos los periódicos ale- 
uianes, que señalan que «el can

ciller no excluye una gran coa
lición».

En otra entrevista que emi
tió anoche el programa «Mos
trar color», de la primera cade
na, ARD, el actual canciller afir
ma que «no estoy disponible para 
una cooperación negro-roja» 
(CDU-SPD) y añade que «esto 
lo repito a diario cinco veces».

«Una gran coalición sería un 
mal para Bonn, ya que no po
dría salir nada de ella», dado que 
se necesita un gobierno y una 
oposición fuertes que reflejen «el 
j uego normal de las fuerzas» po
líticas, explicó Kohl, quien hoy 
cerrará su campaña en Magun
cia.

El Gobierno ruso amenaza a los bancos 
occidentales y tranquiliza a su población

Efe - Moscú

El nuevo Gobierno ruso dio 
una de cal y otra de arena al 
anunciar ayer medidas anticrisis 
para la población mientras acu
saba de «avaricia» a los bancos 
occidentales que quieren recupe
rar su dinero invertido en deu
da pública.

En un mensaje tranquiliza
dor a la nación, el primer minis
tro, Yevgueni Primakov, declaró 
que el Gobierno emprende la so
lución de los problemas más gra
ves del país y su primerpaso será 
empezar a pagar ya este mes las 
deudas salariales a la población.

Pero sus colaboradores más

cercanos amenazaron a Occiden
te con una posible suspensión in
ternacional de pagos si no reanu
da sus ayudas a Rusia y presio
naron a los bancos extranjeros 
para que moderen sus demandas 
para una revisión de las onero
sas condiciones de reestructura
ción de la deuda interna rusa.

Primakov aseguró que el Go
bierno pagará ya en los próxi
mos días a los militares las dota
ciones equivalentes a dos me
ses.

A partir de octubre próximo 
«se cumplirán estrictamente» los 
pagos mensuales de salarios y 
pensiones y comenzará «el pago 
paulatino» de los retrasos salaria

les a los empleados del sector 
público, dijo el primer minis
tro.

Desde los primeros días del 
año próximo «el Gobierno efec
tuará pagos mensuales para com
pensar a los ciudadanos las pér
didas sufridas a causa de la subi
da de precios y la devaluación 
del rublo», añadió.

Mientras tanto, el goberna
dor del Banco Central ruso, Víc
tor Gueráschenko, amenazó a los 
bancos extranjeros que no acep
ten las condiciones de Moscú pa
ra la reestructuración de la deuda 
interna con «perder todas sus in
versiones en letras y bonos del 
Estado».
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La iniciativa española puede ser 
secundada por otros Estados miembros de 
la UE, ya que la legislación comunitaria 
permite este tipo de medidas unilaterales

A la espera de que la Unión Europea emita un informe sobre la situación en el país vecino

España prohíbe cautelarmente la 
entrada de vacuno desde Portugal

Según informó ayer el Ministerio de Agricultura el Gobier
no espaiiol ha prohibido cautelarmente la entrada de anima
les de vacuno desde Portugal, a la espera de que la Unión 
Europea (UE) emita un informe sobre la situación en el país 
vecino. Esta prohibición quedará sin efecto cuando las 
autoridades sanitarias portuguesas acrediten que la enfer
medad está controlada en su territorio.

Efeagro

El Gobierno español ha pro
hibido cautelarmente la entrada 
de animales de vacuno desde 
Portugal, a la espera de que la 
Línión Europea (UE) emita un 
informe sobre la situación en el 
país vecino, informó ayer el 
Ministerio de Agricultura.

Según explicó el departamen
to que dirige Loyola de Palacio, 
esta medida se debe al incremento 
en las últimas semanas del nú
mero de casos de encefalopatía 
espongiforme bovina, «vacas 
locas», en Portugal, «lo que cons
tituye un riesgo para la situación 
sanitaria de la cabaña ganadera 
española».

Esta prohibición quedará sin 
efecto cuando las autoridades 
sanitarias portuguesas acrediten 
que la enfermedad está contro
lada en su territorio y la Comi
sión adopte medidas que ofrez
can suficientes garantías para el 
comercio comunitario.

El Comité Veterinario de la

UE se reunirá la próxima sema
na para decidir si adopta accio
nes contra Portugal, entre las que 
se encuentra el embargo a las ex
portaciones de vacuno.

La iniciativa española puede 
ser secundada por otros Estados 
miembros de la UE, ya que la 
legislación comunitaria permi
te este tipo de medidas unilate
rales.

Protección de la cabaña 
española

Las principales organizacio
nes agrarias de España pidieron 
ayer al Ejecutivo que tomara 
medidas para cerrar la frontera 
a las exportaciones de vacuno de 
Portugal y proteger así a la ca
baña española. Según los datos 
de la oficina estadística de la 
Comisión Europea, Eurostat, 
Portugal exporta anualmente 
unas 3.000 toneladas de vacuno, 
en su mayoría a España. De esta 
cantidad, unas 1.500 toneladas 
son animales vivos, de las que

Se prohíbe de momento la entrada de vacuno.

1 .000 toneladas van a parar a 
España.

La alarma sobre la enferme
dad de las «vacas locas» en el país 
vecino ha surgido tras el fuerte 
incremento de casos registrados 
en Portugal, un total de 60 según 
el comisario de Agricultura, 
Franz Fischer.

Por otra parte, los científicos 
comunitarios examinan esta se
mana si existe o no riesgo de 
transimisión del mal de las «va
cas locas» al ganado ovino, se
gún informaron ayer fuentes de 
la Comisión Europea. Las con
clusiones sobre estudio se darán 
a conocer el próximo lunes.

De Palacio: 
"España no 

importa vacuno 
de PortugaE'

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, afirmó ayer 
que «España no importa 
vacuno ni carne de vacuno de 
Portugal, sino que exporta» y 
que hay que esperar la 
reacción del Gobierno luso 
ante el brote del mal de las 
«vacas locas» en el país 
vecino para ver las medidas 
que adopta España. De 
Palacio, que intervino ayer en 
el programa «El primer café» 
de Antena 3 TV, se refirió 
también al conflicto que 
enfrenta a las autoridades 
gibraltareñas y los pescadores 
de Algeciras y manifestó que 
el Gobierno «hace las 
gestiones oportunas para 
evitar el hostigamiento de 
nuestros pescadores en 
Gibraltar».Reiteró que no hay 
razones para una subida en el 
precio del aceite de oliva.

La Comisión de Agricultura insta 

a De Palacio a defender el girasol
Efeagro

La Comisión de Agricultura 
del Congreso de los Diputados 
instó ayer a la ministra del ramo, 
Loyola de Palacio, a defender el 
sector del girasol frente a las 
propuestas comunitarias de la 
Agenda 2000, durante una re
unión dominada por el consen
so y la unanimidad.

Los parlamentarios debatie
ron dos proposiciones de ley de 
los grupos Mixto y Socialista, y 
una enmienda del grupo Popu
lar, en el que exponen la «difícil 
situación en que se encontraría 
el sector si finalmente se equi
paran las ayudas de cereales y 
oleaginosas». Tanto la diputada 
del PSOE María Angeles Balles
teros, como la de IC Mere

Rivadulla y el diputado de PP 
Efrén Martínez coincidieron en 
que el cambio de normativa ha
ría perder entre 300.000 y 
500.000 hectáreas de cultivo, y 
pondría en peligro la actividad 
de 20 extractoras que facturan 
50.000 millones de pesetas.

Todos ellos insistieron en la 
pérdida de los beneficios 
medioambientales que se produ
cen en zonas como Castilla-La 
Mancha y Andalucía, así como 
en los puestos de trabajo que 
podrían eliminarse.

El segundo gran asunto del día 
fue el acuerdo de pesca 
hispanoargentino y que permi
tió votar, de manera unánime, las 
proposiciones no de ley presen
tadas por José Blanco, del PSOE, 
Guillerme Vázquez, del Bloque 
Nacionalista Gallego (BNG), y

Carlos Mantilla, del PP.
Los diputados consideran que 

la nueva ley de pesca argentina 
amenaza, porun lado, al empleo, 
que Blanco cifra en 700 perso
nas y Mantilla en 426 (253 ofi
ciales y 173 marineros que faenan 
en empresas mixtas), ya que las 
autoridades quieren que el 75 por 
ciento de las tripulaciones sean 
de aquel país.

Por último, el PP presentó una 
proposición no de ley que insta 
al Instituto Oceanográfico a iden
tificar las áreas de reproducción 
del atún rojo para preservar el 
futuro de esta especie y fue apo
yada también por todos los par
lamentarios.

La Comisión nombró 
vicepresidenta primera a la di
putada socialista por La Rioja, 
Ana Leiva, en sustitución de

El futuro del girasol fue debatido en el Congreso.

Francisco Amarillo, que pasa a 
ser portavoz del grupo Socialis
ta, y secretario primero al dipu
tado por Jaén, José Pliego, en

sustitución de Ramón Ortiz, can
didato socialista a la vecina 
Comunidad Autónoma de Mur
cia.
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La CE quiere que los Estados 
miembros paguen una parte 
de las ayudas directas

César LUMBRERAS

Salvo cambios de última 
hora, la Comisión Europea in
cluirá en un documento sobre 
la Agenda 2000, que verá la 
luz el próximo mes de octu
bre, una nueva idea, que pre
coniza la cofinanciación por 
parte de los Estados miembros 
de las ayudas directas que se 
pagan a los agricultores y 
ganaderos. De esta forma 
bajaría el nivel de los gastos 
que se realizan con cargo a las 
arcas comunitarias y algunos 
países como Alemania, po
drían reducir su contribución 
a las mismas. En España esta 
idea no ha gustado, ni a los 
representantes de la Adminis
tración ni a los de las organi
zaciones agrarias. La Comi
sión Europea pretende que los 
Estados miembros se hagan 
cargo del pago de entre un 25 
y un 30% del importe de las 
ayudas directas establecidas 
en la PAC. Como ejemplo de 
estas caben citarse,entre otras, 
la ayuda compensatoria para 
los grandes cultivos (cereales, 
oleaginosas y proteaginosas) 
o las primas al vacuno, tanto 
la correspondiente a la vaca 
nodriza como la que se paga 
al vacuno macho, todas ellas 
de gran importancia para la 
economía agraria de las pro
vincias de Castilla-La Man
cha. Si finalmente se aproba
se esta idea, a España llega
rían entre 100.000 y 150.000 
millones de pesetas menos, de
pendiendo del cantidad de lí
neas de ayudas afectadas por 
esta medida. Correspondería 
al Estado central a través del 
presupuesto nacional, o a cada

Los Estados no quieren pagar las ayudas

una de las Comunidades Au
tónomas, a través de sus res
pectivos presupuestos poner 
ese dinero hasta completar el 
montante total.

Aplicando esta 
cofinanciación se reduciría de 
forma significativa el dinero 
destinado a hacer frente a las 
obligaciones derivadas de la 
PAC, el principal capítulo de 
gastos del presupuesto comu
nitario. En consecuencia se 
podrían reducir las aportacio
nes de algunos Estados miem
bros, tal y como reclaman 
Alemania, Holanda o Suecia. 
Sin embargo, esta medida es 
rechazada por otros países 
entre los que se encuentra 
España por consideraría lesiva 
para sus intereses.

Las organizaciones agra
rias más importantes han 
manifestado su oposición a 
que una parte del importe de 
las ayudas directas tenga que 
ser aportado por cada uno de 
los Estados miembros. Con
sideran que es perjudicial para

aquellos países que tienen 
menos recursos, como es el 
caso de España. Además, in
dican que nos encontraríamos 
ante una renacionalización en
cubierta de LA PAC. Desde 
la Comisión Europea se insiste 
en que no estamos ante una 
renacionalización ya que el 
montante del pago y las mo
dalidades del mismo se segui
rían decidiendo a nivel comu
nitario. Por el contrario, la 
política de apoyo a los mer
cados, como las restituciones 
a la exportación y los gastos 
derivados de los mecanismos 
de intervención continuarían 
corriendo a cargo del presu
puesto de la UE. Por este 
motivo desde Bruselas prefie
ren hablar de subsidiariedad 
en lugar de renacionalización. 
Durante el año 1996 una cuarta 
parte del dinero destinado a 
financiar la PAC fue a parar a 
Francia, con el 24,5% del to
tal. A continuación figuró 
Alemania con el 15,5%, segui
da de Italia con el 10,8 y a muy 
corta distancia España con el 
10,4%. Por el contrario, nues
tro país se lleva la mayor par
te en lo que respecta a los 
fondos estructurales, con el 
25,8% del total del dinero que 
se destina a este fm, seguido 
de Alemania con el 14%, que 
se concentra en las regiones 
que pertenecieron a la antigua 
Alemania del Este. Todo el 
proceso de negociación se 
acelerará a partir del mes de 
octubre, cuando se haya for
mado el nuevo Gobierno en 
Alemania y entrará en su rec
ta final durante el primer se
mestre del año que viene bajo 
presidencia germana.

El curso (IV): la 
reforma de los 

grandes cultivos
CESARUMBRERAS

El sector de los grandes cultivos es, junto a los de 
carne de vacuno, productos lácteos y vino, uno de los 
que están pendientes de reforma. Abarca los cerea
les, las oleaginosas y las proteaginosas, productos 
que tienen una gran importancia para la economía 
agraria de Castilla la Mancha. Las principales rei
vindicaciones que tiene España de cara al proceso 
negociador son las siguientes: - Aumento del rendi
miento medio. La delegación de Madrid ha solicita
do ya en diversas ocasiones que se aumente el rendi
miento medio para los cereales asignado a España. 
Actualmente es el más bajo de los establecidos para 
los Estados miembros, siendo inferior incluso a los 
de Portugal y Grecia. Si se incrementa el rendimien
to medio aumentará también el importe de las ayu
das que recibirán los agricultores españoles y, en 
consecuencia, también llegará más dinero a España 
por este concepto. - Ayuda a las oleaginosas. La 
Comisión ha propuesto, aunque ahora mismo sus 
servicios estudian modificar esta idea, un descenso 
de un tercio aproximadamente de las ayudas por 
hectárea para las oleaginosas (en España y en la pro
vincia de Salamanca afectan sobre todo al girasol) 
hasta equipararías con las de los cereales. Si ello lle
gase a suceder resultaría más rentable dejar las tie
rras en barbecho y cobrar la prima establecida al efecto 
que sembrarías. En resumidas cuentas, que se sem
braría menos girasol y la producción bajaría. Y ello 
sucedería en zonas donde no hay otra alternativa de 
cultivo. Por este motivo, la delegación de Madrid 
reclama que se mantenga la ayuda específica para el 
girasol en los importes actuales. También compar
ten esta opinión los representantes de otros Estados 
miembros, como es el caso de Francia, donde la pro
ducción de colza es muy importante. Además de estas 
dos reivindicaciones, la delegación española consi
dera que el recorte del precio de intervención que se 
ha propuesto para los cereales es muy elevado y que 
los agricultores tendrán una pérdida de renta que no 
se verá compensada por el incremento de la ayuda 
compensatoria. Por este motivo considera que la de
cisión final que se adopte por parte del Consejo de 
Ministros de Agricultura debe incluir, o un recorte 
del citado precio inferior al propuesto por la Comi
sión, o, en caso contrario, un mayor aumento del 
montante de la ayuda compensatoria del que preco
niza el órgano ejecutivo y burocrático de la UE.

DEL CAMPO

¿Hay quién dé tanto? INFÓRMESE EN EL 902 24 24 24

CUENTA CAMPO
El Banco Central Hispano ofrece a todos los agricultores y ganaderos la Cuenta Campo. Con la agilidad y comodidad 

de una cuenta corriente, con la posibilidad de acceder a los créditos y préstamos para el campo en las mejores condiciones. 

Y, por supuesto, la suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario y el servicio de Euroinformación de Ayudas Agrarias.

GANADO 
SE MERECE 

LoMEJOR
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Castilla-La Mancha es la región que más vende, según AEFA

La producción de forrajes 
supera la previsión

Las ventas de aceite de oliva 
descendieron un 7,7% en agosto

EfeBgra

La producción española de 
forrajes deshidratados ascendía 
a primeros de septiembre a 
652.317 toneladas, cifra que 
representa el 54,66 por ciento del 
total previsto para la presente 
campañay que supone un 1,5 por 
ciento más de lo estimado en el 
mes de agosto. Según los datos 
enviados por las empresas a la 
Asociación Española de Fabri
cantes de Harinas y Granulados 
de Alfalfa y Forrajes (AEFA), 
Aragón encabeza el porcentaje 
de producción de deshidratados 
con un volumen superior a las 
100.000 toneladas (60 por cien
to), seguido de Navarra, Cata
luña y Castilla-La Mancha. 
Fuentes de AEFA señalaron a 
EFEAGRO que de aplicarse el 
índice de la cosecha en la pro
vincia de Zaragoza (61,24 por 
ciento), la producción final re
sultante sería de 1.065.181 to
neladas, es decir, sólo el 3,64 por 
ciento más que la campaña pa
sada.

En cuanto ai nivel de exis
tencias, los datos proporciona
dos por las fábricas y los comer
ciales lo sitúan en 310.810 to
neladas almacenadas, un 26 por 
ciento de la producción final es
timada y cerca del 50 por ciento 
de la confirmada hasta primeros 
de agosto. Indicaron que la mayor 
acumulación de producto se en
cuentra también en Aragón, con

Científicos comunitarios analizan 
la existencia de EEB en los ovinos

Efeagro

Los científicos comunitarios 
examinan esta semana si existe 
o no riesgo de transmisión de la 
encefalopatía espongiforme 
bovina (EEB) o mal de las «va
cas locas» al ganado ovino, in
formaron ayer fuentes de la Co
misión Europea. El Comité Cien
tífico Director de la Unión Eu
ropea (UE), en el que se encuen
tran representados todos los co
mités comunitarios con compe
tencia en la materia, emitirá pú
blicamente sus conclusiones el 
próximo lunes, añadieron las 
mismas fuentes. Un grupo del 
Comité encargado de analizar 
desde hace dos años dicho ries
go presentó hoy un informe al 
resto de los científicos. Un ex
perto perteneciente a dicho grupo 
señaló, en declaraciones a 
EFEAGRO, que «hasta ahora no 
se ha obtenido ninguna confir
mación, debido a la dificultad 
que existe para distinguir en los
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La producción de Castilla-LaMancha es una de las de mayor volúmen

un 47,54 por ciento; Cataluña 
posee el 27,65 por ciento, segui
da de Castilla-La Mancha con 
el 13,59 por ciento y de Navarra 
con un 11,34 por ciento. «Si se 
comparan estos porcentajes con 
los correspondientes al reparto 
de las ventas, aparece que 
Castilla-La Mancha es la región 
más vendedora con un 18,16 por 
ciento de la producción vendi
da, Cataluña y Navarra andan a 
la par con un 28,57 por ciento y 
un 11,68 por ciento, respectiva
mente, y Aragón, con un 40,38 
por ciento, acumula más que 
vende», añadieron. Las mismas 
fuentes explicaron que de las 
652.317 toneladas recogidas.

El ganado ovino se está analizando 

corderos la encefalopatía 
espongiforme bovina y la 
efermedad de scrcpy». Las sos
pechas existentes se deben a 

254.156 toneladas corresponden 
a granulado de primera, 276.749 
toneladas a pacas deshidratadas 
de primera, 57.064 toneladas a 
granulado de segunda, 62.816 
toneladas a pacas deshidratadas 
de segunda y 11.532 toneladas 
a pastillas. La producción acu
mulada de granulado al sol as
ciende a 929 toneladas y las de 
pacas henificadas a 2.436 tone
ladas, añadieron. Los granulados 
de alfalfa figuran como los pro
ductos deshidratados que con
centran las existencias con un 
total de 136.534 toneladas, así 
como las pacas deshidratadas de 
primera, que alcanzan un volu
men de 103.216 toneladas.

análisis realizados en los labo
ratorios, en los que se ha com
probado la «posibilidad teórica 
de contagio ya que en ocasiones 
esos animales son alimentados 
con harinas de carne», que son 
la vía originaria de contagio de 
la enfermedad en los bovinos. 
Según el experto comunitario, 
«de confirmarse la transmisión, 
el asunto podría ser aún más 
grave que el de las vacas locas», 
ya que, según los resultados de 
laboratorio, la enfennedad en los 
corderos sería hereditaria (en el 
vacuno no siempre lo es) y afec
taría a más órganos del animal. 
A diferencia de las «vacas lo
cas», el mal podría ser transmi
tido a través de los residuos de 
placenta existentes en los pas
tos en los que se alimenta el resto 
del ganado. En su opinión, si los 
ovinos se encuentran afectados, 
la erradicación del mal sólo 
podría realizarse con la prácti
ca supresión de la cabaña de las 
zonas afectadas.

Efeagro

Las ventas de aceite de oli
va en el mes de agosto ascen
dieron a 28,374 millones de li
tros, lo que representa un des
censo del 7,7 por ciento en rela
ción ajulio y una subida del 16,4 
por ciento respecto al mismo mes 
del año anterior, según la Aso
ciación Nacional de Industria
les Envasadores (ANIARAC).

De este volumen, casi tres 
millones de litros correspondie
ron a Virgen extra, 13,2 millo

LONJA 
D E 

Albacete
PRECIOS Indicativos: 24 de septiembre de 1998

OVINO Eís/Kgr Semana anterior
Corderos de 10a 15 kñ 605-615 665-675
Corderos de 15a 19 kg 505-515 545-555
Corderos de 19 a 23 kg 420-430 460-470
Corderos de 23 a 25,4 kg 375-385 415-425
Corderos de 25,5 a 28 kg 355-365 395-405
Corderos de 28 a 34 kg 310-320 350-360
Corderos de más de 34 kg 265-275 305-315
Oveja extra 60 60
Oveja primera 35 35
Oveja segunda 25 25
Oveja industrial 20 20

CEREALES
Cebada maltería 19,25-19,75 19,25-19,75
Pienso (+ 62 Kg/Hl) 18,25-18,50 18,25-18,50
Pienso (- 62 Kg/Hl) 17,25-17,50 17,25-17,50
Trigo duro 26,50 26,50
Trigo blando: De fuerza 27-27,50 27-27,50
Extensibles: 22,50 22,50
Alcalá 25,50 25,50
Panificables 22,75 22,75
Forrajeros (Pane, Anzada) 21 21
Avena 19,50 19,50
Centeno 19 19
Triticales 19,50 19,50
Maíz secadero 23,25 23,25

LEGIMINaSAS
Heno de alfalfa (18-20%).................... S/C S/C

Heno de alfalfa (20-22%).................... 17 17

Pipa girasol (9,2,44).............................. S/C S/C

Guisante grano (14% Hdad.).............. S/C S/C

Lentejas La Mancha............................... S/C S/C

Yeros......................................................... 21,50 21,50
Veza grano................................................ 31 31

PORCINO
Selecto 150 135
Normal.................................................... 145 130
Graso 140 125
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad) 2.400 2.400

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG 290-300 270-280
Desvieje 60 60

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:
Con Denominación de Origen 19-20 20-21
Sin Denominación de Origen 18 19-20
De cabra 15 15,50
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío: 
De oveja 16,75-18 17,75-19
De cabra 14 14,50

Suben los precios del porcino y bajan el de los corde
ros: Los precios del porcino registraron una subida de 15 
pesetas por kilo vivo, mientras que los corderos continua
ron con bajadas en todas las categorías.

INFORMACION OFRECIDA POR:

^ CAJA RURAL

nes a virgen de hasta 0,5 gra
dos, 11,3 millones de litros a 
oliva de entre 0,5 y 1,5 grados, 
y 961 litros a virgen de dos 
grados.

En girasol, las ventas descen
dieron un tres por ciento en ese 
mes, al pasar de 22,06 millones 
de litros en julio a 21,3 millo
nes en agosto, mientras que en 
orujo de oliva, las cantidades se 
mantuvieron estables, alrede
dor de los 5,5 millones de litros.

El total de aceites vegetales 
vendidos en agosto fue de 
58,192 millones de litros.
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VierneSf 25 de septiembre de 1998 33María Teresa Fernández de la Vega 
recordó que el PSOE propuso dos veces 
en 1997 medidas como las que ayer 
aprobó el Pleno del Congreso

T
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Todos los grupos del Congreso votaron a favor

Aprobada la exención 
de cuotas a la S. Social

Méndez tacha la negociación 
presupuestaria de fracaso

El Pleno del Congreso apro
bó ayer por unanimidad la 
convalidación del Real De
creto-Ley que exime a los 
empresarios de abonar las 
cuotas a la Seguridad Social 
en los casos de sustitución 
por maternidad, adopción o 
acogimiento.

Efe - Madrid

El ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, explicó dicha medida, 
conocida como «coste cero», a 
los grupos parlamentarios y se
ñaló que está destinada a fomen
tar la igualdad entre hombres y 
mujeres en el mercado laboral.

Indicó que con la bonifica
ción del cien por cien en las cuo
tas sociales a las empresas que 
contraten a desempleados para 
suplencias por maternidad ya no 
hay motivo para discriminar a 
la muj er y que este colectivo goza 
ahora de mayor libertad para de
cidir cuándo quiere tener hijos.

Arenas destacó que la igual
dad de oportunidades «si no se 
produce en el mercado de tra
bajo, es una entelequia», y recor
dó que también los varones pue
den acogerse a las dieciséis se
manas de descanso por mater
nidad. Ahora sólo lo hace un dos 
por ciento.

El ministro añadió que con 
este Real Decreto-Ley espera que 
el actual nueve por ciento de sus
tituciones por m^aternidad, adop
ción o acogimiento se eleve a un 
veinticinco por ciento, y que la 
medida -aprobada por el Conse
jo de Ministros el pasado día cua-

Arenas conversa con Piqué durante el Pleno de ayer. EFE

tro- tiene un coste de 10.800 mi
llones de pesetas que sufragará 
el INEM.

Los representantes de los dis
tintos grupos parlamentarios se 
declararon satisfechos con la me
dida tomada por el Ministerio de 
Trabajo porque es un avance en 
la integración de la mujer en el 
mercado laboral.

Carmen Solsona, por el gru
po de CiU; Enriqueta Seller, por 
el del PP; Ricardo Peralta, por 
el grupo Mixto, y Luis Mardones, 
por CC, se congratularon por el 
Decreto-Ley y felicitaron al 
ministro por haber emprendido 
la vía del fomento de la igual
dad con políticas adecuadas.

El representante del grupo 
parlamentario del PNV, Carlos 
Caballero, aunque también se 
mostró conforme con la citada 

medida, se quejó de la discrimi
nación que supone que no incluya 
a las cooperativas, reconocidas 
por el ministerio de Trabajo co
mo generadoras de empleo.

En el tumo de réplica, Are
nas le contestó que su departa
mento estudiará «en profundi
dad» la sugerencia de tener en 
cuenta a las cooperativas.

Pedro Vaquero, en nombre de 
Izquierda Unida, criticó que la 
exención de la cuota social a los 
empresarios corra a cargo del 
INEM y subrayó que «no vamos 
a facilitar que las políticas acti
vas se hagan en detrimento de 
las pasivas». Por el grupo socia
lista, María Teresa Fernández de 
la Vega, dijo que estaba de acuer
do con la medida pero señaló que 
llega tarde porque su grupo la 
planteó en 1997, por dos veces.

Efe - Madrid

El secretario general de 
UGT, Cándido Méndez, dijo 
ayer en Palma que la negocia
ción con el Gobierno en torno 
a los Presupuestos Generales del 
Estado es la «crónica de un fra
caso anunciado», razón por la 
que auguró un «otoño compli
cado» en el que el sindicato po
drá adoptar «respuestas alter
nativas».

El líder de la Unión General 
de Trabajadores, que hoy via
jará a Ibiza para respaldar a los 
delegados pitiusos de cara a las 
próximas elecciones sindicales, 
ofreció una rueda de prensa en 
la sede de la central en Palma, 
acompañado del secretario ge
neral del sindicato en Baleares, 
Lorenzo Bravo.

Durante su intervención, 
Méndez hizo un llamamiento

Los costes de saneamiento 
de la Banca, casi medio billón

Efe - Madrid

Los costes de saneamiento 
en el sector de la banca españo
la se elevaron a 492.767 millo
nes de pesetas desde la creación 
del Fondo de Garantía de De
pósitos en 1980, de los cuales 
casi un 40 por ciento correspon
dieron a una sóla entidad, el Ban
co Español de Crédito (Banes
to).

La evolución de los costes 
de saneamiento en el sistema fi
nanciero español llevados a cabo 
por el Fondo de Garantía de De
pósitos de los bancos y el de las 
cajas ha sido recogido por un 
estudio de La Caixa que desta
ca que estos sistemas de garan
tías se han empleado con mayor 
intensidad para los primeros.

Desde su creación en 1980, 
el Fondo de Garantía de Depósi

«in extremis» al Gobierno para 
que modifique la orientacióndel 
Proyecto de Ley de Presupuestos, 
que será presentado el próximo 
1 de octubre en el Congreso, por
que, de lo contrario, UGT adopta
rá «respuestas alternativas» para 
dar a conocer sus peticiones.

A su juicio, en las iniciativas 
del Ejecutivo no se vislumbra un 
«compromiso por el empleo, sino 
más bien un afán exagerado de 
ser el primero de la clase en cum
plir con los criterios de conver
gencia de la Unión Monetaria» 
en lugar de afrontar los «proble
mas reales del país».

En este contexto, el líder sin
dical pidió que la administración 
del PP bonifique a los empresa
rios para que implanten la jorna
da de las 35 horas semanales, la 
reducción de las horas extraordi
narias y la contratación de los 
fijos discontinuos.

tos del sistema bancario regis
tró nos costes de saneamiento 
(diferencia entre los recursos 
aportados y los recuperados) de 
492.767 millones de pesetas, 
mientras que el de las cajas, 
creado en 1982, fue sólo de 
23.452 millones de pesetas.

Casi un 40 por ciento de los 
costes de saneamiento de los ban
cos, en concreto 192.441 millo
nes de pesetas, proceden de una 
sola entidad, Banesto, que fue 
intervenida en 1993, cuando es
taba presidida por Mario Con
de.

Sin embargo, precisamente 
fue la positiva evolución de la 
crisis de Banesto la que permi
tió mejorar en el último año la 
situación patrimonial del FGD 
al cancelar el banco anticipada
mente un crédito de 315.000 mi
llones de pesetas.

Los precios 
máximos de las 
gasolinas suben 
40 céntimos

Efe - Madrid

Los precios máximos de la 
gasolina subirán cuarenta cén
timos desde mañana y se situa
rán en 111,2, la gasolina sin pio
rno, y en 115.7, la super, infor
mó el Ministerio de Industria.

La subida se debe al incre
mento de las cotizaciones inter
nacionales de la gasolina que re
gistraron un aumento del 3 dóla
res por tonelada en la última se
mana, mientras que el dólar bajó 
dos pesetas.

Nuevos precios máximos de las gasolinas
Precios vigentes en Penfnsuia y Baleares 

del 26 de septiembre al 2 de octubre de 1998.
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Francia pide un FMI con 
más poder de intervención

Efe - París

El gobierno francés transmi
tió a sus socios europeos ayer 
un plan con 12 propuestas para 
transformar el Fondo Moneta
rio Internacional (FMI) en una 
nueva instancia de regulación 
de los mercados financieros, 
para evitar el contagio de crisis 
bursátiles regionales al resto del 
mundo.

El texto, que será discutido 
hoy en el consejo que reunirá 
en Viena a los ministros de Eco
nomía comunitarios, pretende 
servir de base para que la Unión

Europea adopte una postura co
mún en la asamblea general que 
celebará el FMI la semana próxi
ma en Washington.

En palabras del ministro de 
Economía, Dominique Strauss 
Kahn, se trataría de dar «al FMI 
una auténtica autoridad políti
ca», estableciendo un Sistema 
Monetario Internacional (SMI) 
similar al que funcionaba en la 
Unión Europea antes de la puesta 
en marcha del euro, con unas 
bandas de fluctuación de las mo
nedas limitadas para evitar que 
los especuladores se ceben en 
ellas.
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La Bolsa hizo un alto en el
camino para consolidar los 
últimos avances

La Bolsa española hizo un alto en el camino para conso- 
lidai- la espectacular subida de los últimos días. Los inversores, 
con buen criterio, optaron por realizar una pequeña paite de las 
importantes plusvalías obtenidas en las sesiones del martes y 
miércoles, lo que se tradujo en un ligero retroceso del mercado 
doméstico de valores.

La temida volabdad alcanzó cotas inimaginables y buena 
prueba de ello fue que el selectivo Ibex-35 se movió en una banda 
de un... ¡6’32 por ciento!. En cuestión de minutos las pantallas 
cambiaban del verde de las ganancias al rojo de las pérdidas, al 
compás del fuerte ritmo que impusieron los profesionales del 
“trading”.

La iiregular apertura de Wall Street, tras la escalada alcista 
de Wall Street en la noche del miércoles, vino precedida por la

publicación del PIB estadounidense. La economía norteamericana 
creció durante el segundo trimestre a un ritmo superior al esperado 
(1’8 por ciento), lo que enfría las ewectativas de una posible 
bajada de tipos para la reunión de la FÉD del próximo martes.

Al cierre, y siguiendo la tendencia que se imponía al otro 
lado de los Pirineos, la Bolsa despidió el día con descensos 
generalizados -salvo la.s eléctricas que se aprovecharon del anun
cio del Gobierno sobre la liberalización del sector para el próximo 
año-. El Ibex-35 se dejó en el camino un 1’54 por ciento retroce
diendo hasta los 7.884’7 puntos, mientras que el índice general 
caía hasta los 702 puntos después de ceder un 1’28 por ciento. La 
negociación fue ligeramente superior a la víspera y se quedó a las 
puertas de los 20(1000 MP
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NOMINA!, ANTER. UI-TIM. DIE% VOLUM.

Argentada 125 3.040 2.860 -5,92 1.815.402

Banco Andalucía 125 6.890 7.000 1,60 863

Banco Atlántico 1.000 5.890 5.910 0,34 624

Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.650 1.520 -7,88 17.370.311

Banco Guipuzcoano 500 7.500 7.540 0,5,3 1.855

Banco Herrero 500 13.490 13.490 — 34

Banco Pastor 500 7.290 7.420 1,78 10.014

Banco Popular 125 9.800 9.380 -4,29 471.415

Banco Santander 115 2.385 2.380 -0,21 8.661.046

Banco Simeón 1.000 6.590

Banco Vasconia 50 1.950 2.040 4,62 239

Banco Zaragozano 500 4.160 4.155 -0,12 6.000

Banco de Castilla 100 4.010 4.100 2,24 3.618

Banco de Galicia 50 2.995 2.995 — 543

Banco de Valencia 500 3.800 3.800 5.742

Banesto 400 1.885 1.850 -1,86 30.451

Bankinter 250 4.195 4.150 -1,07 218.061

B. Crédito Balear 125 3.000 2.950 -1,67 726

B.Central Hispano 84 1.345 1.330 -1,12 10.208.363

Commerzbank 5 5.250 —

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 7.000 7.100 1,43 70.385

Cantábrico 1.000 6.650 6.400 -3,76 48.429

Eléc. R. Zaragoza 500 6.090 6.050 -0,66 1.730

Endesa 500 3.275 3.355 2,44 8.963.059

Enher 1.000 3.140 3.145 0,16 3.001

E. de Viesgo 1.250 5.490 5.480 -0,18 500

Fecsa 1.000 1.400 1.38,5 -1.07 40.172

Gas Natural SDG 500 10.390 10.290 -0,96 179.611

Gas y Electricidad 1.000 11.200 10.900 -2,68 4.120

Iberdrola 500 2.410 2.430 0,83 3.543.616
Saltos del Nansa 1..500 14.000 14.000 95

Sevillana 500 1.650 1.68,5 2,12 360.087

Unión Elec. Fenosa 500 2.080 2.100 0,96 1.161.396

■ alimentación
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.990 3.-835 -3,88 63.610

Baron de Ley 100 4.770 4.500 -5,66 15.852

Bodegas Riojanas 100 1.650 1.65,5 0,30 7.095

Bodegas y Bebidas 250 1.785 1.735 -2,80 5.829
Campofrío S.A. 167 1.990 2.130 7,04 71.793
Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.700 6.420 -4,18 3.057
EI Aguila S.A. 500 1.29.5 1.290 -0,39 22.318
Federico Paternina 1.000 2.08.5 2.100 0,72 7.008
Koipe 500 4.73.5 4.80,5 1,48 27.717
OMSA Alimentación 250 1.190 1.215 2,10 24.434
Pescanova 1.000 2.020 2.000 -0,99 2.764
Puleva-Uniasa 500 3.860 3.79,5 -1,68 89.306.
SOS Arana 1.000 1.55.5 1.600 2,89 16.559
Tabacalera 100 3.330 3.26,5 -1,95 693.829
Viscofán 100 4.265 4.1,50 -2,70 120.332

■ comercio Y SEGUROS
5®5ig^.>iEES

AGF U. Fénix 100 1.870 1.82-5 -2,41 21.865
Adolfo Domínguez 100 3.71.5 3.870 4.17 39.179
Aldeasa 200 5.240 5.340 1,91 32.629
Azkoyen 1.000 19.990 19.500 -2,45 5.283
Catalana Occ. 500 3.42,5 3.510 2,48 27.525
Continente 100 3.620 3.775 4,28 155.271
Corp. Mapfre 250 3.190 3.020 -5,33 181.239
Coneñel 50 3.000 3.010 0,33 100.630

o U
S

o 8^ ^ i

14-Mp 15>mp 16-«JP 17-Kjp 1S-*op 21-<op 22-8OP 23-sop 24-sop

MERCADO CONTINUO
NOMINA!. ANTER. UI-TIM. niF.% VOLUM.

Finanzauto 350 1.830 1.950 6,56 600

Mapfre Vida 250 5.630 5.580 -0,89 11.738

Picking Pack 25 74 7,3 -1,3.5 1.732.083

Pryca 100 2.950 2.88,5 -2,20 269.355

Superdiplo, S.A. 100 3.625 3.690 1.79 80.919

■CONSTRUCCION

ACS 250 4.020 3.850 -4,23 92.186

Agromán 100 1.085 1.125 3,69 53.967

Bami S.A. 310 620 632 1,94 33.250

Cementos Portland 250 4.600 4.605 0,11 8.873

Construcciones Lain 100 306 302 -1,31 217.123

Cristaleria Españ. 1.000 7.700 7.700 26.083

Dragados 500 3.450 3.560 3,19 395.700

Filo 100 40,5 410 1,23 29.667

Financiera y Minera 500 2.600 2.735 5,19 1.853

Fomen. Cons. Contr. 250 5.920 6.090 2,87 264.676

Grupo Acciona 1.000 32.500 33.950 4,46 12.371

Hisalba 1.000 1.700 1.650 -2,94 2.170

Inmob. 2Labálburu 250 1.540 1.500 -2,60 60.303

I.Urbis 500 1.670 1.62,5 -2,69 170.142

Lafarge Coppee 25 12.040 12.040 25

Metrovacesa 250 3.730 3.675 -1,47 78.205

Obrascón-Huarte 100 1.375 1.345 -2,18 114.910

Porti. Valderrivas 160 4.780 5.000 4,60 47.450

Prima Inmobiliaria 1.000 955 960 0,52 156.364

Sotogrande S.A. 100 348 338 -2,87 60.044

Uniland 1.000 9.940 9.940 — 253

Uralita S.A. 400 1.240 1.220 -1,61 553.397

Valenciana Cementos 200 2.850 2.870 0,70 7.092

Vallehermoso 16,5 1.625 1.550 -4,62 405.231

Vidrala 170 1.410 1.420 0,71 64.315

■inversión MOBILIARIA

Cía. Gener. Invers. 28 8,5 87 2,35 240.074

Cofir 400 1.715 1.630 -4,96 370.741

Corpor. Banesto 500 1.240 1.240 3.475

Dinamia 500 1.740 1.780 2,30 13.223

Faxtibex 1.000 7.240 7.280 0,55 1.756

■papeleras Y TEXTILES
Empr. Nac.Celulosas 750 2.250 2.205 -2,00 154.789

European Paper 500 6,5 70 7,69 39.918

Iberpapel 100 1.680 1.650 -1,79 19.621

Sarrió 500 468 468 42.762

Sniace 500 271 266 -1,85 111.616

Tableros de Fibra 500 1.960 1.950 -0,51 33.928

Tavex Algodonera 500 1.515 1.510 -0,33 55.478
Unipapel 250 1.560 1.57,5 0,96 7.817

.■químicas Y ENERGIAS
Bayer 5 5.700 5.690 -0,18 235

Carburos Metálicos 2.000 6.920 — —

Cepsa 500 4.170 4.220 1,20 33.246

Ercros 60 157 15,3 -2,55 623.393

E. 1. Aragonesas 1.000 895 89,5 97.793

Faes 50 2.170 2.210 1,84 44.718
Grupo Fosforera 1.000 220 223 1,36 13.413
Miquel y Costas 500 5.200 5.410 4,04 5.464
Repsol S.A. 500 6.250 5.910 -5,44 2.103.105
Seda Barcelona 500 869 88,5 1,84 103.190

■ SIDEROMETALURGICAS

Aceraba 1.000 1.210 1.200 -0,33 609.898

Ago

HOY !)!F%

A European Paper 70 7,69
Campofrío S.A. 2.130 7,04
Finanzauto 1.950 6,56

HOY niE%

Banco Bilbao-Vizcaya 1.520
Argentaría__________________ 2.860 -5,92
Baron de Ley 4.500 -5,66 ^

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
___________ Vnliimen___________ % Efec7pta.s %
BBV 17.370.311 21,65 TEF 38.328.870.000 19,57
BCH 10.208.363 12,72 ELE 29.996.678.000 15,32
ELE 8.963.059 11,17 BBV 28.547.410.000 14,58
SAN 8.661.046 10,79 SAN 21.160.050.000 10,81

Acerinox S.A.
Amper

Asturiana del Zinc 
Cía. Aux. Ferrocar. 

Española del Zinc 

Global Steel

NOMINA!, ANTER. U!,TIM. niF.% VOI.UM.

160
300

525
500

500

400

2.615

2.325

1.025

4.515

715

348

2.675 2.29 471.954

2.280 -1.94 68.655

1.030 0,49

4.560 1,00

290.562

2.714

725 1,40 19,007

347 -0,29 57.217

Indus. del Besós 200 615 — —

Metal.Duro Felguera 500 1.250 1.185 -5,20 120.529

Nicolás Correa 200 1.865 1.985 6,43 24.995

Nueva Montaña 500 136 135 -0,74 174.895

Tubacex 85 295 296 0,34 1.626.081

Zardoya Otis 160 4.000 4.000 20.490

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 19.340 —

Tudor 500 1.700 1.725 1,47 4.025

Volkswagen 50 10.140 10.340 1,97 1.525

■ tRANSP. COMUNICACIONES

Autopistas 500 2.210 2.150 -2,71 412.93.5

Autopistas Mare Nos. 970 3.190 3.200 0,31 93.064

Estación. Subter. 500 4.250 4.250 200

Europistas 874 1.090 1.090 37.573

Iberpistas 250 3.655 3.770 3,15 9.000

Radiotrónica 500 8.990 8.950 -0,44 99.311

Telefónica 500 5.410 5.420 0,18 6.856.673

■ otros SERVICIOS
Abengoa 167 3.000 2.90.5 -3,17 57.706

Corpor. Finan. Alba 1.000 17.250 17.250 16.49.5

Dogi 100 1.920 1.91.5 -0,26 79.440

Grupo Anaya 500 6.400

Indo Intem. 1.000 7.300 7.300 170

Meliá Inv. ,5 3.310 3.400 2,72 45.013

Midesa 100 3.09,5 3.020 -2,42 12.181

Prosegur 100 1.750 1.780 1,71 35.104

Sol Meliá 100 5.100 4.960 -2,75 62.394

Tele Pizza, S.A. 5 1.110 1.070 -3,60 1.854.60.5

V. Leonesa 510 1.405 1.445 2,8,5 22.200

DIVISAS

I Corona Danesa

I Corona Noruega

1 Corona Sueca

1 Chelín Austriaco

1 Dólar Australiano

1 Dólar Canadiense

1 Dólar USA

1 Dracma Griego

j Ecu

1 Escudo Portugal

1 Florín Holandés

Compra

22,283

19,035

17,997

12,059

83,001

94.335

142.417

0,492 

166,628

0,827

Venta

22,327 

19,073

18,033 

12,083

83,167 

94,523

142,703

0,493 

166,962

0,829 

75,39275.242

1 Franco Belga 4,113 4.121

1 Franco Francés 25,304 25.354

1 Franco Suizo 102,49.5 102.701

1 Libra Esterlina 240,216 240.696

I Libra Irlandesa 212,10.3 212.527

1 Marco Alemán 84,848 85.018

I Marco Finlandés 27,869 27.925

1,045

8,601
l Yen Japonés

100 Liras italianas

1.042

8.583

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

Q
 

Ó
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSASNA^IONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

B ALIMENTACION
Naarden I. 1.()()()

Pascual Hnos 250 114.00 6.00

San Miguel 3,000

United Dutch 500

■ COMERCIO Y SEGUROS
Coinira B .500 ----- —

■ CONSTRUCCION
Ah, Familiar 1,000 2,000.00 -----

Alcázar 500

Asland Catal 500 —

Inmb, Valenc, 500

1, Del Sur 1,000

Max,Cent,Leisa 250

Obras y S,P, 500

Vías y Const, 1,000

■ INVERSION MOBILIARIA
BansaJiber 7,50 8.090.00 10.00
Banzano 500

Baseibar 1,000

Bolshispania 1,000

Cariñosa 500 8.940.00 -80,00

Ceivasa 500 7.808.00

Cevasa A 1,000

Chafisa < 1,000

Fiponsa 500 6.520.00 315.00

inverpastor 1,000 3.725.00 1.00

lnv,Hcrrero 500 7.120.00 130.00

lnv,Val,Americ, 1,000

1, Lealtad 500

Mobinversora 1,000

Norvasa 350 4.120.00 4.00

Renfila 500

Rentinver 1,000

Union Europ, 1,000 —

■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1,000 -----

Pescanova 1,000

Transinedit, 500

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap,Navarra 1,000 ——

B QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1,000 —

Faes 500 —

Gassol 500 526.00

Nicas 155 —

U,Resinera 1,000 —

790

430.

S

iríedez 3 añosINDICE GENERAL (MADRID) 
970—----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

V
 Si

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ECOMIENZO F.I-INAL NVAS. ANTGA.S. A NT. UT.

Ob.Sanland. 29-ÍUI-98 .30-sep-98 1 191 2.385,00
SOS Arana 25-ago-98 24-sep-98 1 2 1.555,00 1.424,00

VALOR

- DIVIDENDOS
CONCEPrO BRUTO NETO PAGO

Zardoya Otis A cuenta 35,00 26,2,5 24/09/98
Universal In. A cuenta 100,00 75,00 28/09/98
B.Castilla A cuenta 16,00 12,00 28/09/98

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos) TAE (Caias) Indie. CECA Kent. ITeuda P. Mibor año

Septiembre 97 6.463 6,580 7,62.5 5.410 4,990
Octubre 97 6.384 6,662 7.500 .5.282 4,98.5
Noviembre 97 6.252 6,537 7,37,5 5.230 4,807
Diciembre 97 6.196 6,328 7,2,50 5.167 4,623
Enero 98 5.988 6,268 7,37,5 5.086 4,421
Febrero 98 5.879 6,099 7,125 4,947 4.325
Marzo 98 5.827 5,918 7,000 4.823 - 4.161
Abril 98 5.659 5,906 6,750 4.707 4.21.5
Mayo 98 5.603 5,817 7,000 4.613 4.220
Junio 98 5.545 5,744 6,750 4.547 4.191
Julio 98 5.51.3 5,690 6,7,50 4.508 4.‘137

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANIERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO ONEG.

16 Ocl. 1998 8.054,50 8,180,00 8.380,00 7.804,00 7,823,00 40.19.3
20Nov. 1998 8.082,00 8,170,00 8.170,00 7.860,00 7.860,00 354
18 Dic. 1998 8.095,50 8,050,00 8.310,00 8.000,00 8.310,00 569

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Dic. 98 114,78 115,07 114,65 114,90 61.118

MADRID (Cont.)
DIF.NOMINAL HOY

■ MINERAS
H.Coio Corte 200 .3.000.0<)
H.Vas.Leones. 500 ___

M.Tormaleo 1.000 ___

Ponferrada 25 17.00 -1.00

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa .500
Cobra 500 —

Iber. Frió 1.000 12.774.00 -126.00

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1.000 ___

■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1.000 4.150.00 50.00
■ OTROS SERVICIOS
Inypsa 1.000 ----- -—

Prim S.A 500

METALES
Ptas./gr. Dil.

Oro Manufacturado 1.490.79 8.20

Plata Manufacturada 31.75 0.8.3

Platino 2.636.16 8.12

Píiladio 2.072.26 37,0.3

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIE

A un día 4,33 -0,02

A una semana 4,45 0,03

A quince días 4,48 -0,07

A un mes 4,44 -0,06

A tres meses 4,28 -0,04

A seis meses 3,98 -0,02

A un año 3,84 -0,02

1 id 7d 168 lm 3m 6m 12fn

SMOinerdivisa 1.523,84 -0,86 ’ 1,497,97 Sant.Ges.Mix 1.645,36 33,62 1,600,52 Foncaixa 11 2,207,22 -1,20 2,139,43 Fonbolsa Euro 10,292,65

FONDOS
ULTIMO DIE. nN/97 ULTIMO DIF, FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. F1N/97

Madrid Divisa FIM 1.453.14 28,80 1.448,85 Foncaixa 2 2.897.76 -1.68 2.822,94

B DINERO
Safei Europa 10.013.96 -308,09 11.79431

■ mixto RENTA VARIABLE
1 Foncaixa Mixto 25 1.092.55 16.66

Altas F.LA.M.M______ 178.229,02 9,77 174.836,87 Safei Noneamirica 9.770.73 16,56 11.564,04 BBV Inversisn 94 1.522.83 2.5.53 1.440,49
Foncrecimiento 133.639.66 130.646,59

A.B. Dinerplus 206.543,30 11,32 202.117,23 Beta Crecimiento 17.793.02 16.914,75
345,48M FONDTESOROS Fondonorte 360.04 1.34

BBV Dinero 277.087,53 46.92 270.068,63 Eurovalencia VCG 1.220.12 0.06 952,18

A.C. Cuenta_____________ 191.377.50 21,6.5 186.599,61 463,30
Fondpostal 2.849.7.5 11.13 2.716,79

BBV Monetario 12.250,71 1,62 11.96.5,3.5 Eurovalor I 497.79

BEX-Diner 181.839,80 34,39 177.975,20
A.C. Deuda 1.992.83 -0,45 1.926,01

Fonbolsa 31.712.24 30.797,72
Fondpostal Divisas 3.195.04 18.02 2.995,10

Bandesco Monetario 105.821,15 11,14 104.166,42
BM Fondtesoro 2.019.20 -0,76 1.911,1-5

Fonfomento FIM 14.816.63 14.618,89
Fonpenedes F1M 1.367.41 0.77 1.331,07

Bankpyme Fondval. 122.635,67 119.623,00
Beta Deuda Fond. 1.817.60 —— 1.761,2.5

Fonpatrimonio 21.091.73 20.923,39 Fonrenta Fija FIM 17.572,30 16.835,98
_ —.—

Beta Dinero FIAMM 212.999,92 207.469,57
Dinermadrid-FIAMM 189.397,92 9,73 185.058,61

Fonpenedes Mixto 1.416.92 20.94 1.392,98 Fon tesorería 11.124,33 10.805,15

135 521 48 12 47 132 515 78
Fondeuda Ahorro 21.324,58 20.69.5,31

Indosuez Bolsa AM 289.181.97 6.494.30 267.80,5,38 IberahoiTO 2.354,32 0.62 2.292,60

Cavaldiner
Fondeuda Efectivo 206.268,02 — 201.380,67

Indosuez Universal 106.667,69 Iberlion Ahorro 226.548,92 -107.16 216.266,48223.736,62 14,51 219.254,37 1 I4..54j.// 2.528.8/

Cavaldiner Oro
Ibercaia Dinero II 171.641,85 13,53 167.757,8.5

Renta 4 Bolsa 2.116.93 83.63 1.899,38 Indosuez Patrimonio 20.0.50,26 194.84 18.519,91140.334,22 12,57 136.614,87

Cuentafondo FIAMM
Indosuez Fondtesoro 21.108.71 -4,8,3 20.240,61

Sani.RenI999 1.516.8.5 -0.08 1.465,26 Interes Diario BCH 1.196,4.3 0.08 1.175,55207.8.51.88 13,00 203.642,07
Mapfre Fondtesoro 1.882.69 0,15 1.843.37

2.419,68PmerBM FIAMM 208.943.45 14,66 204.280,23 InversabadelI 2.5.57,03 33.37

Dineractivo
Santander Dinero 186.335.80 19,56 182.260,60 ■ renta FIJA *

-0.53 1.872,53213.324.40 15,77 209.083,6.5 MB Fondo 3 1.9.57,06

Dinemavarra ■ mixto RENTA FIJA BBV Ahorro 1.648,79 1,74 1.593,86
184.232.4.5 180.634,51

109.872.06
Renta 4 Ahorro 1.787,92 -1,70 1.684,08

Eurovalor IIl Ahorrofondo 6.368.43 70,28 5.949,46
BBV Bono 2001 116.459.78 -26,84

230.593,67 — 225.068,2.5 Rural Gijon deuda_____ 14.363,35 14.992,63

Fondmadrid Alhambra F.l.M. 2.107.52 38,87 2.116.15
BBV Fondvalencia 19.037.69 -2,53 18.053.66

227.052,45 17,58 222.272,73 Santander Ahorro 2.330,10 0,37 2.285,98
BBV Renta 2.426.11 0,69 2.362.68

Fondpostal Moneta. BCH Mixto R.Fiia 2.260,16 16,68 2.141.49261.440,84 34,28 255.959.11 Sant.Ges.Ren 1.664.33 -0,83 1.567,78
BBV Renta 91 1.605.04 0,14 1.562.54

.Fonpenedes FIAMM Bandesco Divisas 15.061,64 121,90 15.00,5.841.246,23 0,10 1.220.11

Ibercaja Dinero Beta Renta Plus 1.108,90 BCH Mixto Acciones 2.596.06 55,80 2.450.06
228.402,70 13,82 223.818.29 ■i RENTA VARIABLE

Ibercuenta Beta Valor F1M 2.499,38 2.337.56 BM Dinerbolsa 1.387.74 -0,40 1.341.53
226.153,67 16,94 221.229.78 Bandesco Renta V. 22.6,52.12 1 .156,00 20.897,67

indosuez Oro Foncaixa Mixto 28 1.089,41 13,26 Bandesco Ahorro 1.075.34 -0,13 1.050.50
1.598.741.20 146,89 1.558.518.76 Beta Acciones 19.086.90 17.836,34

1.611.26 ‘
Indosuez Tesorería Foncenhis. F.I.M. 1.711,04 4,90 1.625.27 Bandesco R. Fiia 1.701.62 -0,70

7267.753.37 13,52 261.991.23 1.630.23 61,55 1.501,71
2.406.0.5 2.312.17

Cuentafondo Bolsa
Kutxarent 208.466,64 208.466.64 Fondeiecutivos 180.362.01 3.477.40 189.536,14 Beta Renta F1M

——
Credipas deuda 1.63.5.06 -7,18 1.686.0,5 Foncaixa Bolsa 5 3.669.13 161,08 3.372,6.3

Santander Tesoreri Ibercaia Renta 2.229.94 20,19 2.137,91
227.563,58 20,36 222.342.14 Iberlion Bolsa 1.980.04 88,32 1.829,01

Indosuez Global 125.635.39 421,26 122.662,81 Cuentafondo Ahorro 2.184.08 17,06 2.043,71
Su. Sant. FIAMM 231.9,59,00 14,87 227.822.26

BM Garantizado_______ 1.549.19 -0,94 1.462,97
Renta 4 Internacional 1.233.04 19,84 1.172.30 Cuentafondo Renta 1.960.09 -0,67 1.854.05

^DIVISA EXTRANJERA Santander 80/20 2.249.72 56,03 2.13.5.79 C.Catal.Prev ________ 2.598.39 2.517.10 Beta Euro Accio. 1.068.39 11,07 —
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seras
Ana Belén dijo que le tranquiliza 
bastante, aunque no lo estará del 
todo hasta que no sepa el tiempo * 
que su ex marido, Alejandro 
Miguel Alonso, estará en prisión

La prisión decretada para el agresor es preventiva e incondicional

La juez ordena prisión para el 
autor de apuñalar a su ex-mujer
La juez de instrucción número 44 de Madrid, María Luisa 
Lázaro Trueba, ordenó ayer el ingreso en prisión preventi
va e incondicional de Alejandro Miguel Alonso, detenido 
por apuñalar el martes pasado a su ex esposa, la Joven Ana 
Bele'n Barroso, que sigue ingresada en el hospital «Ramón 
y Cajal».

Efe- Madrid

Fuentes jurídicas señalaron 
a Efe que la magistrada adoptó 
esta decisión tras tomar decla
ración al detenido y después de 
que el fiscal y los abogados de 
la víctima le pidieran la prisión 
provisional y protección para la 
joven en el caso de que salga en 
libertad, ya que el auto de pri
sión puede ser recurrido ante la 
Audiencia Provincial de Madrid.

Para el fiscal puede tratarse 
de delito de homicidio frustra
do, mientras que la acusación 
aprecia homicidio en grado de 
tentativa o lesiones graves.

Alejandro Miguel Alonso ya 
fue detenido el pasado mes de 
agosto por agredir a su ex mu
jer, pero fue puesto en libertad.

Durante la comparecencia 
que tuvo lugar por la mañana en 
los juzgados de Madrid, el fis
cal pidió la prisión preventiva 
de Alejandro Miguel y reclamó 
que cuando sea puesto en liber
tad se decreten medidas de pro
tección para Ana Belén, dadas

las gravísimas amenazas de 
muerte contra ella por su ex 
marido y la posibilidad de que 
lo lleve a cabo.

Por su parte, los abogados de 
Ana Belén pidieron la prisión 
provisional sin fianza ante la 
gravedad de los hechos, la alar
ma social y el tipo de delito, que 
calificaron de homicidio en gra
do de tentativa o lesiones gra
ves, así como medidas de pro
tección en el supuesto de que 
salga en libertad.

Según informaron los aboga
dos de Ana Belén, Alicia Peláez 
y Guillermo de La Vega, a su 
salida del Juzgado el ex marido 
se mostró un poco soberbio y 
demasiado tranquilo durante su 
comparecencia ante la juez y 
negó en todo momento que fue
ra a matar a Ana Belén sino que 
culpó a la ex mujer de ser ella 
quien primero atacó.

Según los abogados de Ana 
Belén, Alejandro Miguel ratifi
có que nunca había dicho que 
fuera a matar a su ex muj er y que 
nunca lo haría.

Ana Belén Barroso. EFE

■■ÍÚÍiíiig hmt

Mariscal de Gante 
considera necesaria la 
reforma del Código Penal

Margarita Mariscal de 
Gante, ministra de Justicia, 
habló ayer sobre los malos tra
tos a mujeres, al recordar que 
existe un plan global que pre
vé modificaciones del Código 
Penal, porque «en el Gobierno 
entendemos que no existe una 
buena tipificación».

La ministra cree que «no se 
da respuesta jurídico-penal 
correcta a las conductas, fun
damentalmente en el caso de 
agresiones leves», sancionadas 
con pena de multa, por lo que 
«si la pena es exclusivamente 
pagar dinero, las agresiones se 
reproducen y terminan convir
tiéndose en mortales».

Ana Belén, aliviada
Ana Belén Barroso dijo ayer a Efe que se siente «aliviada» 

tras la decisión de la juez de ordenar el ingreso en prisión de su 
agresor. «Me tranquiliza bastante», aunque no lo estará del todo 
hasta que no sepa el tiempo que su ex marido, Alejandro 
Miguel Alonso, estará en prisión, señaló Ana Belén, que 
permanece ingresada en el hospital Ramón y Cajal 
convaleciente de las heridas en el tórax que le causó la 
agresión. La víctima, algo más relajada desde que conoció la 
noticia, todavía tiene dolores y cada cuatro horas tiene que 
tomar sedantes.

En los próximos días se presentará la 
reforma en malos tratos del Código Penal

El PSOE cree "dolorosa” 
la "política de imagen" 
del PP en materia de 
malos tratos

La secretaria general del 
Grupo Socialista en el Congre
so, Teresa Fernández de la 
Vega, consideró ayer «doloro
so» que las actuaciones del Go
bierno en materia de malos tra
tos a mujeres se. limiten, a su 
juicio, «a una política de ima
gen».

Fernández de la Vega, en 
declaraciones a los periodistas 
en el Congreso, lamentó que 
ante un problema «gravísimo» 
y después de las «escandalosas» 
cifras de asesinatos y malos 
tratos que se registraron el pa
sado año el Gobierno no haya 
llevado a la práctica ninguna de. 
las medidas que propusieron los 
socialistas.

Efe- Madrid

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
anunció ayer que en los próxi
mos días Justicia presentará las 
modificaciones del Código Pe
nal necesarias para hacer más 
efectiva la lucha contra los malos 
tratos a las mujeres.

# Arenas informó asimismo de 
que en los próximos meses se 
realizará un balance de los re
sultados del plan especial que 
aprobó el Gobierno referido a los 
malos tratos, aunque ya avanzó 
que hay un dato «positivo»; «el 
incremento espectacular de de
nuncias».

Tras recordar que «el mayor 
cómplice de los malos tratos es 
el silencio», el ministro consi
deró que el aumento del núme

ro de denuncias presentadas por 
mujeres víctimas de la violen
cia doméstica demuestra que el 
Gobierno está trabajando en la 
buena dirección, a pesar de que 
«cada caso individual representa 
siempre una tragedia».

Respecto al plan especial 
contra los malos tratos, el mi
nistro estimó que se están pro
duciendo «enormes avances» en 
la especialización de los fisca
les, en las oficinas especializa
das situadas en los juzgados y 
en la formación de los forenses, 
encargados de calificar y estu
diar las lesiones consecuncia de 
ese tipo de agresiones.

Arenas rechazó hacer comen
tarios sobre las decisiones indi
viduales de algunos jueces por
que, dijo, «estamos en el respe
to al poderjudicial». El ministro Javier Arenas.

Cardenal busca mayor 
eficacia en los fiscales en 
la lucha contra los malos 
tratos

El fiscal general del Estado, 
Jesús Cardenal, estudia la adop
ción de «medidas concretas» 
para lograr una «mayor efica
cia» de los fiscales en la lucha 
contra los malos tratos a la 
mujeres, informaron ayer fuen
tes fiscales.

Los sucesos de malos tratos 
a las mujeres, como el reciente 
ocurrido en Madrid con Ana 
Belén B., apuñalada por su ex 
marido en un centro de salud, 
causan «preocupación» a la 
Fiscalía General del Estado.

Jesús Cardenal solicitó re
cientemente a los fiscales un 
mayor rigor y severidad.,
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Unos 60 niños de 
Tarragona se han 
intoxicado en el 
comedor de la 
escuela

Efe- La Canonja

Unos 60 alumnos del Cole
gio Aura de la población de La 
Canonja resultaron intoxicados 
el pasado lunes, 5 de ellos de 
gravedad, tras almorzar en el 
comedor del centro escolar, 
informaron ayer fuentes médi
cas del Hospital San Joan de 
Reus, donde están ingresados los 
más graves.

Los alumnos hospitalizados 
cuentan entre los 9 y 13 años 
de edad y podrían ser dados de 
alta en los próximos días. Por 
el momento, dos de ellos están 
siendo asistidas todavía con un 
tratamiento de rehidratación por 
vía intravenosa, mientras que los 
otros tres permanecen en obser
vación.

El Departament de Sanitat 
está analizando el agua y los 
alimentos que ingirieron los 
afectados, entre los que se en
cuentran dos empleadas del 
servicio de cocina, aunque, 
según la dirección del centro, 
todo apunta a que la intoxica
ción pudo ser producida por un 
«mousse» de chocolate en mal 
estado.

El colegio, que cuenta con 
600 alumnos, en su mayoría 
niñas, ha continuado impartien
do clases con normalidad y la 
cocina del centro sigue abier- 
ta; si bien sólo se sirve comida 
hervida, hasta que se sepan las 
conclusiones de Sanitat.

Detenidos quince 
miembros de una 
banda de 
atracadores de 
joyerías

Efe- Madrid

La Policía ha detenido en 
Madrid al cabecilla y catorce 
integrantes más de una banda 
internacional de atracadores de 
joyerías y de representantes de 
este sector, que actuaba de for
ma violenta y que, al menos, ha 
cometido ocho asaltos de este 
tipo.

Según informó ayer la Jefa
tura Superior de Policía de Ma
drid, la detención de estos quin
ce presuntos atracadores ha per
mitido recuperar numerosas 
joyas, entre ellas las robadas el 
mismo miércoles a un represen
tante de joyería y que alcanzan 
un valor de 120.000 millones de 
pesetas.

Las investigaciones inicia
das tras la primera denuncia de 
un atraco de esa naturaleza 
permitieron a la Policía locali
zar dos domicilios, en las ca
lles madrileñas de Illescas y 
Ferroviarios, en los que podrían 
ocultarse los delincuentes tras 
cometer sus asaltos.

En los domicilios, los dete
nidos escondían numerosos 
útiles para el robo y joyas.

Es posible que alcance los Cayos de Florida 

"Georges” se fortalece 
con vientos de 130 kni/h

Efe- Miami

El huracán «Georges» está 
fortaleciéndose con vientos 
máximos que aumentaron a 130 
kilómetros por hora y se espera 
que continúen incrementándose 
cuando pase por las cálidas 
aguas del Estrecho de la Flori
da.

Un informe del Centro Na
cional de Huracanes, con sede 
en Miami, señaló que 
«Georges» está localizado en 
latitud 21,5 norte y longitud 77.7 
oeste y al este noreste de 
Camagüey, Cuba, y a unos 545 
kilómetros al suroeste de Cayo 
Hueso en la Florida.

«Georges» tenía vientos 
máximos de 120 kilómetros por 
hora y, según el informe del 
Centro Nacional de Huracanes, 
se está moviendo entre el oeste 
noroeste a unos 19 kilómetros 
por hora.

Una alerta de huracán fue 
emitida ayer desde Deerfield 
Beach, en la costa este de Flo
rida, que incluyó los condados 
de Monroe, Miami-Dade, 
Broward y Collier.

El aviso significa que se 
esperan, «con altas posibilida
des», condiciones de huracán en 
las próximas 24 horas.

Los condados de Palm 
Beach, Martin, Sarasota, 
Charlotte y Lee, se encuentran 
bajo vigilancia de huracán.

También se mantiene un 
aviso de huracán para Cuba

Muere una niña de 5 años por el 
incendio de su casa en Gijón

EferjGitiüii

Una niña de cinco años, 
B.P.D., murió la noche del miér
coles por inhalación de humo 
en un incendio que se produjo 
en su domicilio del barrio de El 
Llano, en Gijón, cuando estaba 
en la vivienda en compañía de 
su hermana de trece años, 
E.P.D., informaron ayer fuen
tes de los Bomberos.

El incendió, que fue extin
guido sin dificultad, se produ
jo por causas aún no determi
nadas sobre las 22,20 horas del 
miércoles, y los Bomberos en
contraron a la niña tumbada sin 
sentido en un sofá del salón de 
la vivienda, en el cuarto piso del 
número 28 de la calle Jesús, en 
el barrio de El Llano, mientras 
que su hermana estaba en la calle 
pidiendo ayuda.

La niña fue trasladada a otra 
vivienda del mismo edificio, 
donde el personal sanitario que 
se desplazó hasta el lugar en una

4̂

El huracán está arrasando todo a su paso. ppE

desde el este de la provincia de 
Sancti Spiritus y para el centro 
de Bahamas.

«Georges» está extendiéndo
se hacia el noroeste de Bahamas.

De continuar su actual tra
yectoria, el ojo de «Georges» 
pasaría anoche por el oeste de 
los Cayos y continuaría en di
rección al Golfo de México.

Los vientos huracanados de 
«Georges» se extienden hasta 
55 kilómetros del centro, mien
tras que los vientos de tormen

Estado en que quedó la vivienda. EFE

UVI móvil intentó reanimaría 
sin éxito.

La madre de las niñas, 
M.D.G., llegó a la vivienda 
media hora más tarde del suce
so, según las mismas fuentes. 

ta tropical llegan a un radio de 
250 kilómetros, indicó el CNH.

La lluvia y los fuertes vien
tos de «Georges» se empezarán 
a sentir durante las primeras 
horas de la noche en el sur de 
Florida.

Actualmente, «Georges» es 
un huracán de categoría uno en 
la escala de intensidad Saffir- 
Simpson (sobre un máximo de 
5), pero se espera que cobre 
fuerza cuando entre en las aguas 
del Estrecho de Florida.

El incendio fue originado por 
una vela con la que la pequeña 
tropezó y tiró sobre un sofá de 
la salita, según informaron fuen
tes del Cuerpo Nacional de 
Policía.

Aparece el 
cadáver de un 
buceador en San 
Sebastián

Efe- San Sebastián

El cadáver del joven 
buceador que desapareció el 
miércoles en Fuenterrabía 
(Guipúzcoa) fue hallado ayer 
en el mar a cinco metros de pro
fundidad, informó el departa
mento vasco de Interior.

El cuerpo sin vida del 
buceador, A.B.B., de 22 años, 
encontrado a las 13.00 horas en 
la zona del puerto de refugio, 
permanece en la localidad 
guipuzcoana a la espera de que 
el juez ordene el levantamien
to del cadáver.

El joven salió hacia la cos
ta a las seis de la tarde del 
miércoles y la búsqueda se ini
ció cinco horas después al no 
haber regresado aún a su do
micilio y haber aparecido su co
che estacionado cerca del faro 
de Fuenterrabía.

Equipos de la Ertzaintza, la 
Cruz Roja y la DYA han par
ticipado en la búsqueda y res
cate del buceador.

Detenida en 
Valladolid por 
presunto intento 
de atropellar a su 
marido

Efe- Laguna de Duero

Una mujer de 44 años, 
C.M.M., vecina de Valladolid, 
fue detenida como presunta 
autora de intentar atropellar a 
su marido, informaron ayer 
fuentes de la Guardia Civil.

El suceso ocurrió la noche 
del miércoles en la carretera 
CL-601, a la altura del térmi
no municipal de Laguna de 
Duero, y el afectado resultó 
contusionado en el talón iz
quierdo al tratar de esquivar el 
vehículo.

La Guardia Civil de dicha 
localidad instruye diligencias 
sobre el suceso por el que fue 
detenida la mujer, como su
puesta autora de un delito contra 
la seguridad del tráfico.

Muere en Galicia 
un niño arrollado 
cuando montaba 
en bicicleta

Efe- Villagarcía de Arosa

Un niño de 13 años murió 
la noche del miércoles al ser 
arrollada la bicicleta en la que 
viajaba por un turismo, cuyo 
conductor sufrió heridas gra
ves, informaron ayer fuentes de 
tráfico.

Un turismo «Volswagen» 
que conducía Ricardo Gómez 
López, de 22 años, y que su
frió heridas graves, arrolló la 
bici que conducía Ismael Buce
ta, de 13 años, que falleció.
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presentadora de televisión se fue de 
juerga «con sus ex novios en el 
restaurante de Lecquio»

Los problemas sentimentales de 
Ana Obregón abren las revistas

Ana y el futbolista Suker viven momentos de crisis, esta es la noticia de la se
mana entre las publicaciones llamadas del «corazón». Pero también sacude el panorama 
la trágica noticia del fallecimiento de la madre de Sarah Ferguson, ex mujer del 
príncipe Andrés de Inglaterra.

La revista «Diez Minutos» es la portadora de la crisis en la relación entre Ana 
y Suker; según la publicación la actriz y presentadora se fue de juerga «con sus ex 
novios en el restaurante de Lecquio».

Los rumores de distanciamiento entre Ana y el ariete madridista empezaron a 
surgir hace unas semanas, cuando la actriz salió a cenar con el antiguo jugador de 
baloncesto Antonio Martín, ex novio de Anne Igartiburu, y con quien tuvo un ro- 
iñance hace algunos años, según «Diez Minutos».

Añade que «hace unos días ha vuelto a ser vista en compañía de dos ex novios 
suyos, el cantante Paco Arango y el ejecutivo Carlos Ochoa, con quienes cenó en 
el restaurante L’Olio, propiedad de otro de sus ex, el Conde Lecquio» en Madrid.

Por otro lado, en otras páginas la actriz Carmen Maura nos revela que «este 
verano he aprendido a guisar» y nos reconoce que «mi gran sentido del humor me 
ayuda a salir de los follones».

Habla la viuda de Santoni

En "Hola", Eva Medina, la viuda de Espartaco Santoni ha ofrecido sus primeras 
declaraciones tras el fallecimiento de su marido hace apenas 20 días en las que, 
posando en diversas estancias de su casa de Puerto Banus (Marbella), asegura que 
«tuvimos las manos juntas hasta el último instante».

Explica que no se ha quedado sola, «¿cómo voy a sentirme sola si estoy llena 
de recuerdos?», y que «en sus últimos momentos estuvieron llenos de entereza y 
de valor. A la hora de dejar la vida fue para todos un ejemplo, habló con cada uno 
de sus hijos y nos pidió que tuviéramos una unión total y que cuidáramos los unos 
de los otros».

«Queríamos tener un hijo; él siempre me lo decía, porque sabía que, por ley de 
vida, se iría antes que yo y no quería dejarme sin una parte de él», añade Eva.

Trágica muerte de Barrantes

La revista «Lecturas» se hace eco de la muerte de la madre de Sarah Ferguson, 
Duquesa de York, quien falleció a los 64 años el pasado 19 de septiembre en la 
provincia de Buenos Aires. Susan Barrantes, quien había adoptado el apellido de 
su segundo marido el argentino Héctor Barrantes, vivía en Argentina desde que 
había contraído segundas nupcias.

En el momento del accidente se encontraba acompañada de su sobrino Rafael 
Barrantes, quien salió ileso. Sarah Ferguson se encontraba en Italia pasando unos 
días de vacaciones con su hija Eugenia desde donde partió inmediatamente hasta 
Balmoral (Escocia) donde estaba el príncipe Andrés de Inglaterra, su ex marido.

Por otro lado, la periodista Nieves Herrero, ofrece su primera entrevista tras su 
separación de Angel Moreno con el que tiene dos hijas: Blanca de 8 años y Ana de 
tres. Asegura Herrero que su vida en estos momentos está centrada en sus dos hijas 
y que es «una persona muy luchadora, optimista y positiva».

«

El novio de Chonchi, detenido por ilegal

La semana pasada las revistas nos desvelaban que Chonchi, la ex mujer 
del actor Andrés Pajares estaba saliendo con el joven biólogo marroquí Hassan 
Said «del qup se enamoró en Calpe (Alicante) este verano».

Pues bien, a tenor de lo que publica «Semana», «Hassan fue retenido por 
la policía al comprobar que no tenía sus papeles en regla, y posteriormente 
fue conducido a comisaría». Allí ha pasado a disposición judicial. Según la 
publicación, Hassan «podría ser expulsado de España o enviado de vuelta a 
Marruecos, lo que acabaría, una vez más, con los sueños de Chonchi». C.H.

Llegan "Los Vengadores", "Atilano" y mucho baile
La versión de una de las series de TV de más éxito 

de los años 60, «Los Vengadores»; «Atilano Presi
dente», como punto y final a la trilogía de La Cuadri
lla; el «Tango», que nos propone Carlos Saura, y «Baila 
conmigo», con el retorno de la salsa a las discotecas, 
son las propuestas más destacables para el fin de 
semana.

En los años 60 la televisión británica exportó a 
medio mundo las aventuras del irónico caballero inglés 
John Stedd, interpretado por el popular actor televisivo 
Patrick Macnee, que luchaba sin esfuerzo contra el 
mal ayudado por la elegante y gélida Emma Peel, 
encarnada en sus inicios por la actriz Diana Rigg.

Ahora el productor Jerry Weintraub, uno de los 
numerosos aficionados al programa, y el director 
Jermiah Chechik han formado equipo con los actores 
Ralfh Fiennes («El paciente inglés») y Uma Thurman

(«Pulp Fiction»), que dan vida a «Los Vengadores» 
en su lucha contra el malvado Sir August De Wynter, 
interpretado por Sean Connery, el ex-agente 007.

Luis Guridi y Santiago Aguilar, «La Cuadrilla», 
han cerrado su trilogía sobre la «España por la puerta 
de atrás», iniciada con «Justino, asesino de la tercera 
edad» y «Matías, juez de línea» con «Atilano Presi
dente» su comedia más ácida y seca.

La película, que se estrena el próximo día 25 narra 
la vida de Atilano, un enterrador que, se encarga de 
incinerar los cadáveres, pero los cuerpos son vendi
dos a la facultad de medicina, excepto su dedo índi
ce, que le sirve para dejar su huella impresa en el banco, 
antes de sacarle los cuartos de la cuenta del muerto.

Luis Manquiña («Air Bag») es Atilano y Ramón 
Barea («En la puta calle») su intermediario y por quien 
el protagonista se lanza a la arena política, proponiendo 

como remedio contra el paro la guerra.
Para su última película, «Tango», el cineasta es

pañol Carlos Saura se ha sumergido en las entrañas 
del baile argentino por excelencia y se ha rodeado de 
actores populares en España y Argentina, Juan Luis 
Gallardo y Miguel Angel Sola, y bailarines de renombre 
como Cecilia Narova, Mía Maestro, J.Carlos Copes, 
Carlos Rivarola y el internacional Julio Bocea.

"Baila conmigo". Una antigua campeona de bai
le, la actriz y cantante Vanessa L. Williams, y un jo
ven cubano que intenta triunfar en Estados Unidos, el 
actor y también cantante, Chayanne, una de las estre
llas de la música latinoamericana, se conocen y se 
enamoran en la escuela de baile que dirige Kkris 
Kristofferson. Todo esto es tan sólo una disculpa para 
presentamos toda una serie de números musicales 
adornados con una banda sonora de lujo.Efe.
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Amador: "Mi padre me enseñó
el flamenco y la calle el bines

El pasado 22 de julio el 
guitarrista Raimundo Amador 
ofreció un concierto en la 
plaza de toros de Las Ventas 
acompañado por un nutrido 
grupo de amigos entre los que 
destacaba el guitarrista B.B 
King. El espectáculo se lla
mó «Noche de Flamenco y 
Blues» y ahora también da 
nombre a un nuevo disco.

«Noche de Flamenco y 
Blues», que saldrá el próxi
mo lunes a la venta, es el ter
cer disco en solitario de 
Raimundo Amador, y el pri
mero en directo.

En él muestra su faceta 
como guitarrista de flamen
co, blues y rock, además de 
la de cantante. «Mi padre me 
enseñó el flamenco y la calle 
el blues», explicó a Efe.

Raimundo Amador apren
dió flamenco con su padre, 
que trabajaba como guitarrista 
en la base norteamericana de 
Rota (sur español) y todavía 
hoy toca alguna falseta crea
da por él.

A los doce años, ya en Se
villa, recorría las calles tocan
do por unas pesetas y cono
ció a Camarón y a Paco de 
Lucía, un poco más tarde

conocería a Kiko Veneno, con 
quien en los años 70 formó el 
grupo «Veneno».

Kiko Veneno fue uno de los 
invitados el pasado 22 de julio.

Con él interpreta «Pata palo». 
«Que voy a decir yo de Kiko, le 
conozco desde siempre, es como 
de mi familia». También parti
cipó Juan Perro en el tema «Amor 
en vano», otro de los músicos con 
los que Amador ya había traba
jado.

A Remedios Amaya, quien 
pone la voz en «Camarón», «la

conozco desde que teníamos 
14 ó 15 años. Cantábamos 
juntos en la calle, cuando yo 
dejé de hacerlo sólo en casa, 
por timidez, y decidí que la 
gente tenía que oírme porque 
no lo hacía nada mal».

Pero la estrella del concier
to fue B.B.King, el rey del 
blues. Juntos interpretan 
«Bolleré». «Ya te digo, es el 
mejor. He tocado con él en 
otras ocasiones y tengo que 
decir que canta mejor que 
toca». C.A.R.

Rosana comienza la grabación de ”Luna 
Nueva", su segundo disco

La cantautora canaria Rosana Arbelo ha co
menzado la grabación de su segundo disco, que 
llevará por título «Luna Nueva» y que contará, 
entre otras, con las colaboraciones del coro «The 
HarlemGospel Singers» y la guitarra portuguesa 
de Paulo Jorge Numeso, músico de Dulce Pontes.

«Luna nueva», compuesto y producido por 
Rosana, está previsrto que vea la luz la semana 
del 26 de octubre de este mismo año, pero como 
anticipo unas semanas antes se publicará el primer 
sencillo «Contigo». Han pasado poco más de 
dos años desde que Rosana publicara su primer 
disco «Lunas rotas», el 6 de junio de 1996, del 
que ha vendido un millón de copias en España 
y ha sido galardonada en los Premios de la Música, 
los «Ondas», los «Amigo» y recibió el Disco de 
Platino Europeo.

Entre los músicos que participan en la gra
bación destacan Juan Cerro y John Parsons 
(guitarras). Tino di Geraldo y Anye Bao (bate
ría), Manolo Toro y Marcelo Fuentes (bajo), Al
fonso Pérez y Javier Losada (teclados) y Efraín 
Toro (percusión). C.A.R.

Kenneth Starr recibe ofertas para 
trabajar como consejero "porno”

La investigación sobre la vida sexual del presidente 
estadounidense Bill Clinton le ha valido al fiscal espe
cial Kenneth Starr una peculiar oferta de trabajo como 
consejero pornográfico.

El ofrecimiento le llegó el miércoles desde las ofici
nas de Larry Flynt, polémico editor de la revista «Hustler».

«Tras leer el informe Starr he quedado impresionado 
de los comentarios picantes y morbosos de su trabajo», 
indicó Flynt, subrayando que el documento contiene una 
mayor cantidad de referencias pornográficas que su propia 
revista.R.A.

Luis Suñen, nuevo 
director de 
Alianza Editorial

El escritor y editor Luis Simen, 
licenciado en medicina y litera
tura hispánica en la Universidad 
Complutense, se ha incorporado 
al Grupo Anaya como director de 
Alianza Editorial en sustitución 
de Víctor Freixanes, con lo que 
se concluye el período de transi
ción iniciado hace dos años.L.L.

Médicos galos consiguen 
injertar una mano donada

Un equipo de cirujanos internacionales injertó la noche 
del miércoles por primera vez en la historia de la medicina 
una mano de un donante a un hombre de 48 años, informa
ron ayer jueves fuentes del hospital de Edouard Herriot de 
Lyon, donde tuvo lugar la operación.

Practicada por un equipo quirúrgico de especialistas 
mundiales de microcirugía, ortopedia y cirugía de 
transplantes, la operación constituye «una esperanza para 
los millones de víctimas de accidentes laborales, domésti
cos, heridos de guerra o minas y para personas con malfor
maciones congénitas».

El paciente, un hombre de negocios australiano y resi
dente en Francia, tenía la mano amputada desde 1989 de
bido a un accidente con una máquina troceadora.

Según el hospital, la operación duró 11 horas y media y 
concluyó sin problemas bajo la dirección del doctor Jean 
Michel Dubernard y del profesor Earl Owen. C.L.

Una mujer da a luz asistida 
por teléfono por el 061

Una mujer de la localidad de San José de la Rinconada 
(Sevilla) dio a luz ayer a un niño, asistida por su marido, 
que siguió por teléfono las indicaciones del Servicio de Emer
gencias Sanitarias 061.

Según informaron a Efe fuentes de este servicio, la lla
mada se produjo a las 03,23 horas de la madrugada cuando 
el marido de M.J.R.D, de 34 años, avisó al 061 del inminen
te parto de su mujer que, instantes después, comenzó a dar 
a luz. El médico del servicio dio las instrucciones precisas 
al padre para que asistiera el parto, indicándole cómo ex
traer al bebé, así como indicaciones sobre la limpieza del 
niño y el corte del cordón umbilical, sin perder la comuni
cación con él en ningún momento hasta la llegada de la UVI 
móvil. El bebé es un varón que pesó cuatro kilos al nacer y, 
ambos, madre y e hijo, fueron trasladados al Hospital Maternal 
de Sevilla donde quedaron ingresados en perfecto estado. 
Efe

Delibes rinde 
homenaje a 
la ciudad que 
le dio la 
palabra

Miguel Delibes escribió 
en tres semanas «El cami
no» y ha tardado tres años 
en acabar su última nove
la, «El hereje», una obra de 
«final de carrera» con la que 
este autor ha querido ren
dir homenaje a Valladolid, 
la ciudad «que me dio la 
palabra, mi verdadero ins
trumento de trabajo».

«Tenía contraída una deuda importante con mi ciudad, 
una deuda vieja, de 77 años, y esta novela es una forma de 
restituiría», dijo en declaraciones a Efe Delibes, quien está 
convencido de haber escrito «El hereje» en el momento «justo, 
cuando aún conservaba la lucidez y disfrutaba de una larga 
experiencia», la acumulada durante el medio siglo que ha 
dedicado a la literatura.

La novela que estos días publica Destino está ambientada 
en el Valladolid del siglo XVI y recrea las vicisitudes que 
sufrió el círculo erasmista de Agustín de Cazalla, el cape
llán de Carlos V que fue juzgado con gran severidad, junto 
a los demás integrantes del foco luterano que hubo en esta 
ciudad.

Son 500 páginas que Delibes ha escrito a mano, con un 
rotulador azul «de punta no demasiado gruesa» y en cuar
tillas hechas con los recortes de «El Norte de Castilla» 
(periódico que dirigió y al que sigue vinculado). Así escri
bió también «La sombra del ciprés es alargada», su primera 
novela y con la que en 1948 ganó el Premio Nadal. A.M.B.

M.C.D.2022
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CRÜCIGRAM

HORIZONTALES.- 1: Variedad de berilo (PI).- 2: Da el viento en una cosa. Sufijo para 
designar las sales de los hidrácidos. Pronombre posesivo.- 3: Producir. Considere, refle
xione. Al revés, plural de consonante.- 4: Al revés, matrícula de coche. Apetito de una 
cosa. Golfo en el mar de China Meridional.- 5: Impartirá. Al revés, esfera de acción.- 6: 
Figurado, hombre robusto y fuerte. Tambor usado por los indios de Guatemala.- 7: 
Municipio de Navarra. Artículo. Número romano.- 8: Planta crucifera. Prevenir las cosas 
del futuro. Preposición.- 9: Terminación verbal. Al revés, cervecería. Muevo las alas.- 10: 
Depósito de piedras y barro formado por acción de los glaciares (PI).- 11: Mono que vive 
en las selvas de Sumatra y Borneo.

VERTICALES.- 1: Suborden de los cetáceos- 2; Sitio cerca de las minas, donde se 
machacan y limpian los minerales (PI). Olfato.- 3: Modo de existir. Tejido. Símbolo quími
co.- 4; Símbolo químico. Al revés, maroma (PI). Licor.- 5: Parecer o apariencia de las 
cosas. Al revés, circunspecto.- 6: Pez marino plectognato. Al revés, ciudad populosa.- 7: 
Mesa consagrada. Vocablo latino que significa tres veces. Conjunción latina.- 8: Artículo. 
Personaje de la Biblia. Antigua medida de longitud.- 9: Parte del rostro. Tribu, familia.-10: 
Adecentar. Alabes.- 11: Cierto tipo de barco.
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Y Q Z R V = 23
S T U X P = 22
U X Y Q X - 28
Z R P V S = 25
Q Y P U Z = 24
22 23 25 28 24 = 122
Letras clave Y = 2; Z = 7

VAEJOFBPDEAGGER 

MYOSALOLEYTTOOT 

RULOURULELFICEA 

CGIiEEOGUADRKJDL 

HOSDSCHNBLANESI 

CSRNCNNIANNNNPA 

AORAGEIADNCACBO 

CADAEMARIASYCEA 

LVSRSAOCSIZAROP 

AIAHELUMAUAZAEO 

BAYPLFAFOIAMACH 

AAOCERGSSRPDEJR 

MPNEVAOUTOI SALA 

TLOBSARTYZRESVA

Buscar 10 
tipos 

distintos 
de música

PANAL ENIGMATICO
5 :<^M$»KR«m<^^b«*^^^

S

ARIES. Salud un poco mejor que 
en dias pasados . La llegada de cier
ta persona le obligará a alterar sus 
planes. Encuentro inesperado desa
gradable
TAURO. Salud excelente, tendrá 
las ideas muy claras tras el cambio 
de impresiones con cierto colabora
dor. La sintonía con su pareja será 
total
GÉMINIS. Su salud sigue muy 
bien. Cumpla con su deber y no 
busque excusas para no realizarlo. 
Horas felices junto al ser amado

CÁNCER. Salud excelente. 
Perspectivas inmejorables en el 
plano profesional. Las dudas que 
tuvo acerca del amor se han desva
necido
LEO. Salud pésima. En lo laboral no 
obre con precipitación; aguarde 
unos días antes de dar una contesta
ción definitiva. Nostalgia del pasado

VIRGO. Su salud es envidiable. 
Dia muy bueno para los negocios, 
con obtención de buenos dividen
dos. Apoyo de su pareja en todos los 
aspectos

LIBRA. Salud muy buena. 
Colaborando con sus compañeros 
obtendrá mejores resultados que si 
trata de actuar solo. Regular en el 
amor
ESCORPIO. Tendrá molestias esto
macales. Desinterés y falto de ilu
sión por el trabajo Jornada poco 
propicia para todo lo relacionado 
con el amor
SAGITARIO. Salud buena. Mal 
día para los asuntos económicos. 
Tenga un poco más sentido del 
humor y disculpe los defectos de su 
pareja
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Ponga en práctica sus ideas y no 
deje que nadie se las pise. En el 
campo del amor la jornada se pre
senta excelente
ACUARIO. Salud muy buena. 
Estudie a fondo esa propuesta labo
ral emtes de comprometerse a nada. 
En el amor se mostrará muy dulce

PISCIS. Sea moderado a la hora de 
comer. Cierto acontecimiento le hará 
reaccionar de forma violenta y eso le 
perjudicará. Mal en amor

Escribir cada palabra en círculo, según las defini
ciones, partiendo de la casilla indicada con la fle
cha y de izquierda a derecha, es decir, en el sen
tido de las agujas del reloj.

1: Fruto del azufaifo.- 2: Disminuye la presión.- 3: 
Pérdida del habla por un desorden cerebral.- 4: 
Desconoce.- 5: Convertir en oro una cosa.- 6: 
Naipes que en varios juegos quedan sin repartir.- 
7: Mecha que está en el centro de la vela.- 8: 
Componente de las grasas, manteca y aceites.- 9: 
Dícese de los poetas que componen reglas de 
moral en pocos versos (Fem).-10; Antílope africa
no.- 11: Pez teleósteo marino.-12: Afecto o deseo 
desordenado (PI).
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La Mancomunidad y otras organizaciones firmaron el acuerdo en Almagro

El Campo de Calatrava solicita 
acogerse a los pactos de empleo

La Tribuna

La Mancomunidad de Muni
cipios del Campo de Calatrava, 
junto a las organizaciones CEOE- 
CECAM, UGT, CCOO y la 
Federación de Universidades 
Populares, ayer jueves solicitar 
acogerse a la iniciativa de los 
Pactos Locales de Empleo ante 
la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha.

Con la firma del acuerdo 
comarcal por el Empleo, la tota
lidad de las instituciones se com
prometen así a planificar conjun
tamente con los empresarios y 
sindicatos, las acciones de for
mación y empleo dentro del 
ámbito de actuación de la comar
ca conformada por los munici
pios de Aldea del Rey, Almagro, 
Ballesteros, Bolaños, Carrión, 
Granatula, Miguelturra, Pozuelo, 
Torralba, Valenzuela, Villanueva 
de San Carlos y Villar del Pozo.

Los firmantes han acordado 
también conducir el Pacto Co
marcal de Empleo del Campo de 
Calatrava más allá de los fines 
iniciales regulados, al objeto de 
constituir un verdadero grupo de 
acción local para impulsar el 
desarrollo rural de la comarca, 
mediante la constitución, en breve 
plazo, de una entidad conjunta 
que sirva de amparo legal a las 
acciones de desarrollo a medio 
y largo plazo.

En sendas reuniones celebra
das el pasado viernes y ayer jue
ves 24, el Pacto Comarcal de Em
pleo asumió este compromiso con 
la presencia de la totalidad de 
entidades locales de la Manco
munidad del Campo de Calatrava, 
con su presidente Antonio García 
Rivero al frente; Lucio Herrera,

La reunión se celebró en Almagro. RUEDA

Adquieron el compromiso de 
planificar conjuntamente las acciones 
de formación y empleo en la comarca

como representante de la CEOE; 
Manuel Palomares, por UGT; 
Manuel Morales, por CCOO, y 
Manuel Romero, por la Federa
ción Española de Universidades 
Populares. Además de casi me
dio centenar de empresarios y en
tidades sin ánimo de lucro de toda 
la comarca han mostrado ya su 

interés por sumarse a la iniciati
va de forma activa, como se 
desprende de las diversas reunio
nes informativas a nivel local 
realizadas por ahora.

El Pacto Comarcal de Empleo 
de esta Mancomunidad se estruc
tura en tomo a una Mesa Comar
cal por el Empleo como órgano 

participativo de todas aquellas 
instituciones, entidades económi
cas y no económicas de la comar
ca que muestren su interés de 
asumir el compromiso de parti
cipar en la planificación conjunta 
de las medidas tendentes al fo
mento del empleo y la formación, 
contribuyendo al desarrollo ru
ral de esta zona de la provincia 
de Ciudad Real, creándose a ni
vel municipal, los diferentes co
mités locales en cada una de las 
poblaciones.

Los componentes del acuer
do han aprobado la constitución 
de un consejo ejecutivo al obje
to de avanzar en el desarrollo de 
las diversas propuestas, 
emplazándose para estudiar la 
viabilidad de formalizar la crea
ción de una entidad jurídica que 
dote de cobertura legal a las 
acciones conjuntas, tanto en al 
vertiente de empleo y formación 
como en las de promoción 
socieconómica que contribuyan 
al desarrollo integral de la co
marca, con las miras puestas en 
la financiación a través de la 
Unión Europea.

El objetivo pasa por esta
blecer un sólida plataforma de 
consenso, conjugando la totali
dad de los intereses de los agen
tes socieconómicos de la comar
ca, para avanzar en la planifica
ción de las medidas de diseño de 
políticas locales de empleo más 
acordes con el territorio, con 
ánimo de ir incorporándose a los 
proceso de desarrollo endógeno. 
En este sentido, la Mancomuni
dad de Municipios del Campo de 
Calatrava decidió promover el 
Pacto Comarcal de Empleo como 
inicio de esta nueva estrategia de 
desarrollo.

La Guardia Civil 
halla algo más de 
5,5 kilos de 
hachísen mal 
estado en Villarta

La Tribuna

La Guardia Civil encontró 
algo más de cinco kilos y medio 
de hachís esparcidos en la cu
neta de la carretera N-IV, den
tro del término municipal de 
Villarta de San Juan.

La sustancia estupefaciente, 
preparada en pastillas, se hallaba 
en mal estado debido a las úl
timas lluvias caídas.

Este hallazgo se enmarca 
dentro de las labores preventi
vas desarrolladas por la Guar
dia Civil, dado que la posibili
dad que se baraja es que los 
ocupantes de un vehículo arro
jasen la mercancía a la cuneta 
al percatarse de la presencia los 
efectivos de este Cuerpo patru
llando por la zona, según infor
mó ayer la Subdelegación del 
Gobierno, quien explicó que el 
hallazgo se produjo a primeras 
horas de la tarde del pasado 
miércoles.

A 175.000 pesetas 
asciende el valor 
de los objetos 
sustraídos en un 
bar de Alcázar

La Tribuna

Uno o varios autores desco
nocidos cometieron un robo en 
un bar de Alcázar de San Juan.

Según se recoge en la denun
cia presentada en la Comisaría 
de Policía, el autor o autores 
accedieron al establecimiento, 
situado en la calle Fray Patri
cio Panadero, y sustrajeron di
versos objetos por valor de ciento 
setenta y cinco mil pesetas. Los 
daños materiales han sido cifra
dos en treinta mil pesetas.

El BHELAI, escenario de 
la jura de 68 reclutas

En Criptana ya se escolariza 
a los niños de tres años

La Tribuna

La Base de Helicópteros de 
Almagro BHELA 1 será esce
nario el próximo domingo de la 
jura de bandera de 68 reclutas 
de este destacamento, en un acto 
presidido por el segundo jefe de 
las Fuerzas Aeromóviles del 
Ejército de Tierra, coronel Al
fonso Fernández.

Según informó el jefe de la 
unidad almagreña, teniente co
ronel Javier Jimenez, el Batallón 
de Helicópteros cuenta con 60 
soldados profesionales y 300 de 
reemplazo y se va aurnentando 
progresivamente el número de 
los primeros y reduciéndose el 
de reclutas.

Además, añadió Jimenez, el 
BHELA 1 cuenta ya con más 
profesionales que otras unida
des debido al alto grado de 
cualificación que requiere este 
tipo de destacamento militar.

El teniente coronel explicó 
que en la primera quincena de 
abril, el Batallón realizará el acto 
de jura en Ciudad Real, como 
ya lo ha hecho en otras ocasio
nes en Almagro, en una expla
nada próxima aí recinto ferial.

Según Jimenez, el propósito 
de la unidad militar es no reali
zar por ahora más actos de jura 
en poblaciones, dados los pro
blemas de logística y seguridad 
que ocasionan. Javier Jiménez, 
quien está al mando del único

Batallón de Helicópteros de 
Ataque que existe en España, dijo 
que desde el pasado mes de ju
lio se ha hecho cargo también 
de la Comandancia Militar de 
la provincia de Ciudad Real, a 
causa de la reestructuración del 
mando militar.

Emergencias

Como responsable de esta 
Comandancia, añadió, estará al 
frente de operaciones de emer
gencia o catástrofes que se pue
dan producir, en coordinación 
con Protección Civil, y super
visará los movimientos de tro
pas o transportes militares que 
se produzcan en la zona.

LaJEribuna

"El curso escolar 98/99 en 
Campo de Criptana está marca
do por la gran novedad de tener 
en las aulas a los más pequeños, 
éstos son todos los alumnos en 
edad escolar de tres años. Así, 
Junto con la inclusión del pri
mer ciclo de la ESO en el Insti
tuto se pone en marcha la LOGSE 
en toda la localidad", afirma el 
Partido Popular de Campo de 
Criptana, a través de su porta
voz en el Ayuntamiento, Mer
cedes Vela.

Asimismo, informó que ha 
sido necesario realizar obras y 
adaptación en todas las aulas que 
han acogido a los niños de tres 
año, "los arreglos han consisti
do en poner suelos cálidos, 
protectores de radiadores, pile
tas y servicios adaptados a los

más pequeños".
Según la portavoz de los po

pulares, "todos ha corrido a car
go de la Dirección Provincial de 
Educación, que, puntualmente, ha 
realizado las obras y ha dotado de 
mobiliario y material didáctico al 
centro, proporcionando a los más 
pequeños todos los recursos hu
manos y materiales más adecua
dos para una acogida de calidad 
en la Escuela Pública". El total 
de la población infantil (de 3 a 6 
años) en Campo de Criptana es 
de cuatrocientos treinta alumnos.

Todas las aulas 
han sido 

adaptadas
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El periodo de inscripción permanecerá abierto hasta el día 2 de octubre

Arranca el curso 1998-1999 en la
Universidad Popular de Almadén

César LUENGO.

La Universidad Popular de 
Almadén convoca durante estos 
días un amplio programa de 
cursos, talleres, seminarios y 
actividades dirigido a todos los 
sectores de la población. Este 
servicio municipal, dependiente 
de la Concejalía de Educación y 
Cultura del Ayuntamiento 
almadenense, cumplirá durante 
el próximo mes de diciembre 15 
años de existencia, dedicando 
buena parte de sus programas a 
la formación de base, pero sin 
perder de vista las nuevas nece
sidades sociales y laborales de 
personas jóvenes y adultas.

Area de formación

Entre las áreas formativas que 
ofrece la Universidad Popular 
para el nuevo curso destacan la 
de Educación Básica, con cur
sos de Alfabetización, Amplia
ción cultural y preparación para 
las Pruebas de Acceso a Ciclos 
Formativos.

En el área de formación para 
el empleo, campo este en el que 
laU.P. de Almadén presenta una 
amplia experiencia desde su 
constitución como Centro Co
laborador del INEM en el año 
1.987, destacan los cursos de 
Auxiliar de Clínica (en colabo
ración con el Centro de Adul
tos) y los de Gestión Empresa
rial y Aplicaciones Informáticas 
de Oficinas, ambos financiados

1

Cada año existe más demanda de los cursos de la UP en Almadén

por el Fondo Social Europeo y 
el INEM.

Otro grupo de cursos tienen 
como objetivo la mejor prepa
ración de los ciudadanos ante 
exigencias laborales o persona
les, entre ellos los de Mecano
grafía y redacción comercial. 
Acceso a la Universidad para 
personas mayores de 25 años. 
Inglés (adulto e infantil) e In

formática con los cursos de 
Windows-98 y Word.

Dentro del apartado de talle
res abiertos destacan los de Es
tudios de Almadén y Comarca 
y el Taller de Lectura y Activi
dades Infantiles. Por último, la 
U.P. sigue ofreciendo los ya tra
dicionales cursos de Corte y 
Confección y Trabajos Manua
les en diversas técnicas.

Algunos de los cursos y ta
lleres ofertados están integrados 
en programas específicos de for
mación, tal es el caso del Pro
grama de Educación Básica de 
Personas Adultas, financiado por 
la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha y cuyas cla
ses se imparten en el Centro de 
Adultos y en el Centro de día del 
INSERSO, por medio de un pro
grama coordinado desde el ayun
tamiento local.

La Universidad Popular man
tendrá abierto el periodo de in
formación e inscripciones hasta 
el día 2 del próximo mes de oc
tubre, a excepción de los cursos 
sujetos a la normativa de traba
jo a través del INEM, que die
ron comienzo el pasado día 16.

Los cursos encuadrados den
tro del Area de Educación Bási
ca son gratuitos, así como los 
talleres abiertos, oscilando el 
precio del resto de las matrícu
las entre 3.000 y 8.000 ptas. por 
cada trimestre natural y el hora
rio de atención al público es de 
11 a 14 y de 16,30 a 21,00 ho
ras. Aparte de estos cursos, tam
bién están programadas algunas 
actividades culturales para el 
comienzo de los mismos, entre 
los que destaca la Exposición 
Fotográfica «Castilla La Man
cha: Un Siglo de Imágenes», que 
de forma itinerante recorrerá 
buena parte de los municipios de 
nuestra región y que en Almadén 
quedará expuesta entre los días 
1 al 10 de octubre.

"Amigos de la 
Música" prepara 
el programa para 
la festividad de 
"Santa Cecilia"

C. LUENGO

La Asociación Cultural 
«Amigos de la Música» de 
Almadén, presidida por Miguel 
Oviedo Segador, ha presenta
do el programa de actividades 
que, como cada año, preparan 
en conmemoración a la patro
na de la localidad «Santa Ceci
lia».

Las diferentes actividades 
recreativas organizadas se de
sarrollarán en la sede de la aso
ciación y constarán de diferen
tes juegos de mesa como aje
drez, damas, dominó, parchís, 
cinquillo, cuatrola, dardos, chi
nos y tenis de mesa en sus ca
tegorías individual y dobles. El 
plazo de inscripción finaliza hoy 
a las 23:00 horas.

Por otra parte, la asociación 
ha publicado también las bases 
para su décimo recital de 
villancicos Navidad'98. Las 
obras deberán ser entregadas 
antes del 18 de noviembre y con
tarán con un premio en metá
lico de 30.000 pesetas para el 
ganador del evento.

El director de la asociación, 
Miguel Oviedo, anima ala di
versión a todos los posibles par
ticipantes de los actos organi
zados, y recalca que la idea de 
esta asociación sigue siendo la 
de fomentar la amistad y el buen 
hacer entre sus asociados y fa
miliares.

Asimismo, invita a todos los 
asociados a la proyección de la 
película de vídeo de la reciente 
actuación de sus componentes 
en La Coruña, que tendrá lugar 
en la sede de la asociación el 
próximo viernes 2 de octubre a 
las ocho de la tarde.

Las fiestas patronales de Malagón 
cada año son más participativas

La Tribuna

Las Fiestas Patronales del 
Cristo del Espíritu Santo de 
Malagón registraron una masi
va participación en todas las 
actividades programadas, des
tacando el trial, toros y las no
ches de verbena popular en la 
carpa, cada una de las cuales 
movilizó a dos mil personas.

Esta amplia respuesta puso 
de manifiesto que este año se han 
batido todos los récords histó
ricos en afluencia de gente a cada 
uno de los eventos organizados 
por el Ayuntamiento en colabo
ración con asociaciones y em
presas privadas de la localidad.

El concejal de Festejos, 
Adrián Fernández, valoró de 
forma muy positiva la celebra
ción de las Fiestas Patronales por 
su mayoritario seguimiento por 
parte de los malagoneros y los 
muchos visitantes, que hicieron

posible que el programa de fes
tejos se cumpliera con brillan
tez.

El Trial reunió el mayor 
número de público

El edil destacó sobre todo la 
gran aceptación de actividades 
como el Trial, que reunión a 
centenares de personas para 
seguir las peripecias de los de
portistas, y los festejos taurinos, 
con igual respuesta.

Adrián Fernández se detuvo 
además en las ganas de diver
tirse de los malagoneros y visi
tantes que llenaron cada noche 
el recinto ferial y la carpa insta
lada para las verbenas popula
res.

Fernández Herguido hizo 
hincapié en la exhibición de 
perros, que resultó un éxito ya 
que el noventa por ciento de los 
canes participantes eran de 

Malagón, los cuales coparon los 
principales premios aún compi
tiendo con otros de Porzuna, 
Madrid y otros lugares del país, 
lo que demuestra el mimo y 
cuidado con que se trata a los 
animales en tierras malagoneras.

El concejal quiso aprovechar 
esta valoración final de las fies
tas para felicitar a los funciona
rios y empleados municipales 
por su gran eficacia en la orga
nización de los actos promovi
dos por el Ayuntamiento.

Agradecim ien tos

Y agradeció al público 
malagonero en general su par
ticipación, animándolos a se
guir en esta dinámica, en la que 
se dejaron notar de forma masi
va en todos los actos, pero so
bre todo en los de carácter gra
tuito que organizó el Consisto
rio, desde el pregón inaugural.

Recinto Ferial

pasando por los fuegos artificia
les, los toros, y todo tipo de 
actividades.

Responsables de 
Consumo y 
Sanidad visitaron 
en Moral una 
exposición

C. LUENGO

El delegado provincial de 
sanidad, Jose Luis Nuin y lajefa 
del servicio de consumo, 
Carmina Holgado Torquemada, 
visitaron el pasado martes la 
exposición «Ecología de andar 
por casa», en la localidad de 
Moral de Calatrava. Su visita 
coincidió con la de un grupo de 
alumnos del Colegio Público 
«Manuel Clemente» de la loca
lidad. La exposición se manten
drá abierta al público con un am
plio horario para facilitar una 
mayor participación de los ve
cinos de Moral y de toda la 
Mancomunidad de Manserja.

Los responsables de sanidad 
y consumo también mantuvie
ron una reunión con el veteri
nario de Salud Pública del ser
vicio de hidatidosis y consumo, 
acompañados del alcalde.
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Las actividades de las fiestas se prolongarán hasta el próximo domingo

Garrido inauguró las fiestas en 
honor a la Merced de Herencia

La Tribuna

El Presidente de la Diputa
ción, Jesús Garrido, inauguró la 
Feria y Fiestas en honor de 
Nuestra Señora de la Merced, en 
la localidad de Herencia.

Previo a la Inauguración tuvo 
lugar el desfile de la comitiva 
formada por la Corporación hasta 
la Plaza España, donde se pro
clamó a la reina y damas de honor 
de estas fiestas. A continuación 
el pregonero, Emilio Gómez 
Calcerrada, hizo una evaluación 
de sus recuerdos en su pueblo 
natal y un recorrido por la gas

tronomía de Herencia, destacan
do sus quesos y las migas.

La Reina llevó a cabo el tra
dicional corte de la cinta acom
pañada del pregonero, la alcal
desa de la localidad Mercedes 
González, Jesús Garrido y el 
diputado provincial Vicente Gil- 
Ortega.

Garrido puso de manifiesto 
en su intervención el crecimiento 
de Herencia en los últimos años, 
con nuevos parques, centros de 
día, y una población que va 
mejorando el nivel de vida. Citó 
también a Mercedes González, 
la alcaldesa, como la gran

impulsora de este avance que está 
manifestando el municipio. 
«Tenéis -afirmó Garrido- una 
alcaldesa de la que os podéis 
sentir orgullosos». En la parte 
final de su mensaje hizo un lla
mamiento para que las fiestas 
también supongan limpieza de 
corazón y un abrirse a los demás, 
para disfrutarías en compañía de 
amigos y familiares reivindican
do nuestras raíces ycostumbres.

Las fiestas en honor a la Vir
gen de la Merced se prolonga
rán hasta el próximo domingo 
con un amplio programa de ac
tividades. Jesús Garrido.

Depositados en el 
cuartel de la 
Guardia Civil de 
Torralba objetos 
robados

La Tribuna

En el Cuartel de la Guardia 
Civil de Torralba de Calatrava 
están depositados numerosos 
objetos procedentes de varios 
robos cometidos, informa la 
Guardia Civil de Ciudad Real.

Las personas que hayan sido 
objeto de robos en las últimas 
semanas podrán acudir a las 
dependencias del citado Cuar
tel, de nueve de la mañana a dos 
de la tarde, para identificar los 
objetas sustraídos. Algunos de 
estos efectos son; un vídeo 
marca Export, un microondas 
blanco de la marca SAKI, un 
televisor marca Telefunken de 
28 pulgadas, modelo Palcolor 
y un micrófono Phillips, entre 
otros muchos.
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Juan Cortos 1,32 • Tjho.: 926 60 80 61

De 1 a 4 de la Tarde

BAILE DEL VERMUT

r NOCH

S

AvdiiSDct Torren, ^

Restauri

CIUD

DISeOTEC A Y BAJ ¡
Sí

 g
 = 

SI
 g

 »

I CENTRO COMERCIALVI 0
CARRERA
POPULAR

EROSKi

326 2S. 53 ZOS

Discoteca > ^

Rocas7r
Ctra, Porzuna (ZOCO) 
l^.: 926‘2¿0ir9e

1

a
Lanza ■Iis^

AZAFATA!» Y PafWTORAS 08 KUTK, SJ.

CBIZCAMPO "^*“^

O o

1 Cafetería

Estación AVE
-----F* AUmektaiIa

LsTiíbiiiia
LOOBTTCACIXMnUKU.

Próxima Inauguración

IRISH HUNTER 
PUB CAZADOR 

CERVECERIA IRLANDESA
Avda, del Torreón • Tfno.: 926 25 13 36

5̂
 ii

LAS NOTICIAS

•»
¡ o 2 r*
! (>

EMBUTIDOS CAIIHDO<
 

M
 

S

I S-

HnamasaT

Ctra. Valdepeñas

r n § V
I 5

eneral Aguilera

General Re

ercado Viejo

a Salteros

da. de Calatrava

tra. Camon Altagr

BASES
Podrán participar todas aquellas personas que lo deseen, sin limite de edad. Para 
participar se deberá rellenar el boleto que encontrará en los esublecimientos del 
CENTRO COMERCIAL EROSKI.
La ficha número I de dicho boleto, se entregará en el momento de la Inscripción, 
hasta las 10:00 horas del día 27 de septiembre de 1998, y la salida de la cañera será 
a las 11:30 horas dd mismo día desde el HIPERMERCADO EROSKI. Será imprescindible 
entregar la ficha número 2 para recibir la camiseta y participar en el GRAN SORTEO 
DE REGALOS. La ficha número 3 será la acreditación para recoger los regalos del 
sorteo,
A lo largo del trayecto, se dispondrán varios puntos sorpresa de control, donde se 
entregarán unos tickets a canjear por regalos al final de la prueba. 
Al final de la carrera habrá una FIESTA con un BAILE amenizado por una orquesta, 
además de la tiadicionaJ PAELLA GIGANTE,

Plaza M^

lata lata

S

Rda. de Toleoo

I

Rda. de

vda. de Europa

i mFmmgJtcAPo!

S
 

U
U

SO
 

so

laza del Pilar

Ramón y Caj

oledo

i^27 DE SEPTIEMBRE DE 1998 1



20 Viernes, 25 de septiembre de 1998

U
i

OPINION PROM a

Deportistas,

Uno de los aspectos mas reveladores 
del deporte contemporáneo es el de 
su perfecta inutilidad
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Para/lelos

Deportistas

JOSE 
RIVERO

el deporte como juego hasta el deporte com 
petición, pasando por el deporte reglamen 
tación, hay todo un camino relevante pla

gado de sentido y de insensatez. Y no digamos 
nada de la última esencia del deporte, erigido en 
un espectáculo mediático y dotado de un espesor 
cultural que lo aproxima a la experiencia de lo 
religioso.

Todos los sociólogos culturales suelen empa
rentar la práctica deportiva con los juegos grie
gos que se verificaban en el monte Olimpo en honor 
del dios Zeus. Pero aquellos movimientos del 
cuerpo tenían más de preparación para la próxi
ma batalla con aqueos o jonios que de formación 
física. Participaban en esas correrías, no esforzados 
marineros, sino la crema de la sociedad griega y 
los príncipes de los ejercites. Eran lo que hoy 
llamamos, maniobras militares y ejercicios tác
ticos. Tan es así, que un ciudadano corriendo para 
dar la voz de alarma de un ataque enemigo, dio 
lugar a una carrera intempestiva que llamamos 
maratón. Esos sociólogos de la cultura, omiten 
con razón la brutalidad deportiva a la que se lle
gó con los romanos. La singularidad de dicha bru
talidad de 
cuádrigas y 
gladiadores, 
es que se 
constituye
ron en es
pectáculo 
del pueblo 
romano, 
alimentado 
a partes 
iguales de 
esosjuegos 
macabros y 
de unas tor
tas de pan 
grasiento. 
La supues
ta demo
cratización 
del deporte 
se produjo 
con la par
ticipación 
de luchado
res nubios 
o de escla
vos hispa
nos, que se 
disputaban

punto preexistente. Todos estos procedimientos 
pacíficos fueron llenando el ocio medieval y fue
ron sustituyendo la violencia de la sangre derra
mada en justas y torneos. Con el paso del tiempo, 
todos esos procedimientos de lanzar, golpear o 
introducir fueron dotándose de normas y reglas 
que establecían las medidas de un rectángulo - 
llamado terreno de juego-, la forma de la bola, la 
cadencia del juego mismo y su duración. Algún 
tiempo después se dotó a los participantes y com
petidores de una personalidad definida, 
enfundándolos en uniformes diferenciados. De
trás de los jugadores provistos de personalidad 
aparecieron los curiosos y seguidores. De forma 
que lo que empezó siendo un pasatiempo, para 
gente aburrida devino en un acontecimiento sig
nificativo.

La significatividad del deporte moderno la 
aportó el barón de Coubertín en su empeño por 
recuperar los juegos griegos del Monte Olimpo 
para la sociedad industrial, agotada por el esfuerzo 
de pensarse a sí misma. Aquella cursilería áecitius, 
altius,fortius, no dejaba de ser un oxímoron de 
la modernidad misma; donde se ensalzaba el sólo

un lugar en el mundo con auténtica codicia, mien
tras las carcajadas subían por el graderío del cir
co atestado a partes iguales de patricios y plebe
yos.

Tiempo después y con el otoño de la Edad 
Media, la gente se aburría de forma creciente. Se 
inventaron pasatiempos elementales para matar 
el rato en el burgo, aunque en el fondo de todo 
seguía estando la guerra. Los torneos a caballo 
o a pie, eran ejercicios despiadados entre la vida 
y la muerte, que actuaban como un tentempié en
tre una batalla y una conquista. Más tarde alguien 
trenzó una bola con restos de tela y cuerda, que 
era golpeada con distintas partes del cuerpo y con 
fines desconocidos; un segundo, inició extraños 
ejercicios consistentes en arrojar piedras de for
mas variadas a distintas distancias y un tercero 
ideó la simpleza de ver quien llegaba antes a un

hecho de la participación y donde el cuerpo sano 
era una prolongación de la mente sana. De aque
llos polvos idealistas (exaltación de la naturale
za, del cuerpo sano y de la competición fraternal) 
tenemos los lodos del presente que hacen al de
porte incomprensible e inconfundible. Uno de los 
aspectos mas reveladores del deporte contempo
ráneo es el de su perfecta inutilidad; esta condi
ción superfetatoria lo emparenta con la misma 
inutilidad estética del arte de vanguardia o de la 
poesía posrimbaudiana y con el contenido sim
bólico de las religiones. Frente a la soledad del 
alpinista enloquecido por retar a una cumbre 
picuda, oponemos las multitudes agolpadas ,en 
un estadio inconmensurable o en transmisión coral 
, para ver el duelo entre tres marcas comerciales, 
dos multinacionales del equipamiento deportivo 
y un sólo dios verdadero.
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VierneSj 25 de septiembre de 1998 41El Atlético de Madrid y la Real 
Sociedad llegan a la cuarta jornada 
sin haber respondido de momento a 
las expectativas creadas

na

DEPOm
Cinco partidos se adelantan al sábado por la próxima jornada europea

Athletic-Real Madrid, duelo
estelar de la 4“ jomada de Liga
El encuentro que disputarán en San Mantés Athletic de 
Bilbao y Real Madrid es el más interesante de la cuarta 
jornada de Liga en Primera División que tendrá la mayoría 
de los partidos en sábado debido a la disputa de competicio
nes europeas la semana pasada.

Efe - Madrid

El Athletic suma seis puntos 
en tres partidos en lo que es el 
mejor comienzo de temporada 
con Luis Fernández en el ban
quillo, mientras que el Real 
Madrid viene de empatar en el 
Bernabéu contra el FC Barcelona 
volviendo a acusar el gran pro
blema del equipo en la pasada 
temporada, una gran separación 
entre líneas que hace que el 
equipo prácticamente se divida 
en dos.

El jugador brasileño Savio, 
el jugador madridista más en 
forma en este comienzo de tem
porada, es duda para el encuen
tro debido a una contractura.

El FC Barcelona y el Celta 
de Vigo se enfrentarán en el 
Camp Nou antes de afrontar la 
próxima semana sus respectivos 
encuentros de competiciones 
europeas. El equipo de Louis van 
Gaal tiene una buena oportuni-

El equipo español de Copa Davis busca 
en Estocolmo su billete a la final

Miguel LUENGO

El equipo español busca este 
fin de semana en Estocolmo un 
billete para la final de la Copa 
Davis, una cita a la que falta 
desde hace 31 años, pero para 
eso tendrá que eliminar al actual 
defensor del título, Suecia.

Suecia fue precisamente el 
rival de España en 1987, el úl- 
fimo año en el que el conjunto 
español llegó a las semifinales 
del Grupo Mundial. Once años 
después Javier Sánchez es el 
único jugador que queda en el 
eonjunto que ahora dirige Ma- 
oolo Santana, un equipo con ilu
sión que después de la hazaña 
de Porto Alegre parece capaz de 
lograr uno de los pocos títulos 
Que el tenis español todavía no 
úa alcanzado.

Santana repetirá por tercera 
''oz (Porto Alegre y La Coruña) 
^1 niismo conjunto. Carlos Moyá 

dad de consolidar la mejoría en 
el juego mostrada en sus dos 
últimos partidos y los gallegos 
intentarán que su buen juego se 
traduzca en puntos algo que no 
han conseguido en sus tres pri
meros partidos.

Atlético de Madrid y Real 
Sociedad, inmersos también en 
la Copa de la UEFA, llegan a su 
partido sin haber respondido de 
momento a las expectativas crea
das. Sacchi ha insistido tanto enla 
presión que el mayor problema 
de su equipo es la circulación del 
balón y la creatividad en ataque, 
aspectos estos que deberá me
jorar si quiere vencer a una Real 
que muestra una gran irregula
ridad e inconsistencia defensi
va.

El Mallorca recibe en el Luis 
Sitjar al Oviedo con la intención 
de sumar tres nuevos puntos que 
le permitan seguir en lo más Ito 
de la tabla. En el caso contrario 
está el Betis, hasta el momento

(5 del mundo), Alex Corretja (7), 
son los destinados para los par
tidos individuales, y Javier 
Sánchez y Julián Alonso para el 
doble. Entre todos forman una 
selección con garantías para 
hacer frente al combinado sue
co, que dirigido por Carl Axel 
Hageskog presentará a Jonas 
Bjorkman (13) y Thomas 
Johansson (22) para los senci
llos y al dúo Nicklas Kulti- 
Bjorkman para el doble.

Jonas Bjorkman y Alex 
Corretja abrirán hoy, a partir de 
las 16.00 hora local (14.00 
GMT), la confrontación de se
mifinales del Grupo Mundial de 
la Copa Davis entre Suecia y 
España que se disputará este fin 
de semana en el Kungliga Tennis 
Halle de Estocolmo.

El segundo partido, a conti
nuación, lo jugarán Carlos Moyá 
contra Thomas Johansson, que 
sustituye a Magnus Larsson de-

El Real Madrid busca la victoria en San Mamés.

f*

la mayor decepción de la tem
porada, y que tiene en su parti
do contra el Extremadura una 
buena oportunidad para sumar 
tres puntos.

Los partidos de la cuarta jor
nada en Primera División son los 
siguientes: Tenerife-Alavés, 

WORLD GROUP SEMI FINALS 
ROYAL TENNISHALL STOCKHOLM
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bido a que éste sufre una lesión 
en la muñeca derecha. El parti
do de dobles se disputará el sá-

Mallorca-Oviedo, Atlético de 
Madrid-Real Sociedad, Depor
tivo de La Coruña-Espanyol, 
Villarreal-Salamanca, Vallado- 
lid-Valencia, FC Barcelona-Cel- 
ta de Vigo, Athletic Club-Real 
Madrid, Betis-Extremadura y 
Zaragoza-Racing Santander.

bado,alas 14.00 hora local, entre 
Bjorkman-Niklas Kulti y Javier 
Sánchez-Julián Alonso.

Raúl: "Seguiremos 
mientras que el 
cuerpo aguante"

Efe - Madrid

Raúl González afirmó que 
es mejor no pensar en el calen
dario, ya que si se hace es cuan
do realmente llega el cansan
cio y que la única solución es 
entrenarse con alegría y seguir 
«mientras que el cuerpo aguan
te».

«Parece que llevamos mu
cho tiempo y sólo llevamos un 
mes de competición. Si uno 
empieza a pensar que está can
sado, al final lo está de verdad. 
Además es muy bonito jugar en 
la catedral, en San Mamés, y 
cuando saltas al campo, aparcas 
el cansancio», continuó Raúl.

El delantero madridista con
fía en seguir en racha goleadora, 
aunque no se obsesiona. «No 
es algo prioritario. Cada vez es 
más difícil marcar porque hay 
mucha igualdad entre los equi
pos. Pero me gustaría superar 
los veintiuno que marqué con 
Fabio Capello, así es que con 
veintidós me daría por satisfe
cho».

Respecto a la nueva etapa de 
la selección nacional, Raúl se 
mostró esperanzado. «Cuando 
se empieza con victoria siem
pre es importante. Fue compli
cado quedamos con diez juga
dores, pero no perdimos la dis
ciplina y creo que incluso pu
dimos haber ampliado la dife
rencia en la segunda parte», 
dijo.

Habida cuenta la falta de 
tiempo que tuvo el nuevo se
leccionador, José Antonio 
Camacho, la asimilación de sus 
conceptos era la cuestión más 
determinante en esta primera 
toma de contacto.

«No nos dio tiempo para 
mucho, pero Camacho nos ha 
dejado claro que cada vez que 
nos pongamos la camiseta de 
la selección, tenemos que dar
lo todo y que en caso contrario 
será difícil que nos la volvamos 
a poner. Además de esto su 
deseo es que juguemos bien al 
fútbol», comentó el delantero 
del Real Madrid.

En Granada se dio el primer 
paso para recuperar la ilusión 
del aficionado por el equipo 
nacional. «La ilusión del aficio
nado es algo que debemos ga
namos poco a poco y con la 
victoria dimos el primer paso. 
En Granada la gente se volcó 
con nosotros. Pero ahora tene
mos que viajar a Israel en oc
tubre y traemos los tres puntos 
para dar el siguiente paso», 
declaró Raúl.

El delantero quiso dejar cla
ro que no le importa jugar don
de diga el entrenador. «A mí lo 
que me gusta es jugar al fútbol 
y me da igual hacerlo en un 
puesto que en otro y en cual
quier lado del campo. Estoy 
muy satisfecho del rendimien
to que estoy teniendo esta tem
porada», finalizó Raúl.

M.C.D.2022
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Ciclismo - 53'’ Vuelta a España

Los escaladores tendrán hoy su última oportunidad de la Vuelta antes de la crono del sábado

Roberto Heras ganó en solitario en Avila
y Escartín recortó un segundo a Olano

Juna Antonio LLADOS

El español Roberto Heras con
siguió su primera victoria y la del 
equipo Kelme en la Vuelta ciclis
ta a España de 1998, al ganar la 
decimonovena etapa disputada 
entre Avila y Segovia, de 170,4 
kilómetros de recorrido, tras los 
cuales Fernando Escartín 
(Kelme) redujo algo su diferen
cia con el líder de la ronda 
Abraham Olano (Banesto), que 
se defendió a la perfección ayu
dado por sus compañeros de 
equipo Manuel Beltrán y José 
María Jiménez.

La subida al puerto de 
Navacerrada no resultó ayer ser 
el juez de la contienda y aunque 
hubo algunos intentos de esca
pada, lo cierto es que las dife
rencias en su alto resultaron 
mínimas y el descenso tampoco 
representó un problema para el 
líder Abraham Olano (Banesto), 
mientras que el francés Laurent 
Jalabert (ONCE), segundo de la 
general, tuvo que sufrir mucho 
para no perder esa privilegiada 
posición.

El español Eleuterio Anguita 
(EStepona Brepac) y el italiano 
Mariano Piccoli (Brescialat) 
fueron los primeros protagonis
tas de la jornada, al demarrar de 
la cabeza del pelotón en el kiló
metro 53, pero su aventura duró 
hasta que los principales ciclis
tas de esta ronda española inicia
ron la ascensión a Navacerrada, 
donde se rompieron las hostili
dades.

Justo en el momento en el que 
saltaron estos dos corredores se 
produjo una caída multitudinaria 
en la que los peor parados fue
ron el colombiano José «Chepe» 
González (Kelme) y el ucraniano 
Serguei Outschakov (TVM), que 
se tuvieron que retirar, el primero 
con un gran corte en una ceja y 
el segundo con un fuerte golpe 
en una rodilla.

En las primeras rampas de 
Navacerrada fue neutralizada la 
aventura de Piccoli y Anguita, y 
a pesar de las escaramuzas na
die consiguió una diferencia lo 
suficientemente preocupante, si 
bien el suizo Alex Zuelle logró 
varios segundos de ventaja en el 
puerto puntuable, que pasó pri
mero, por delante de José María 
Jiménez y con Abraham Olano 
controlando en todo momento y 
confirmándose como un sólido 
líder frente a sus rivales.

El francés Laurent Jalabert 
(ONCE) pasó, entonces, por se
rios apuros en la ascensión pero 
pudo enlazar con el grupo del 
líder en el descenso.

En la bajada, prácticamente 
todo el grupo de los favoritos se 
reagrupó camino de Segovia y

Olano se enfundó de nuevo el maillot amarillo y ya le queda menos para llegar con él a Madrid.

1

1
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sólo Roberto Heras (Kelme) tomó 
unos segundos de ventaja respec
to al resto de ciclistas, pero su 
clasificación en la general no 
representaba un peligro inmedia
to.

Virenque no abrió hueco

Sí lo podía ser si llegaba has
ta él el francés Richard Virenque 
(Festina), pero el grupo persegui
dor, sabedor de esa circunstan
cia, no dejó que el francés lograse 
abrir un hueco y a menos de veinte 
kilómetros para la línea de meta 
fue neutralizado.

Esos segundos de Heras, que 
fueron en aumento, le permitie
ron llegar hasta la línea de meta 
con 29 segundos sobre Fernan
do Escartín (Kelme) y Alvaro 
González de Galdeano 
(Euskaltel), que redujo en un 
segundo su desventaja frente a 
Abrahaam Olano en la general, 
pues el vasco entró con esa des
ventaja en el grupo perseguidor, 
que encabezó el francés Laurent 
Jalabert (ONCE).

La vigésima etapa de la Vuel
ta’98, de 206 kilómetros de re-

corrido y conocida por todos 
como la de «La Sierra de Madrid» 
será hoy el escenario ideal para 
que los escaladores aspirantes al 
título intenten el asalto al líder 
de la Vuelta’98, antes de la 
contrarreloj de Fuenlabrada, en 
la que bastante harán con perder 
el menor tiempo posible frente 
a los contrarrelojistas.

Salamanca quiere acoger dos etapas en la próxima 
edición de la Vuelta Ciclista a España

Las instituciones salmantinas, representadas por el presidente de la Diputación, Alfonso 
Fernández Mañueco, solicitaron a Unipublic, empresa organizadora de la Vuelta a España, 
«acoger dos etapas de la próxima edición».

Según explicó a Efe Fernández Mañueco, la intención de las instituciones salmantinas es 
incrementar «progresivamente» la presencia de Salamanca en la Vuelta hasta el año 2002 en que 
compartirá junto a Brujas la Capitalidad Cultural Europea.

La intención de las instituciones, según Jesús Lanchas y Antonio Sánchez, diputado y concejal 
de Deportes, respectivamente, es albergar una etapa en línea por la provincia, que discurriría entre 
las localidades de Béjar y Ciudad Rodrigo, y posteriormente una contrarreloj con salida y llegada 
en Salamanca.

«Salamanca respondió a la Vuelta hace tres años y está claro que quiere mucho más que ser tan 
sólo llegada», manifestó el ex atleta Antonio Sánchez mientras que el diputado Jesús Lanchas no 
ocultó su «pequeña decepción» porque Salamanca no acogiera ayer la salida de la etapa, que 
partió desde Avila.

Un puerto de primera catego
ría, Navacerrada, como princi
pio y final de jomada, con cua
tro puertos más entre medias (dos 
de primera -La Morcuera y Los 
Leones-, uno de segunda -Cotos- 
y otro de tercera -Los Angeles 
de San Rafael-) pueden ser de
masiado esfuerzo para los ciclis
tas de llano, velocistas y

contrarrelojistas.
Muy probablemente, serán 

aprovechados por sus rivales para 
imponer desde el principio una 
media horaria que literalmente 
destroce al pelotón en mil peda
zos antes de la última subida a 
Navacerrada y que les permita 
llegar a la CRI con cierta tran
quilidad.

Ó
 b
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Ciclismo 53“ Vuelta a España

Clasificaciones

19- etapa (Avila-Segovia):

1. HERAS, Roberto (ESP/KELME-COSTA BLANCA) 4h.13:26
2. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 

30
3. G. GALDEANO, Alvaro (ESP/EUSKALTEL - EUSKAD) mt
4. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-DEUSTCHE BANK) a 31
5. SIMONI, Gilberto (ITA/CANTINA TOLLO-ALEX) mt
6. SERPELLINI, Marco (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) mt
7. OLANO, Abraham (ESP/BANESTO) mt
8. ZUELLE, Alex (SUI/FESTINA) mt
9. CLAVERO, Daniel (ESP/VITALICIO SEGUROS) mt
10. ZINTCHENKO, Andrei (RUS/VITALICIO SEGUROS) mt
11. ARMSTRONG, Lance (USA/US POSTAL SERVICE) mt
12. AEBERSOLD, Niki (SUI/POST SWISS TEAM) mt
13. SERRANO, Marcos A. (ESP/KELME-COSTA BLANCA) mt
14. JIMENEZ, José María (ESP/BANESTO) mt
15. ODRIOZOLA, Jon (ESP/BANESTO) mt
16. CASTELBLANCO, José (COL/AVIANCA - TELECOM) mt
17. GOUGOT, Fabrice (FRA/CASINO) mt
18. VIRENQUE, Richard (FRA/FESTINA) mt
19. DOMINGUEZ, J.Carlos (ESP/VITALICIO SEGUROS) mt
20. BELTRAN, Manuel (ESP/BANESTO) mt.

Clasificación general:

1. OLANO, Abraham (ESP/BANESTO) 83h.14:13
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-DEUSTCHE BANK) a 22
3. JIMENEZ, José María (ESP/BANESTO) a 31
4. ESCARTIN, Fernando(ESP/KELME-COSTA BLANCAa 37
5. HERAS, Roberto (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 2:05
6. ZUELLE, Alex (SUI/FESTINA) a 2:12
7. CLAVERO, Daniel (ESP/VITALICIO SEGUROS) a 2:17
8. G.GALDEANO,Alvaro(ESP/EUSKALTEL-EUSKAD) a 3:03
9. ARMSTRONG, Lance (USA/US POSTAL SERVICE) a 3:20
10. CASTELBLANCO, José (COL/AVIANCA - TELECOM) a 4:24
11. VIRENQUE, Richard (FRA/FESTINA) a 4:52

12. SERPELLINI, Marco (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) a 6:52
13. SERRANO, Marcos A. (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 

6:54
14. PLAZA, David (ESP/COFIDIS) a 8:21

15. ODRIOZOLA, Jon (ESP/BANESTO) a 9:13*
16. SIMONI, Gilberto (ITA/CANTINA TOLLO-ALEX) a 11:36
17. BELTRAN, Manuel (ESP/BANESTO) a 12:41
18. GOUGOT, Fabrice (FRA/CASINO) a 14:38
19. GARCIA CASAS,Félix (ESP/FESTINA) a 17:07
20. ZINTCHENKO, Andrei (RUS/VITALICIOSEGUROS) a 18:16.

La etapa de hoy

5Í

SEGOVIA
PTO. DE 

'AVACERRADA

Altura^.) 1.080
km.

1.880
25,1

1.830
106,3

970 1.510 1.320
139,7 148,5 162,5

1.180 1.880
189,3 206

900 1.150 1.800 1.160
49,4 66 75,2 92o

La etapa celebrada ayer tuvo espectaculares caídas como la dela imagen. EFE

yi

Ciasificaciones compiementarias

Regularidad:
1. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI) 

206 Pts.
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 

DEUSTCHE BANK) 135
3. VVUST, Marcel (GER/FESTINA) 

112

General Metas Volantes:
1. RAIMONDI, Giancarlo (ITA/ 

BRESCIALAT-LIQUIGAS) 53
2. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI)

40
3. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME- 

COSTA BLANCA) 29

Gran Premio de la Montaña
1. JIMENEZ, José María (ESP/ 

BANESTO)158
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 

DEUSTCHE BANK) 92
3. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME- 

COSTA BLANCA) 79

Generalporeguings:

1. BANESTO 249:41:08
2. KELME-COSTA BLANCA 

a 9:50
3. FESTINA a 9:59.

Heras: "El equipo se merecía una 
victoria por el trabajo bien hecho"

El ciclista español Roberto 
Heras aseguró tras la victoria 
encontrarse «muy satisfecho 
por el triunfo, pues en cierta 
medida es un primer recono
cimiento al duro trabajo rea
lizado en todas estas jornadas 
por el equipo».

«El equipo se merecía esta 
victoria, en general hemos tra- 
bajado mucho y muy duro 
durante toda la Vuelta y el 
triunfo parcial se nos resistía, 
pero en la bajada me encontré 
muy bien y tenía el visto bue
no para intentarlo. Ha sido 
difícil y realmente duro, pero

ha merecido la pena», explicó 
Heras, que suma su segunda 
victoria de etapa en la Vuelta 
ciclista a España, pues ya el año 
pasado obtuvo un triunfo en 
esta competición (Alto de El 
Morredero).

«Hasta ahora no nos habían 
acompañado los resultados y 
creo que el trabajo del equipo 
esta siendo bueno. La etapa de 
hoy no es tan dura como la de 
mañana y creo que tendremos 
opciones de optar a la victoria 
e incluso al triunfo fínal, aun
que será muy difícil, pero no 
imposible», explicó Heras.
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■mn un
a Ico, con dolores en la rodilla, 

dejaría su puesto en el carril 
derecho a Kisko, que podría 
debutar el domingo

Arévalo puso ayer a Morales y a Julián en el once inicial del partidillo Í

Agus* Sutil e Ico, nuevos inquilinos 
de la enfermería mancheguista
Tras la recuperación de 
Fajardo y Dani, con sendos 
golpes sufridos en el partido 
disputado en Jae'n, la enfer
mería mancheguista tiene 
tres nuevos inquilinos que 
además son duda para el 
encuentro del próximo do
mingo frente al Isla Cristi
na. Se trata de Ico, Agus y 
Sutil.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Hasta cuatro jugadores de la 
plantilla del Manchego pueden 
causar baja para el importante 
partido del próximo domingo 
frente al Isla Cristina, lo que 
obligaría el técnico a realizar 
algunos cambios en el equipo 
titular.

A la ausencia ya conocida de 
Pedro Illanes, que sigue recupé- 
rándose de un rotura de fibras, 
y que deberá esperar aún dos 
semanas más para reaparecer, se 
unieron ayer tres jugadores más, 
Agus, Sutil e Ico.

El defensa mancheguista 
sufre una pequeña rotura de fi
bras en el vasto interno del 
cuadríceps de la pierna derecha, 
mientras que Sutil tiene un es
tiramiento en la inserción 
femoral, lo que les hace ser 
bastante dudosos para medirse 
con el equipo onubense, según 
el fisioetarapeuta del club, 
Marcos Reina. Pero por si esto 
fuera poco. Ico se presentó en 
el entrenamiento con la rodilla 
inflamada producto de un mal 
movimiento la noche anterior, 
por lo que tampoco pudo parti
cipar en el partidillo. Mientras,

Tres marcas regionales se superaron en 
saltos durante la anterior temporada

Efe - Toledo

El atletismo regional, en la 
especialidad de saltos, ha regis
trado la progresión mayor que 
en todas las especialidades, y 
eso que en salto de longitud, lo 
que ha sido un caso aislado con 
respecto a la mayoría de las 
pruebas, con el hecho sobresa
liente de que en tres pruebas se 
han batido los records regiona
les.

■i
»

Sutil - a la derecha-, es más que duda para enfrentarse el domingo al Isla Cristina. RUEDA

se aplicó hielo en la zona afec
tada.

Con este panorama, Pepe 
Arévalo alineó a los siguientes 
jugadores en el equipo que se 
enfrentó al equipo de Liga Na
cional: en la portería estuvo el 
juvenil Barrilero, mientras que 
Salas defendía la contraria; en 
defensa. Morales, Jorge y 
Cardoso; Kisko en banda dere
cha e israel en la izquierda, con 
Benítez, Dani y Navarro en el 
centro del campo, con Fajardo 
y Julián arriba.

En la mitad de este primer

En salto de altura, el 
puertollanense Javier Bermejo 
subió hasta los 2,23, siendo el 
segundo mejor de España, reba
jando la marca regional que el 
mismo poseía en nueve centíme
tros, y demostrando una progre
sión que habrá que seguir en el 
futuro.

Después de él, nadie ha lle
gado a los dos metros, al con
trario que pasaba el año pasa
do, pero en conjunto, el año ha 

periodo, el míster sevillano dio 
entrada a Zapata, Jacobo, Raúl, 
Camacho, Miguel Angel y Ovi, 
por Kisko, Navarro, Fajardo, 
Jorge, Dani y Salas, respectiva
mente.

Otro equipo

En la segunda parte de la 
pachanga, el Manchego alineó 
a los siguientes jugadores: Mo
rales, Jorge, Zapata, Kisko, 
Camacho, Jacobo, Dani, Nava
rro, Miguel Angel y Fajardo.

Así las cosas, es segura la

sido ligeramente mejor.
En longitud es donde no se 

ha demostrado progresión, de 
una parte,porque Javier Asensio 
se ha dedicado a triple, hasta tal 
punto que el mejor ha sido el 
decatloniano villarroblense 
Francisco Caro.

Pero si en longitud, la menor 
dedicación de Asensio había 
significado retroceso, en triple, 
su presencia ha significado un 
gran salto en el nivel de marcas. 

participación en defensa de 
Morales, en caso de que Agus 
no se recupere a tiempo, mien
tras que la banda derecha será 
para Kisko, en su primer parti
do esta temporada, y arriba, es 
segura la presencia de Emilio 
Fajardo con la única duda de su 
acompañante.

Por último, la presentación 
de la nueva equipación del 
Manchego, que vestirá la firma 
Kelme, se ha aplazado a maña
na sábado a partir de las doce y 
media del mediodía, en el 
Polideportivo.

y además, que el record de la 
especialidad ha mejorado en 
más de un metro.

Por último, también ha sido 
un buen año para la pértiga, en 
la qué Fernández Segovia ha 
mejorado en 10 centímetros su 
mejor marca regional, y ade
más otros dos atletas, ambos de 
la escuela albaceteña que co
mandan Agustín Fernández y 
Fermín García, y por detrás 
vienen otros.

Mora Velasco arbitrará el 
derbi entre el Tomelloso y 
el Gimnástico de Alcázar

La relación de árbitros desig
nados para dirigir la quinta jor
nada en Tercera División, gru
po XVII y la cuarta en el grupo 
I de Primera Autonómica es la 
siguiente:

Tercera División:
At. Teresiano-Hellín (An

túnez Ballesteros); Bolañego- 
Valdepeñas (Verbo García); 
Cuenca-Puertollano (Del Amo 
Lozano); Toledo B-Piedrabuena 
(Brox Martínez); Tomelloso-G. 
Alcázar (Mora Velasco); Bel- 
monte-Torrijos (Muela Marcos 
de León); Álmansa-Villarro- 
bledo (Cuevas Núñez); Torpe
do 66-Guadalajara (Comino 
Alvarez); UD Talavera-La So
lana (Gómez López) y Albacete 
B-Socuéllamos (0. Pérez Caja).

Primera Autonómica-!:
San Clemente-Los Molinos 

(Rosado Rosado); At. Jareño- 
Pedroñeras (Sevilla Calixto); 
Puertollano-Manchego B (Gar
cía Muñoz); Madridejos-Cam- 
pillo (Tapiador Aguado); At. 
Tarazona-Quintanar Rey (Cal
derón Ortega); Minglanilla- 
Criptanense (Peral Saiz); EF A1- 
bacete-Daimiel (Martínez Mi
rabel); Miguelturreño-Almagro 
(Zapata Murillo); Mota Cuervo- 
Manzanares (De la Rosa López).

Cuatro jugadores, 
sancionados con un 
partido en Tercera

El Juez Unico de la Federa
ción Castellano-Manchega de 
fútbo ha suspendidos a cuatro 
jugadores del grupo XVII de 
Tercera con un partido por do
ble amonestación y consiguiente 
expulsión.

Los acuerdos fueron:
Suspender un partido por do

ble amonestación y consiguiente 
expulsión a: César García Jimé
nez «César» (Bolañego), Israel 
Sánchez Romero «Israel» (To
ledo B), Antonio Luis Cazalilla 
Cano «Cazalilla» (Tomelloso) 
y Javier Alamo Ramos «Javi 
Alamo» (Torrijos).

Abierto un expediente 
informativo sobre el 
partido Urda-Poblete

El Juez Único del Comité de 
Competición de la Federación 
Territorial abrió ayer un expe
diente informativo sobre el par
tido correspondiente a la 2“ Au
tonómica entre el Urda y el 
Poblete, una vez visto en anexo 
del árbitro que reflejaba alteracio
nes del orden público. Los clu
bes tienen ahora un plazo de tres 
días para formular alegaciones.
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El CR Alarcos juega mañana en el Doncel, cuyo campo ha sido por fin arreglado

La Liga Nacional Juvenil arranca con 
doble duelo ciudadrealeñoconquense

GUARDAMETA/J. F. C,

Mañana sábado comienza la 
temporada 98-99 para la Liga 
Nacional Juvenil de fútbol en su 
grupo castellano-manchego. El 
cambio más importante con res
pecto a la temporada anterior es 
la ampliación del grupo a die
ciocho equipos. Cuatro han sido 
los que han dejado la categoría, 
tres por descenso a liga provin
cial, Manzanares, Almagro y 
Bargas, y otro por ascenso a 
División de Honor, el Toledo.

Por su parte, el Caja Rural- 
Alarcos y el Guadalajara vuel
ven tras dejar la máxima cate
goría del fútbol juvenil español, 
mientras que por abajo ascien
den el At. Teresiano, Almansa, 
EF Soliss Toledo y Escuelas 
Municipales de Guadalajara.

Ciudad Real sigue siendo la 
provincia más representada en 
esta categoría, junto a Toledo, 
con cinco equipos -CR Alarcos, 
Manchego, At. Teresiano, 
EMFB Puertollano y Gimnásti
co de Alcázar-; Cuenca sigue con 
los mismos que la pasada cam
paña -Conquense y Cuenca-; 
Guadalaj ara gana un equipo, para 
un total de tres -Guadalajara, Sp. 
Alcarreño y EM Guadalajara-; 
Toledo pierde uno -EF Soliss 
Toledo, Talavera, Yuncos, 
Torrijos y Toledo Imperial-; y 
Albacete cuenta con dos -EF 
Albacete y Almansa-.

Un clásico para empezar

La competición liguera co
mienza con un clásico en la ca
tegoría como es el Caja Rural- 
Alarcos-Conquense, mañana 
sábado a partir de las cinco de 
la tarde, mientras que el Man
chego se desplaza para jugar con 
el único representante conquen
se, el Cuenca.

El técnico mancheguista, 
Eladio de Toro Almansa, se 
mostró ilusionado con la nueva

El Caja Rural-Alarcos retorna a la Liga Nacional Juvenil tras varias temporadas en División de Honor.

1
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La provincia de Ciudad Real y la de Toledo son las que 
más representación tienen en el grupo XV de Liga 

Nacional Juvenil de Fútbol, con cinco equipos cada una

campaña que afronta el equipo, 
aunque consciente de sus posi
bilidades. "Al crear la Asocia
ción de Fútbol Juvenil y dar la 
prioridad al Caja Rural-Alarcos, 
en la elección de los mejores 
jugadores, nuestro equipo par
te en inferioridad de condicio
nes, aunque no le tengo nada que 
envidiar porque vamos a tratar 
de trabajar mucho e intentar que 
salgan muchos jugadores para el 
equipo grande".

Seis partidos ha disputado el 
equipo en la pretemporada, con 
cuatro ganados, uno empatado 
y otro perdido. Mañana sábado. 

los ciudadrealeños viajan has
ta el campo del Cuenca, aunque 
con varias baj as sensibles, como 
las de su portero Escobar, 
Leguizamón y Vacas.

Por otro lado. De Toro 
Almansa reconoció que la tem
porada anterior, en que el equi
po ocupó una posición baja, a 
punto del descenso a no ser por 
la ampliación final del grupo, 
había servido como lección para 
la actual campaña, "porque he
mos aprendido que no todos los 
equipos se conforman de juga
dores técnicos, sino que también 
hay que tener jugadores que

luchen en el campo".
Por último, respecto a los 

equipos favoritos en el grupo XV 
de la Liga Nacional Juvenil, el 
técnico mancheguista señaló que 
"el Guadalajara parte con me
jores jugadores, aunque también 
estarán arriba el Caja Rural- 
Alarcos, el EF Albacete y posi
blemente el Gimnástico de Al
cázar y el EMFB Puertollano".

Por otra párte, indicar que el 
campo del Doncel está siendo 
arreglado estos días. Ya ha sido 
esparcida la arena de albero y hoy 
se le ha pasado el rulo por el 
terreno de juego.

La II Liga 
Regional de 
Fútbol femenino 
contará con unos 
doce equipos

Efe - Tomelloso

La II liga femenina de fút
bol de Castilla-La Mancha 
contará con unos doce equipos, 
según concretó Pablo Burillo, 
responsable del Comité de Fút
bol femenino, quien anunció 
que el plazo de inscripción se
guirá abierto hasta el próximo 
día 2 de octubre y se manten
drá la edad del pasado año, es 
decir, 14 años, jugándose los 
partidos los sábados por la tar
de.

Hasta la fecha está confirma
da la presencia de siete equipos: 
Horcajo de Santiago, Mota del 
Cuervo, Tomelloso, Villa
rrobledo, Santa Cruz, Hellín, 
Alcázar, Pedro Muñoz y el pri
mer campeón Miguelturra, 
«aunque esperamos alguno más 
de Toledo para poder llegar a 
una docena», agregó Burillo, 
quien anunció que el equipo re
gional participará en febrero en 
el campeonato nacional.

Varios municipios 
acogerán cursos 
de aspirantes a 
árbitros de fútbol

Tomás C/ CONSUEGRA

Varias localidades de la 
provincia como Puertollano, 
Ciudad Real, Malagón, 
Villarrubia de los Ojos, Daimiel, 
Manzanares, Almagro y 
Bolaños acogerán cursos de 
aspirantes a árbitros de fútbol 
y fútbol-sala.

Todos los interesados en 
realizar uno de estos curso de 
fútbol o fútbol sala podrán lla
mar al teléfono 926 22 48 08 de 
19 a 21 horas.

El plazo de inscripción sera 
del 20 de septiembre al 15 de 
octubre el comienzo de los cur
sos será una vez finalizado el 
plazo de inscripción.

POLIDEPORTIVO PRINCIPE JUAN CARLOS

DOMINGO, 27 DE SEPTIEMBRE - 5 TARDE
R CAMPEONATO PE LIGA • 2^ DIVISION B • GRUPO IV

isu ausM' u. wm y
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Creyca comenzó 
la temporada de 
atletismo con 
nueva junta 
directiva

La Tribuna

El club de atletismo Creyca 
de Ciudad Real ha comenzado 
ya sus entrenamientos, en el 
Polideportivo «Príncipe Juan 
Carlos», con el objetivo de igua
lar, al menos, los excelentes 
resultados conseguidos la pasa
da temporada, entre los que cabe 
destacar los campeonatos regio
nales infantil masculino de cam
po a través y pista al aire libre, 
e infantil femenino de pista al 
aire libre.

A nivel individual, se alcanzó 
un quinto puesto en el Campeo
nato de España Juvenil en 110 
metros vallas; cinco campeones/ 
as de campo a través y pista al 
aire libre; catorce campeones/ 
as provinciales de pista al aire 
libre, y cuatro atletas seleccio
nados para el Trofeo Juvenil 
«Junta de Comunidades».

Nueva directiva

Por otro lado, Creyca reno
vó la junta directiva, tras la 
marcha de varios ex-componen- 
tes que han fundado un nuevo 
club, PROACIR, por lo que los 
nuevos cargos son los siguien
tes:

Presidente: José Luis Pérez 
Ayala; vicepresidente: Francis
co Ramírez Villaseñor; secre
tario: Francisco Martín Quin
tanilla; tesorero: Federico Ber
múdez Juanes; vocal del cuer
po técnico: Macarena Vargas 
Ubeda; vocal de padres y ma
dres de alumnos: M® Teresa 
Pérez Ayala; vocal de atletas 
masculinos: Ricardo Nuño del 
Fresno, y vocal de atletas feme
ninos: Macarena Pérez Vargas.

Nueve castellano-manchegos participan en la Copa del Rey

La selección de taekwondo 
regional acude a Orense
Jesús FUENTES CABAÑAS

La Selección de Taekwondo 
de Castilla-La Mancha despla
za a nueve componentes, cua
tro hombres y cinco mujeres, 
para participar este fín de se
mana en la Copa del Rey que se 
celebra en el Pabellón «Os 
Remedios» de Orense en la que 
tomarán parte las selecciones 
autonómicas.

Kim Young Ki, director téc
nico de la Selección Española 
de Taekwondo y presidente de 
la Federación castellano-man
chega, facilitó a LA TRIBUNA 
la lista de convocados para esta 
importanta cita a nivel nacio
nal, ya que tras su disputa, será 
formada la preselección de ocho 
componentes masculinos y ocho 
femeninos, de cara a preparar 
los Juegos Olímpicos de 
Sidney’2000.

Seleccionados

Las cinco seleccionadas re
gionales son la ciudadrealeña 
Aroa Radera, lapuertollanense 
Julia Cominero, la villarro- 
blense María Angeles Tomero 
y las guadalajareñas Sonia Re
yes y Coral Bistuer, mientras 
que los chicos son el 
ciudadrealeño Neftalí Haro, el 
puertollanense Miguel Angel 
Caballero y los guadalajareños 
Eduardo Mateu y Raúl Guinea, 
todos a las órdenes del nuevo 
seleccionador castellano-man-

í, J

La Selección regional de taekwondo acude este fín de semana a Orense.

chego, Park.
Respecto a nuestros repre

sentantes con más opciones de 
conseguir medalla en tierras 
gallegas, Kim Young Ki desta
có a las componentes del com
binado femenino, sobre todo a 
Dolores Arenas, actual campeo
na júnior en su categoría; Sonia

Reyes, cuarta en la pasada Copa 
del Mundo, y la veterana Coral 
Bistúer, bronce en la Copa del 
Mundo celebrada en Alemania.

Sobre las posibilidades del 
equipo masculino, reconoció 
que será difícil repetir el exce
lente tercer puesto del año pa
sado en la Copa del Rey.

Miguelturra 
reanuda su Liga 
de Fútbol-Sala

R._AJM,

’ Transcurridos dos meses, 
aproximadamente, de descan
so en la liga de fútbol-sala de 
Miguelturra, siendo los prin
cipales motivos las vacaciones 
y los diversos actos deportivos 
y culturales durante la Feria y 
fiestas, el fútbol-sala vuelve y 
lo hace en su parte más intere
sante.

Sólo restan dos jornadas y 
casi todo es una incógnita. 
Neumáticos Ramírez por arri
ba y Templaos y Peligrosos por 
abajo casi tienen asegurado su 
puesto; el resto, incluidos los 
trofeos, están en el aire. Ter
minada esta primera parte de 
la competición se iniciarán los 
«play-offs».

La Liga entra en su fase más 
emocionante e incluso la pe
núltima jomada presenta par
tidos interesantes y muy deci
sivos para algunos equipos. 
Destacan los encuentros Bar 
Kórcholis frente a Recreativos 
Bola-Boba; Bar Restaurante El 
Gandero contra Deportes 
Mundi Sport y, en especial, 
Neumáticos Ramírez frente a 
Autoservicio Carballo- 
Eurocash. Por los últimos pues
tos destaca. Bar Bohemia-Bar 
Sandel.

Recordar que cuatro juga
dores se mantienen muy igua
lados en el trofeo al máximo 
goleador: Fulgen, de Autoser
vicio Caraballo-Eurocash; 
Juanjo, de Neumáticos Ramí
rez; Aceña, de Recreativos 
Bola-Boba, y Tomás, de Depor
tes Mundi Sport. Bar Katxisy 
Staff y Cainfor lideran la cla
sificación de la deportividad y 
parece ser que Neumáticos 
Ramírez y Alarcos lucharán por 
el trofeo al menos goleado.

El presidente del CC Manzanares 
Renault, contento con la temporada

D. MANZANARES

La temporada ciclista en la 
provincia está dando sus últimos 
coletazos, aunque en 
Manzanares ya acabó, lo que 
obligaba a preguntar al eterno 
presidente del Club Ciclista 
Manzanares-Renault, Ignacio 
Camacho, acerca de una valo
ración del año.

«La temporada no ha estado 
mal, aunque a veces nos han 
faltado corredores de las escue
las, pero en términos general, el 
equipo juvenil ha completado 
una buena campaña, con corre
dores incorporados de otros 
equipos y chavales de la cante
ra, también de buena calidad».

-¿Qué ciclistas destacarías 
del equipo Juvenil?:

-En general a todos, porque 
han trabajado bien, con especial 
atención a Manuel Jesús Jiménez 
y al puertollanense Rodrigo.

-¿Ves algunos chavales con 
futuro?:

-Sí, pero es una pena que en 
nuestra provincia no existan 
equipos de aficionados donde 
puedan recalar estos chicos para 
tener continuidad, aunque noso
tros vamos a intentar por todos 
los medios que vayan a los 
mejores equipos.

Por ejemplo, Manuel Jesús 
Jiménez se va a estudiar a Gra
nada y estamos en contacto con 
el director del Aguilas Rojas para 
hacerle un hueco en ese buen 
equipo.

Único lunar

-¿Estás satisfecho con las 
carreras celebradas en 
Manzanares?:

-Con todas menos con la úl
tima que ha puesto un broche 
oscuro a la temporada. Fue una 
mala prueba porque no es nor
mal que en una carrera de juve
niles, con motivo de las fiestas 
patronales de Manzanares, se 
presenten el equipo anfitrión y 

el Club Chaparro de Membrilla, 
con sólo dieciséis corredores en 
pista. Agradezco a este club su 
presencia porque de otra mane
ra no habría podido disputarse la 
carrera. Los reglamentos contem
plan que nunca se pueden cele
brar el mismo día en la provin
cia dos pruebas de la misma ca
tegoría, con el agravante de que 
la carrera que se celebró en 
Almodóvar del Campo estaba 
pedida con dos meses de antela
ción, mientras que la nuestra se 
viene celebrando doce años el 
mismo día y como tal está soli
citada.

La carrera de Almodóvar te
nía confeccionados los reglamen
tos para el día 13 de septiembre, 
pero no se por qué se cambió al 
día 14. De todos modos, hemos 
pedido explicaciones a la Fede
ración Regional y espero que su 
presidente Antonio Arroyo tome 
cartas en el asunto y no ocurran 
nunca más casos como el que nos 
ocupa.

Javier Asensio cambiará de club esta temporada.

Javier Asensio vestirá los 
colores del Chapín de Jerez

J. FUENTES

El atleta almagreño Javier 
Asensio se ha comprometido con 
el Chapín de Jerez, uno de los 
mejores clubes a nivel nacional, 
y firmará en los próximos días. 
De todos modos, Asensio seguirá 
entrenando en Ciudad Real bajo 
la dirección técnica de Olallo 
Fernández, y sólo tiene el com

promiso de vestir con la cami
seta del club andaluz en cuan
tas competiciones participe, y 
tomar parte en cuatro pruebas 
de la Liga Nacional de Atletis
mo.

El almagreño, que ha acaba
do la temporada con una mejor 
marca en triple de 16,48 metros, 
compartirá club con el puerto
llanense Javier Bermejo.
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Bolsa de la
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo 2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

en 0l centro 
de Ciudad Real

ifno.: 926.25.26.55
926.25.09.49

(sólo tordos)

PARTICULAR 
ALQUILA 

PISO Y 
DORMITO- 

RIOS, 
AMUEBLADO 

ZONA UNI
VERSITARIA 

Teléf.: 
926-21 17 49

Bolsa del Automóvil
1.-Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas

3 4.-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4 3.- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

CENTRO DE ESTUDIOS
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Teis: 41 13 32 - 989 154 154

Cursos de:
* Vigilantes Seguridad *Escolta privado
* Vig. Explosivos * Informática
* Guardas de campo * Inglés

Oposiciones de:
* Policía Nacional
* Policía local
* Guardia Civil
* Tropa Profesional
* Adra. Justicia
* Inst. Penitenciarias
* Aux. Administrativas
* l.P.E.'S

SE ALQUILA APAR
TAMENTO, amuebla
do. C/Carmen, 23. Agua 
central, calefacción indi
vidual, exterior. Teléf.: 
926-25 05 37 y 926-25 09 
05.

ANUNCIOS EN LA TRI
BUNA DE CIUDAD 
REAL.Tího: 926.21.53.01.

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocatorias. 
Infórmate: 926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari
dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Pre
párate para trabajar en: In-

salud, Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio
nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista. Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.21.34.21

SEJI^ECESIIA 
PROFESOR/A DE 
INFORMATICA. 
ZONA CIUDAD 

REAL Y 
PROVINCIA. 
TITULACION 

MEDIA. EXPE
RIENCIA. CO
CHE PROPIO. 

INMEJORABLES 
CONDICIONES. 
ENVIAR CURRI
CULUM VITAE A: 

G.F.I. C/ 
ALBERIQUE, 
17-3° - 46008 

VALENCIA

COMIENZO: OCTUBRE ’98- 
PLAZAS LIMITADAS

4.6.- Varios

Poro 27 millones de refVigiados 
esto es lo mós parecido a un hogar.

' Tuvieron que huir de su país para salvar b vida. Hasta q le puedan volver a sus casas 
sb peligro vivirán en campamentos de refutados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados./ lo hace, en ¡ ran medida, gracias al interés 
de personas como tú.

•ACM»
aiu'UJUMMgTgm 
im»muiiiB*nCTX 
nOEF0CKD05

Si quieres ayudar, infónrate. 
Envía el cupón o Hama; 
Tel: (91) 369 06 70 
Fax; (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

%

0^
3

M
 ¥

Bolsa del 
Trabajo

bomberos, Policía 
Local, Auxiliar, Admi
nistrativo, Asistente So
cial, Conserje... Prepara
ción personalizada. In
greso Ayuntamientos, 
^unta... Infórmate:

926.21.34.21_________

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guardia 
Civil, Sargento Ejército, 
Politécnico Ejército (16- 
18). Infórmate: 
926.21.34.21

Canon
PARA LA DELEGACIÓN DE 

CIUDAD REAL Y 
ALCAZAR DE SAN JUAN 

[^ueiclh^lj:a
3_EXCELENTESJ1EJ>IDEDQRES/AS 

Imprescindible:
- Dotes comerciales.
- Vehículo propio.
- Disponibilidad para viajar.
-Ambición profesional.

- Se valorarán conocimientos 
informáticos.

Ofrecemos:
- Incorporación inmediata a 
equipo comercial en el sector.

- Formación continuada dentro 
de la empresa.

- 10 líneas de Productos Canon 
diferentes.

- Apoyo Técnico y Comercial 
en Zona.

- Sueldo -1- Seguridad Social + 
Comisiones + Gastos + 
Premios por Objetivos,

Interesados enviar Currículum Vitae a 
nuestra delegación de Ciudad Real 

CfPozo Dulce n° 1 7. 13.001.
Mantendremos una total discreción.

NECESITO PROFE
SOR/A - BAILE SA
LON. Teléf.: 907 99 35 
73 de 13 h. a 17 h.

!AHQRA¡ 
anúnciese en: 

LaTribuna
de Ciudad Real

con:

ASOCIADbS

iiit^2SU9i
Camarin, 5, bajo E 

13001 CIUDAD REAL

La Tribuna
de Ciudad Real

Inserte su 
publicidad en 
LA TRIBUNA 
de Ciudad Real 

Tfno: 
926-21.53.01

Fax: 
926-21.53.06

ORACION ASAN 
JUDASTADEO 

¡Oh! glorioso apóstol San 
Judas Tadeo, siervo fiel y 
amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido la eausa 
de que fueses olvidado de 
muchos, pero la iglesia te 
honra y te invoca como pa
trón especial de las cosas di
fíciles y desesperadas, rue
ga por mí para que reciba 
yo los consuelos y el soco
rro dcl ciclo, y en todas mis 
necesidades y sufrimientos, 
particularmente (aquí pída- 
sc lo que se desea) y para 
que pueda gozar yo en el 
ciclo en tu compañía y con 
los demás elegidos en la 
eternidad.
Yo prometo. Apóstol bien
aventurado, acordarme 
siempre de este favor, j amás 
dejaré de honrartc y he de 
hacer todo lo posible por 
propagar tu devoción.
San Judas Tadeo, ruega por 
mí y por todos los que pi
den tu protección.
Se repite tres veces y se re
zan tres Padrenuestros, 
Avemarías y Glorias. San 
Judas Tadeo, Apóstol Glo
rioso, haz que mis penas sc 
vuelvan en gozo.

E.V.S.

GRACIAS 
AL 

ESPIRITU 
SANTO 

POR 
LOS 

FAVORES 
RECIBIDOS

E.V.S.

ORACION A 
SANTA CLARA 
Haga tres pedidos: 
uno de negocios y dos 
imposibles. Rezar 
durante nueve días 
nueve Avemarías. 
Mismo sin tener fe. 
Será atendida. Rezar 
con una vela encen
dida y dejar quemar. 
Publicar el noveno 
día.

A, CH. M.
DE EMBARGOS: 295 
turismos, 195 furgonetas, 
135 camiones, tarjetas, 
maquinaria listado sema
nal por 258 ptas. 
902100300.

ANUNCIOS EN LA 
TRIBUNA DE CIU
DAD REAL. Tfno: 
926.21.53.01.

■ y en Radio, Prensa Racional y Provincial, BM^ B,0,E, 
Autobuses, Vallas, Busneo, TV, Imprenta, Creatividad,..

Palonia, 13 - F • CIUDAD REAL 50 años dt compromiso profesional

LOS PRIMEROS

CONTRA EL

c/ Barceló 13 1 ® izq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0
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Manuel Abellán estuvo en torero 
durante toda la tarde, pero el festejo se 
resintió por las decisiones del "palco", 
en muchos casos incomprensibles

Las polémicas decisiones de la autoridad ensombrecieron un poco la tarde

Triunfo de Abellán en Logroño 
en tarde de errores del "palco"
El diestro Miguel Abellán, que cuajó a su segundo una im
portante faena basada en la autenticidad y la hondura, sa
lió a hombros, tras cortar una oreja a cada uno de sus ene
migos, en la corrida celebrada ayer en Logroño, un festejo 
marcado por los sucesivos y notables errores del «palco».

Juan Miguel NÚÑEZ

Cuatro toros de «Niño de la 
Capea». El cuarto, de Antonio 
Ordóñez. El quinto fue un sobre
ro bis, anunciado como de 
«Grave!».

José Miguel Arroyo 
«Joselito»; pinchazo y estoca
da caída (pitos); y pinchazo y 
estocada (silencio).

Enrique Ponce; dos pincha
zos, estocada desprendida y dos 
descabellos (silencio tras un 
aviso); y dos pinchazos y esto

cada «en el rincón» (silencio).
Miguel Abellán; estocada 

caída (una oreja); y estocada (una 
oreja y petición de la segunda).

No se entienden tantos erro
res de bulto en un sola tarde.

El ejemplo más claro, el cas
tigo desmesurado de banderillas 
negras a un toro simplemente 
manso. Un castigo desproporcio
nado e injusto, al segundo de la 
tarde, que entró siete veces al 
caballo. Otro patinazo fue la 
devolución del quinto, un toro 
que no llegó a perder las manos. Manuel Abellán salió de la plaza a hombros. EFE

Novilladas sin 
picadores en Los 
Cortijos y 
Herencia

1)NO DEL TENDWO

Los últimos festejos de la 
temporada se nos ofrecen este 
fín de semana en las plazas de 
Los Cortijos y Herencia con 
sendas novilladas sin picadores.

Mañana, día 26, en Los 
Cortijos, se van a lidiar cuatro 
novillos de la ganadería de 
Demetrio Ayala. Harán el pa
seíllo Curro Gandullo, el 
daimieleño Luis Miguel 
Vázquez, la torero Lola Beltrán 
y Marcos Galán. Se han fijado 
precios populares, para un fes
tejo que comenzará a las 5 de la 
tarde.

En Herencia, con motivo de 
las fiestas patronales, se ofre
cerá una novillada mixta sin pi
cadores, con cinco novillos de 
la ganadería manchega de Víctor 
y Marín, de Fernán Caballero, 
para el rejoneador Tomás So
ler, y los novilleros Manuel 
Jesús Pina, Curro Gandullo, Luis 
Miguel Vázquez y Marcos 
Galán. El festejo comenzará 
también a las 5 de la tarde, con 
precios igualmente asequibles.

SORTEO DEL DÍA 24 DE SEPTIEMBRE DE 1998
Seis series de 100.000 billetes cada una 

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis 
series de los números premiados, clasificados por su cifra final

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 24 de diciembre de 1998. INCLUSIVE

PRIMER PREMIO
PESETAS SERIE

NÚMERO 60.000.000 1 .■
60.000.000 2.“

36G8S 60.000.000
60.000.000

3."

60.000.000 5."
60.000.000 6.“

PREMIO ESPECIAL 
NÚMERO 

3698S

PREMIO ACUMULADO 
PESETAS SERIE FRACCIÓN

100.000.000 1.® 6.^

INSTRUCCIONES PARA LA CONSULTA DE ESTA

© 41-
Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

36900. .........55.000 36901 .... ....50.000 36902.... ....50.000 36903.... .... 50.000 36904........ . 50.000 36905 . .........55.000 36906. .........50.000 36907... ......60.000 36908 .........50.000 36909 .......... 65.000
36910. 55.000 36911 .... ....50.000 36912.... ....60.000 36913.... ....50.000 36914....... . 50.000 36915 . .........55.000 36916. .........50.000 36917... ......50.000 36918 ......... 50.000 36919 .......... 65.000
36920. .........55.000 36921 .... ....50.000 36922.... ....50.000 36923.... ....50.000 36924....... . 50.000 36925 . .........55.000 36926. .........60.000 36927 ... ......50.000 36928 .........50.000 36929 .......... 55.000
36930. .......... 55.000 36931 .... ....50.000 36932.... ....50.000 36933.... .... 50.000 36934....... . 50.000 36935 . ..........55.000 36936. .........50.000 36937 ... ......50.000 36938 .........50.000 36939 .......... 55.000
36940. .........55.000 36941 .... ....50.000 36942.... ....50.000 36943.... ....50.000 36944....... . 50.000 36945 . .........55.000 36946 .........50.000 36947 ... ......50.000 36948 .........50.000 36949 55.000
36950. 55.000 36951 .... ....50.000 36952.... ....50.000 36953.... ....50.000 36954....... . 50.000 36955. .........55.000 36956. .........50.000 36957... ......50.000 36958 .........50.000 36959 .......... 55.000
36960. .........55.000 36961 .... ....50.000 36962.... ....50.000 36963.... ....50.000 36964....... . 50.000 36965. 55.000 36966 .........50.000 36967 ... ......50.000 36968 .........50.000 36969 .......... 55.000
36970. .........55.000 36971 .... ....50.000 36972.... ....50.000 36973.... ....50.000 36974....... .. 50.000 36975. .........55.000 36976 .........50.000 36977 ... ......50.000 36978 .........50.000 36979 ..........55.000
36980. ......105.000 36981 .... ..100.000 36982.... ..100.000 36983.... .. 100.000 36984... 1.350.000 36985. 60.000.000 36986 .. 1.350.000 36987... ...100.000 36988 ......100.000 36989 ......105.000
36990. .........55.000 36991 .... ....50.000 36992.... ....50.000 36993.... .... 50.000 36994....... .. 50.000 36995. .........55.000 36996 .........60.000 36997 ... ......50.000 36998 .........50.000 36999 .......... 55.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminacionos

6980. .........55.000 6981 .... ....50.000 6982.... ....50.000 6983.... .... 50.000 6984....... ..75.000 6985 . ......250.000 6986. .........75.000 6987... ...... 50.000 6988 ......... 50.000 6989 .........55.000
100. .........30.000 091 .... ....25.000 422.... ....25.000 503.... .... 25.000 984....... ..25.000 985 . .........80.000 986 .........25.000 07 ... ...... 10.000 189 .......... 30.000
400. .........30.000 702.... ....25.000 85 . 25.000 26 .........10.000 09 .........15.000
410 . .......... 30.000 12.... ....10.000 R nnn mnnn 1 9 ...........15.000

0 . .............5.000 9 ..5.000

............................ ............................ ............................ .......................... .......................... ........................... ..................................................... ........................

T." Comprueba si la focha del sorteo y el dibujo quo figuran on la parte superior de 
la lista coinciden con los do su billoto o décimo.

2." En cada columna, y sólo en olla, están todos tos premios y reintogros que han 
correspondido a todos los números que terminan con la ^fra grande que la encabeza, 
clasificados on dos grupos: números completos y terminaciones.

Por eiemolo. si su número termina en 1. ha de filar su atención únicamente en la

columna encabezada con un uno, los premios indicados en la columna son los que co » 
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3.* Vea si on la columna de números aparece el quo Ud. juega y, si así fuera, a la 
derecha encontrará acumulado el importe total do los premios que han correspondido a I 
billoto, con excepción de los especialos que figuran ya acumulados en ol recuadro inm e* 
diatamonte anterior a estas instrucciones.

LISTA
4.“ Si no está su número completo puede tenor premio on el grupo terminaciones. 

Si las hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la derecha on 
centrará el total do premios quo han correspondido a todos los números quo terminan 
con esas cuatro cifras.

Si no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay, proceda on la 
misma forma con las terminacionos do tros cifras, en su caso con las do dos v. finalmen

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo

’x

ti Opción es e/ sistema invernado por Ford para disfrutar- siempre 

de coche nuevo. Hoy más de 25.000 clientes avalan la seriedad 

y experiencia que sólo encontrarás en la Red de Concesionarios 

Ford. Infórmaie en tu concesionario y rechaza Imitaciones.

Lo cambias por otro Te lo quedas Lo devuelves

RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA
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TELEVISION
Una película y dos documentales rendirán homenaje al poeta chileno

Pablo Neruda, protagonista 
de "La noche temática"

Jose PRIETO

Los últimos 20 años de su vida 
Pablo Neruda los pasó en la Isla 
Negra (Chile), en una casa al 
borde del mar repleta de recuer
dos de su intensa vida y motivos 
marineros como numerosos bar
cos en botellas de cristal, cara
colas y mascarones de proa. Allí 
vivió el sangriento golpe de Es
tado del general Pinochet el 11 
de septiembre de 1973 y la muerte 
de su amigo y presidente de Chi
le, Salvador Allende.

El mundo se derrumbó a su 
alrededor y Neruda no sobrevi
vió al desastre: murió doce días 
después. Han pasado 25 años de 
la muerte de Neruda y por este 
motivo la «Noche Temática» de 
La 2 ofrece hoy un monográfico 
del gran poeta chileno, autor de 
«Canto General» o el libro bio
gráfico «Confieso que he vivido».

El habitual cortometraje que 
se incluye en estas noches temá
ticas no podía ser otro que «El 
cartero (y Pablo Neruda)», ba
sado en la novela de Antonio 
Skármeta y dirigida por Michael 
Redford.

Protagonizada por el actor y 
director italiano Massimo Troisi 
-muy enfermo cuando rodó la 
película hasta el punto de que 
murió poco después de finaliza
do el rodaje- y el actor francés 
Philip Noiret, en el papel de

Pablo Neruda.

Neruda, la película tuvo un gran 
éxito en todo el mundo y fue can
didata a cinco Oscar. En ella se 
cuenta la historia de la relación 
que se establece entre un humil
de y casi analfabeto cartero ru
ral italiano con un exiliado Pa
blo Neruda, al que le pide que le 
enseñe a hacer poesía para ena
morar a una mujer.

Tras la película, el reportaje 
«Pablo Neruda», una producción 
francesa realizada por Amalia Es- 
cribá, de 45 minutos de duración, 
que retrata la figura y la obra del 
poeta chileno, desde su infancia 
hasta su muerte.

El segundo documental de la 
noche es «Neruda en Valparaí
so», una producción española 

dirigida por Manuel Mateos, en 
la que, partiendo de la ciudad de 
Madrid y de la mano de un perio
dista español que realiza una 
investigación en torno a la figu
ra del poeta, nos lleva a Valpa
raíso y a la Isla Negra.

«Gran Prix»

Con el final del verano llega 
también el final de «Gran Prix», 
el juego que enfrenta a dos pue
blos de España cada semana y en 
el que los ganadores, según los 
puntos que obtengan, tienen la 
opción de jugar de nuevo por el 
triunfo absoluto.

Hoy es el último programa de 
este concurso que presentan Ra
món García y Miriam Domínguez 
y lucharan por el primer puesto 
las localidades de Tordera (Ta
rragona) y Arévalo (Avila), que 
estarán apadrinados por la mo
delo Paloma Lago y Los del Río, 
respectivamente. La localidad 
vencedora se llevará seis millo
nes y medio de pesetas y la se
gunda cuatro millones y medio, 
medio millón más cada una que 
el pasado año.

«Gran Prix» es un valor se
guro para TVE ya que durante 
todo el verano la cuota de panta
lla ha oscilado entre el 27 y el 29 
por 100, lo que no es ninguna no
vedad porque estos índices se re
piten prácticamente cada año.

Ramón García.

«Lo + Plus»

Los admiradores de la bella y 
rubia Anne Igartiburu, esos que 
no se pierden «Corazón de vera
no» o «de otoño» o «de invier
no», según la estación, tienen hoy 
la oportunidad de verla dos ve
ces.

A las 14,30, en su cadena ha
bitual, la primera de TVE, en su 
ya «Corazón de otoño», y por la 
tarde, a partir de las 20,30 en «Lo 
+ Plus», el magazine de Canal + 
que presentan Máximo Pradera 
y Fernando Schwartz.

La televisión le dio la fama, 
aunque ella lo que se siente es 
actriz y su primera oportunidad 
para demostrarlo la ha tenido en 
los escenarios teatrales con la obra 
«Odio a Hamlet», aunque apare
ce también brevemente en la úl
tima entrega de«StarTrek». Este 
mismo canal estrena mañana la 
película de Juanma Bajo Ulloa, 
«Airbag», una comedia que fue 
la sorpresa de la pasada tempo
rada al convertirse en la película 
española más taquillera.

"Un hombre inocente"
Telecinco. 22,00 s.c.
Dir: Peter Yates. Int: Tom 

Selleck, F. Murray Abraham, 
Laila Robins, Richar Young.

Un pacífico ciudadano es con
denado injustamente a seis años 
de prisión por culpa de dos poli
cías corruptos.

"El carteo (y PabloNeruda)"
La 2. 22.30 ***
Dir: Michael Radford. Int: 

Massimo Troisi, Philippe Noiret, 
María Grazia Currizota.

El poeta chileno Pablo Neruda 
es desterrado, por causas políti
cas, a una remota isla italiana. 
^llí entablará amistad con un 

cartero, al que ayudará a conse
guir el amor de una bella taber
nera y le descubrirá el compro
miso político y el poder la poe
sía.

"Gran Slalom"
Antena 3. 23,45 s.c.
Dir: Jaime Ramos. Int: Juanjo 

Puigcorbé, Laura del Sol, San
tiago Ramos. ESP, 1995.

Manolo, un teniente de la 
Guardia Civil acude a una esta
ción de esquí para entrevistarse 
con los mandos locales de la be
nemérita. Durante el trayecto, su 
coche se avería y es recogido por 
una bella mujer, Vicky, que ca
sualmente se hospeda en su mis

mo hotel. A su llegada, ambos 
deciden dar rienda suelta a su 
pasión, pero son interrumpidos 
pro el marido de ella y el alcalde 
la localidad.

"Alto voltaje"
Telecinco. 00,20 s.c.
Dir. C. Thomas Howell. Int: 

C. Tomas Howell, Teri Ann Lynn, 
Michael Russo, Marcus Chong.

Johnny, el cocinero de un bar 
de mala muerte, ve como entra 
en su bar un hombre malherido 
que acaba muriendo en una mesa. 
Junto a él, descubre una bolsa llena 
de diamantes, con los que decide 
huir para iniciar una nueva vida. 
Cuando llega a Los Angeles, e 

intenta vender la mercancía se da 
cuenta de que dos bandas de 
mafiosos le están persiguiendo 
para recuperar lo que consideran 
suyo. A partir de ese momento 
inicia, junto a su novia, una hui
da frenética salpicada de violen
cia y muerte.

"La compañía"
TVE-1. 02,15 s.c.
Dir Harry Winer. Int: Anthony 

John Denison, Linda Puri, John 
Rhys-Davis, John Slatery, Collen 
Flynn. USA, 1990.

Tres agentes secretos 
nortamericanos, Dylan, Kate y 
Flynn, se encuentran en una si
tuación difícil en Irán durante el 

año 1980. Miembros de la KGB 
se brindan a sacarlos del país. Diez 
años después, Flynn ha dejado el 
servicio activo y Kate y Dylan se 
han casado. Dylan es enviado a 
una misión en Yalta.

"Billy Bathgate"
La 2. 02,25 ***
Dir: Robert Benton. Int: Dustin 

Hoffman, Nicole Kidman, Bruce 
Willis, Loren Dean. USA, 1991.

Billy Bithgate, un joven del 
Broxn, conoce casualmente a 
Schultz, gangsterpeligroso y san
guinario que elimina de su cami
no todo lo que le molesta. Su 
última fechoría ha sido asesinar 
a su socio.

Ó
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Más de ocho millones de
espectadores vieron el España

Rusia
Una media de 8.129.000 espectadores 

vieron ayer por la noche el encuentro amis
toso de fútbol que disputaron las seleccio
nes de España y Rusia, primer partido de 
José Antonio Camacho como selecciona
dor nacional, según datos de Sofres facili
tados por Televisión Española.

El encuentro, que ganó España por un 
gol a cero y ofreció la primera cadena de 
TVE, tuvo una cuota de pantalla del 48,5 
por 100, casi la mitad de la audiencia que 
veía en este momento la televisión.

La transmisión del encuentro, disputa
do en el Nuevo Estadio de Los Cármenes 
de Granada alcanzó su punta máxima de 
audiencia a los 15 minutos del comienzo, 
momento en que la audiencia era de 9.284.000 
espectadores y una cuota de pantalla del 
54,6 por 100.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología, 
k Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
P Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López 
Villaseñor.
- Exposición de pintura de Fidel María Puebla (has
ta el 30 de septiembre).
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Pintura de Pilar Serrano. Hasta el 4 de octubre.

o 
 ̂

S

Emilio Aragón 
vence a Pajares 
en audiencia

El esperado combate entre las dos series 
llamadas a ser estrellas de la temporada, "Mé
dico de familia" y "Tío Willy", se ha saldado en 
su primer asalto con una victoria por puntos de 
Emilio Aragón. Mientras la serie de Tele 5 con
seguía reunir a 5.984.000 espectadores, la de 
TVE se quedaba con 3.315.000.

Pese a que "Médico de familia" fue la clara 
triunfadora de este primer enfrentamiento, la 
lucha promete ser dura, ya que la serie de Emilio 
Aragón se quedó muy lejos de anteriores au

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta; Exposición de Oleos'de Julián Peco. 
Hasta el 28 de septiembre.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Auditorio Municipal:
- Exposición "Fuentes de la Memoria 11", fotogra
fía y sociedad en España (1900-1939), cedida por 
el Ministerio de Cultura. Hasta el 30 de septiem
bre.
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de obras premidas y seleccionadas en 
el IX Certamen Fotográfico "Puertollano Vive". Del 
15 de septiembre al 9 de octubre.

va

diencias, que de media superaban claramente
los siete millones. Esperamos que el duelo entre ambas producciones agudice el ingenio de 
unos y otros y todo redunda en una mayor calidad.

Nati Abascal 
hablará de moda en 
"Extra rosa"

El magazine que dirige y presenta Rosa 
Villacastín en Antena 3, ha fichado para esta 
temporada a la ex modelo Nati Abascal que, un 
'día a la semana, se encargará de descubrir las 
últimas tendencias en moda. Musa de numero
sos modistos, Nati asesorará a los telespecta
dores sobre cómo vestir y contará los secretos 
que encierra el mundo de la alta costura. Tosa, 
quien defina a su nuevo fichaje como "la mujer 
más glamourosa de España" está encantada con 
su incorporación a "Extra Rosa".

Ana Diosdado se 
encarga del diseño de 
la nueva serie de 
Carlos I y Felipe II

Televisión Española ha encargado a Ana 
Diosdado y al cineastas Rafael Moreno 
Alba la realización de la serie sobre los 
reyes Carlos I y Felipe II, que finalmente 
se concentrará en seis capítulos. La serie 
sobre los dos monarcas más poderosos de 
la historia se comenzará a grabar el año 
que viene y costará unos dos mil millones 
de pesetas.

Museo de la Fundación Gregorio Prieto:
- Exposición "Prieto-Lorca: Imágenes de una amistad" 
(hasta el 30 de septiembre).
Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de José María Rosales.
Centro Cultural Cecilio Muñoz Fillol:
- LIX Exposición Nacional de Artes Plásticas. Hasta 
el 5 de octubre.
Café local:
- Exposición de las fotos del I Concurso Vino D.O.
[Valdepeñas (hasta el 31 de octubre).
Auditorio Francisco Nieva:
- Exposición fotográfica ' Sahara en el corazón".
Hasta el 5 de octubre.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena 
pe los actores españoles.
[- Exposición: Patrimonio artístico y documental de 

eatro Real.

Telecinco adquiere los derechos de la 
emisión de "Baila conmigo"

Telecinco ha adquirido los derechos de 
emisión en televisión de la película «Baila 
conmigo», el último largometraje de la direc
tora Randa Haines, protagonizado por Vanessa 
L. Williams y Chayanne que estará en las salas 
de cine de España el 25 de septiembre.

La cinta narra la historia de amor entre un 
cubano y una antigua campeona de baile y la 
banda sonora corre a cargo, entre otros, de 
cantantes como Gloria Estefan, Mónica Na

ranjo y Jon Secada, según informó la cadena 
privada. Vanessa L. Williams, con una incipiente 
carrera de cantante, inició en 1996 su carrera 
cinematográfica de la mano de Arnold 
Schwarzenegger en «Eraser», ha trabajado en 
Broadway y salas de concierto.

Chayanne es un artista latino que ha vendi
do más de 4 millones de discos y cuenta, entre 
ellos, con 20 discos de platino, 35 de oro, una 
nominación al Grammy y el premio MTV.

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Minera
les.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de 9al3yl6al8 ho
ras. Lunes descanso.

1
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La programación de hoy

La Primera t^fií La 2 ¡t^ Antena 3 <$^ Tele 5 ^ Canal + "íí? CanalSur ^
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06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30. TELEDIARIO 
MATINAL

09,00 LOS
1 DESAYUNOS 

DE TVE
09,50 CAFE CON 

AROMA DE 
MUJER

11,15 SABER VIVIR
12,45 ASI SON LAS 

COSAS
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 
. OTOÑO
^5,00 TELEDIARIO -1 

Espacio 
informativo.

15,45 EL TIEMPO

15,50 VUELTA 
CICLISTA A 
ESPAÑA.

5 20 ETAPA.
SEGOVIA- 
NAVACERRADA

17,15 LEONELA 
Telenovela

¡ protagonizada por
Mariana Levy y 

í Diego Bertie.
18,30 DIGAN

LO QUE DIGAN 
Con Jaime Bores.

20,00 GENTE
■Programa

p presentado 
por Jose Toledo y 
Pepa Bueno.

21,00 TELEDIARIO -2 
Informativo.

21,45 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS
06,30 LA CEUZ DEL 

SUR
07,30 CON MUCHA 

MARCHA 
Espacio 
infantil 
dedicado a los 
más pequeños de 
la casa.

09,30 EMPLEATE A 
FONDO

10,00 TV EDUCATIVA 
LA 
AVENTURA DEL 
SABER

11,00 VUELTA 
CICLISTA A 
ESPAÑA 
20 ETAPA. 
SEGOVIA- 
NAVACERRADA

16,00 TENIS. COPA 
DAVIS 
SEMIFINALES. 
INDIVIDUALES. 
SUECIA-ESPAÑA

20,30 QU ATRO
21,10 VIVIR CON MR. 

COOPER
21,45 VUELTA

. , CICLISTA A 
ESPAÑA 
RESUMEN DE LA 
ETAPA DEL DIA

22,00 LA 2
NOTICIAS
Espacio 
informativo

^.'*‘;^que ofrece las 
T-' noticias más

. -.; importantes de . 
toda la jornada.

22,25 EL TIEMPO

0630 LOS ANGELES
DE ROBIN 
(Serie)

07,10 LOS
SUPERFIGHTERS 
(Serie)

0730 CLUB
MEGATRIX 
Spiderman

09,00 EL PRIMER 
CAFE

10,00 HOY, DE 
MAÑANA

1135 SUNSET BEACH
12,50 EL COCHE 

FANTASTICO 
1335 PADRES 

FORZOSOS
14,30 COSAS DE 

CASA (Serie)
15,00 NOTICIAS-1 
15,40 EL TIEMPO

15,55 SABOR A TI
Ana Rosa 
Quintana.

17,55 AMBICIONES 
Novela basada en 
la obra de Corin 
Tellado.

19,00 ALTA TENSION
19,45 ALERTA 112 

Presentado por 
Soledad Arroyo.

20,15 EXTRA ROSA 
Programa 
presentado por 
Rosa Villacastín.

21,00 NOTICIAS 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 
de toda la jornada.

21/10 EL TIEMPO

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 INFORMATIVOS 
TELECINCO 
(REPETICION)

06,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

10,00 VACACIONES EN 
EL MAR

11,00 COCINA CON 
FUNDAMENTO

11,15 DIA A DIA
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes.

15,30,AL SALIR DE 
CLASE

16,00 DIAGNOSTICO 
.ASESINATO 
«Asesinato por 
fuego amigo»

17,00’TOROS DESDE 
POZOBLANCO 
Jesulín de 
Ubrique, 
Finito de 
Córdoba y 
Morante de 
Puebla

20,00 EL SUPER.
HISTORIAS DE 
TODOS LOS

' DIAS
20,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Espacio 
informativo.

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,00 AVANCE.
REPACCION

08,10 PROGRAMA MAS
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 MADISON
09,30 CINE:

«'Asteroidelll»
10,54 CINE.

«*De qué se ríen 
las mujeres?»

12,46 PIEZAS
13,00 (P+ó-Xó:)
13,30 LOS 40

PRINCIPALES
14,00 TELESERIE: EL 

MUNDO DE DAVE
14,30 AVANCE. 

REDACCION

14,40;MAS DEPORTE 
15,30 DOCUMENTAL 

, NATURALEZA
- T. 'Ballenas 

jorobadas (Mul) 
16,20CINE:

:«Ponette» 
17,54CINE:

¡«En honor a la 
verdad»

19,46 PIEZAS 
20,00TELESERIE

Tos líos de 
Caroline

20,3010 + PLUS
21,20-ESPECIAL 

'INFORMATIVO: 
FESTIVAL DE 
BAN SEBASTIAN.

21,27.CONTRARRELOJ 
21.30 REDACCION. 

NOTICIAS

06,45 CARTA DE 
PRESENTACION

07,00 BUENOS 
DIAS, 
ANDALUCIA

07,15 LA BANDA DEL 
SUR

09,00 BUENOS DIAS 
ANDALUCIA

10,00 TELESIGNO
10,30 LA VIDA POR 

DELANTE
11,00 EL CLUB DE LAS 

IDEAS
12,00 ANDALUCIA 

DIRECTO
13,30 CON SABOR 

ANDALUZ
14,00 CANAL SUR 

NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

15,00 CONTRAPORTADA
15,30 PLAZA ALTA 

Nueva 
serie de producción 
propia.

16,00 DE TARDE EN 
TARDE

18,oo;rosangelica 
^Novela
^protagonizada 
por Victor Cámara y 
iSonya Smith.

19,00ANDALUCIA 
OIRECTA

20,30,CANAL SUR. 
NOTICIAS

,. -Espacio 
informativo 
que ofrece las 
.noticias más

2 importantes de toda 
, ;T?Tia jornada.

21,50 GRAN PRIX
00,15 EUROVISION 

SIGLO XX
01,30 TELEDIARIO-3
02,15 CINE DE

MADRUGADA
«La compañía»
1: Anthony John 
Denison, Linda 
Puri.
Tres agentes 
secretos 
norteamericanos, 
Dylan, Kate y 
Flynn, se

s ? encuentran en una 
L j situación difícil en 
¡ Iran durante el año 

1980. Miembros de
! la KGB se brindan 
! a sacarlos del país. 
p3,45 TELEDIARIO-4
L . Informativo.

22,30 LA NOCHE 
TEMATICA.

' PABLO NERUDA 
Se ofrecen dos 
documentales 
"Pablo Neruda" y 
"Neruda en 
Valparaíso" y la 
película "El cartero 
( y Pablo Neruda)", 
con Massimo 
Troisi.

02,25 CINE
CLUB
SESION DE 
REPERTORIO
BILLY BATHGATE 
(1991) - 102’122”

04,10 CINE CLUB
SESION DE 
REPERTORIO II 

XA RESIDENCIA 
(1969) - 98’20”

21,55 ESOS LOCOS 
BAJITOS

23,45 CINE
«Gran slalom»

' I: Juanjo 
Puigcorbé, Laura 

. del Sol.
Manolo, un 
teniente de la 
guardia civil acude 
a una estación de 
esquí para 
entrevistarse con 
los mandos locales 
de la benemérita.

01,00 NOTICIAS 3 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes.

01,30 CALOR
¡ TROPICAL
¡03^3 TELEVENTA

21,30 TELECUPON
21,35 QUITATE TU, PA 

PONERME YO
22,00 CINE CINCO 

ESTRELLAS 
«Un hombre 
inocente»

00,20 CINE
«Alto voltaje» 1995

02,05 INFORMATIVOS 
TELECINCO

02,35 TELECINCO EN 
CONCIERTO 
SMASHING 
PUNPKINS

03,15 COMO SE HIZO
04,15 MADRUGADA DE 

CINE
«Papá»
D: Michell, Miller
I: Patrick Duffy, 
Kate Mulgrew y

. John Anderson.

21,52 LAS NOTICIAS 
DEL GUIÑOL

22,00 ESTRENO 
CANAL+: 
«Airbag» (1997) 
I: Karra Elejalde, 
Fernando Guillén- 
Cuervo, Alberto 
San Juan, María 
de Medeiros.

00,09 CINE:
«El último 
hombre»

01,46 CINE X TATIANA 
3

04,02 SESION 
ESPECIAL 
CINE 
ESPAÑOL: 
«*Quién puede 
matar a un niño?»

05,48 CINE:
: .«Fiebre helada»

21,30 FUTBOL Y 
FAMOSOS 
Concurso 
presentado por 
Andoni Ferreño y 
Rafael Gordillo.

22,20 A PROPOSITO
01,30 CANAL SUR 

NOCITIAS
Las últimas 
noticias. Resumen 
de deportes.

01,45 CINE: "La banda 
de la mano" 
Dir.: Paul Michael

. , Glaser.
Int.: Stephen Lang,

-' Michael Carmine, 
Lauren Holly, John 
Cameron Mitchell, 
Daniele Quinn.

03,30 DESPEDIDA Y 
CIERRE

DONDE HAY UN PROBLEAAA HUMANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA

HAZLE VEHÍCULO DE TU 
GENEROSIDAD. 

TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS
Juan Alvarez Mendizábal, 65 bis. 28008 

MADRID
Caja de Madrid, C/ Quintana 15 cta. cte. 

6000 37 64 63

PLAZA DE TOROS DE
CIUDAD REAL
Empresa: A. W. PLAZA DE TOROS

GRANDIOSA BECERRADA A BENEFICIO DE 
PRO-ESCUELA TAURINA DE CIUDAD RE AI-

SABADO

26
SEPTIEMBRE1 D.JUANVI

2BRAV 
DE LAS FRES 
D. SANTIA(

RR0S2 
NADERIAS DE 
RABADAN 
BOLAÑOS

A LAS

DELATARDE^
? ( r»ARA LOS A/t^TZKPORES ~)

RUBELITO DE ARAGON 
JESUS L. CORCHADO
ENTRADA) AL FINAL DEL FESTEJO SE SOLTARA UNA VAQUILLA PARA LOS 

AFICIONADOS QUE QUIERAN TOREARLA, DONADA POR EL 
GANADERO D. SAMUEL FLORES ROMANO



¡tam^er mella al eel6¡

a MESA
PAPELERIAS

Calatrava, 27 Telí.: 22 06 42 - Lanza. 1 Telf.: 22 87 52
Pza. Agustín Salido. 7 Telf.: 23 03 20/21 Fax: 25 56 98 CIUDAD REAL

::;^ú!!]nF^^^^^^^feSñ;^sBBis^BBe^

* LIBROS DE TEXTO DE TODOS LOS COLEGIOS E INSTITUTOS
* PRIMERAS MARCAS A LOS MEJORES PRECIOS
* ADEMAS PUEDE PAGAR EN 3 MESES SIN INTERESES

Plaza del Pilar

Rectificación
Pues tuve ayer un desliz, 
pues ayer metí la gamba 
hoy le doy otro cariz 
y rectifico ¡caramba!.

Hoy tengo que despedir 
a mi asesor financiero 
que me dijo, que el dinero 
pronto iba a sucumbir.

Pero le dió por subir 
y de que forma señores 
que vuelven los inversores 
nuevamente a sonreír.

Y pues vuelve a retomar 
donde se encontraba antes, 
es decir, más que boyante 
yo debo rectificar.

Que lo comprendan espero; 
y que no encuentren muy 
raro 
si ven mañana en el paro 
a mi asesor financiero.

Villar
Los vecinos de Villar 

del Pozo, un pequeño 

municipio de Ciudad 

Real, están alborotados 

ante el futuro aeropuer

to que se proyecta cons

truir aquí. Yesque, aun

que hay opiniones para 

todos los gustos, el 

tema del aeropuerto es 

la comidilla en esta tran

quilo municipio. Lo cier

to es que imágenes 

como la captada por 

Rueda tenderán a des

aparecer.

El siniestro ocurrió ayer en el término de Manzanares

Muere al chocar dos coches, 
uno conducido por un menor

P, MUÑOZ

Una persona perdió la vida 
ayer en un accidente de trafico 
ocurrido al colisionar dos co
che, uno de ellos conducido por 
un joven de 16 años.

El siniestro se produjo so
bre las 11 ;45 horas, en el kiló
metro 3,200 de laCRP-1471, 
en el término de Manzanares, 
al colisionar frontalmente el ve
hículo matrícula CR-9317-S, 
conducido por M.P.L., de 65 
años, y el turismo CR-0845-
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N, al volante del cual iba el 
joven de 16 años, K.M.N., se
gún informó el Subsector de 
Tráfico. Este joven sufrió he
ridas de carácter leve a causa 
del accidente, según las fuen
tes.

Herido muy grave un 
motorista

Por otro lado, dentro del 
'termino municipal de 
Malagón, se produjo otro ac
cidente de tráfico en el que 

resultó herido muy grave una 
persona que circulaba en un 
ciclomotor.

El accidente se produjo en 
la N-401, a la altura del kiló
metro 158, al colisionar un 
turismo y un ciclomotor, que 
iba conducido por un hombre 
de 69 años, cuyo nombre res
ponde a las iniciales P.S.M., 
según indicaron las mismas 
fuentes, quienes agregaron que 
el conductor del turismo no su
frió lesiones.

Tazos
* El protocolo en la visita 

de las ministra a la provincia 
no sienta muy bien a los so
cialistas.

* Si cuando vino Aguirre 
el alcalde de Miguelturra se 
quejaba de no haber sido in
formado de la visita, ayer el 
consejero de Agricultura, 
Alejandro Alonso, calificó 
como «impresentable» la ac
titud de Loyola de Palacio

* Alonso se quejaba de que 
no había invitado a ningún 
miembro del Ejecutivo regio
nal a acompañaría durante su 
visita a varias cooperativas de 
la región.

* El presidente regional del 
PP, Agustín Conde, tampoco 
estaba previsto que acompa
ñara a la ministra, según las 
previsiones del PP, pero ayer 
finalmente estuvo en el acto 
que tuvo lugar en 
Socuéllamos.

* La ministra, que por cier
to llegó más de una hora tar
de a su cita a Tomelloso, lu
ció un nuevo "look", ya que 
se ha teñido de rojo su pelo 
cortado hace unas semanas.

* Y ya sabemos por qué 
Selas vuelve a la política 
municipal: porque la ciudad 
vuelve a necesitarle, al menos 
eso es lo que él dijo ayer a los 
periodistas.

Vastalaeloaes 
Maalhailas

(ntregatle 
Diploma

iMeyca
Uecvuzaciop y Calculo. S A.

TIENDAS MEYCA 
en VALDEPEÑAS:
Capitán Fillol, 24

Telf.: 926 32 53 34 
ALCAZAR DE SAN JUAN:

Doctor Bonardell, 9 
Telf.: 926 54 67 13

INICIACION A lA INFORMATICA OFIMATICA

Multi Shopping

General Rey, 6
Telf.: 926 22 61 68

CIUDAD REAL

WINDOWS 98 - INTERNET- INFOVIA
De lunes a viernes
Duración: 15 horas
Mañanas: de 10:30 a 11:30 horas
Tardes: de 17:00 a 18:00 horas
Fechas de inicio:

19 de octubre de 1998
9 de noviembre de 1998

30 de noviembre de 1998
11 de enero de i 999
1 de febrero de J 999

J de marzo de i 999
22 de marzo de 1999

19 de abril de 1999
10 de mayo de 1999

v/inDOK98antanEi-msoF[ vlOítD-acü-mEíim-otnLoot

Lunes y miércoles
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
Fechas de inicio:

11 
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ACCESS OFIMATICA EN SABADOS
yvi/cr/fosorryi ízge^ss

Martes y jueves
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
Fechas de inicio:

Sábados
Duración: 48 horas
Mañanas: de 10:00 a 14:00 horas

Fechas de inicio:

19 de octubre de 1998 
1 de febrero de 1999

20 de octubre de 1998
2 de febrero de 1999

24 de octubre de 1998
6 febrero de 1999
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